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DE UNA URGENTE REGULACION QUIERE ECHARNOS, TENDRA QUE HACER
LO CON LAS ARMAS'^ (Dionisio Martin Sanz)

Rueda de prensa 
con el presidente 

de SEAT
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en la industria 
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ARMON
"Los ataques a la Organtzación Sindical '
son ataques de los que fracasaron cuan-

o estuvieron en circumtancias dedech
Btr". (Fernandez Sordo).
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Un grupo de ATS
femenino de

Zaragoza

en duda nuestra representadvidad
(Mariano Lázaro).

(INFORMACION EN PAGINA 3> En el mejor de los casos,
sólo se venderán este año
los mismos coches que

Contra la discriminación 
de la mujer (en el seno de su colegio

profesional)

en 1974

‘Estamos en un compás
de espera"’, dijo Sánchez
Cortés, al referirse a la
factoría de Zaragoza

SOLIS RUIZ

• «Soy monárquico
desde el momento

en que dije sí
al Príncipe»
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ESDE mi punto de 
qúe de momento

Fuerzo Nuevo
vista, el mayor prestigio 
merecen las asociaciones IMPORTANCIA

del presidente Arias se debe a que Blas 
Pinar no quiera entrar en ellas. Sus valores posi
tivos, si los hay, se verán en el futuro. Por ahora 
tienen su máximo respaldo en aquelb au^xdu- 
sión. Piñw debe creer mucho en las asociaciones 
pva no querer jugar con ellas. Bastantes españo
les están preocupados por lo que ha quedado fuera 
del cauce, pero a estas alturas son mochos menos 
quienes se han tomado en serio la pataleta ultra. 
¿Por qué no salta al ruedo don Blas? Hay diver
sidad de opiniones, pero tal vez no se deba des
deñar la de qoa al margen de un posible ridículo 
en la búsqueda de 25.000 firmas, el posterior ba
lance en cualquier empresa electoral —con su re- 
fiejo en cifras en las páginas dé toda la Prensa, 
incluso la no canallebca— impone respeto. A ve
ces es méjor el encanto de un número misterioso 
de simpatizantes que la verdad. A vecw resulta 
más rentable hablar mucho de la potencia que no 

hacer nudismo.
De la potencia a la impotencia, que eso es lo 

que rezumaba un acto que han descrito reciente
mente los periódicos. En MaHorca se dijo: <Si hay 
alguien que esté disconforme, que venga aquí a 
discutirlo y a pegarse conmigo». Si hubiera sido 
un futbolista el que lo hubiera dicho mirando al 
público, el Comité de Competición le habría des
calificado por algunas semanas. Siendo Blas, pare
ce difícil sacarle upa tarjeta roja. Si acaso negra... 
El hecho es que el gobernador civil de Mallorca le 
abrazó efusivamente al finalizar el acto.

En esta sesión e1 habitual argumento contra el 
centrisme fue singularmente matizado: «No es po
sible, como no es posible que una mujer esté un 
poquHin embarazada o que un señor sea modera
damente cornudo». Este fue el tono. ¿Hay quien 
crea todavía que eso corresponde a un acto polí
tico? En general ya se empieza a ver claro que 
no, qpe esto es cíe un acto de risa, el festival de 
alguien que es en el mejor sentido de la palabra 
un payaso. A estas alturas ya no es secreto que 
mucha gente va a ver a Piñar no por el mensaje, 
sino por el espectáculo, por oír lo increíble, por 
l^dadear un ambiente «retro», por curiosidad. Me 
temo que el índice de conversiones que hace el 
piñarismo en cada sesión debe ser muy bajo.

Si este país ciuiere llegar a tomarse en serio 
algún día la política, deberá prescindir de este tipo 
de representaciones que la envilecen. Yo me pre
gunto, por otra parte, si una vez promulgado el 
Estatuto de Asociaciones Políticas tiene sentido que 
circule por la calle y ai aire libre Fuerza Nueva, 
una entidad que deliberadamente rehúye la regla
mentación a pesar de su carácter. No me extraña
ría, la verdad, que en un futuro próximo empie
cen ios periodistas a cometer lapsus con ella. Que 
al aludirla se diga «la llamada» asociación política 
Fuerza Nueva. Y la reticencia no por que el nombre 

no sea ése, no por ilegalidad, sino por resistencia a 
vincular su nombre con la política seria.

DEL PROGRAMA
I A estancia de don Manuel

Fraga en Madrid, junto con 
las cabalas acerca de una po
sible coalición con los señores 
Areílza y Silva, ha aportado a 
la vida política una cierta no
vedad- Se trata de un docu
mento de trabajo facilitado a 
título de borrador de lo que 
podría ser el programa de la 
asociación que dichos políti
cos —todos ellos o alguno de 
ellos— preparan. Algún tiem
po atrás, don Manuel Cantare
ro, también a título orientativo, 
comunicaba un esbozo de pro
grama de la asociación políti
ca que asimismo proyecta so
licitar.

Hemos vivido una larga abs
tinencia de programas políti
cos públicos y por lo general 
ha habido que juzgar a los po
líticos por referencias sobre 
los estudios que realizaron,,los 
cargos que desempeñaron, la 
familia política en la que el 
rumor los encuadra, pero sin 
que por lo general se conocie
ra su programa. Un programa 
completo que abarcara todas 
las materias y problemas plan
teados en la vida política- Y 
una de las razones de la lan
guidez de nuestra vida política 
ha residido en la larga absti. 
nencia de programas. Progra
mas, además, en plural, como 
expresión de tendencias dife
rentes que traducen opciones, 
intereses, propósitos diversos 
de una sociedad que en su rea
lidad es pluralista.

La atención suscitada por el 
Gobierno Arias se • debió én 
buena parte al hecho de que 
el discurso del 12 de febrero 
planteaba un programa refe
rente a cuatro puntos concre
tos. Ahora varice grupos que 
aspiran a constituirse en aso
ciaciones políticas empiezan a 
publicar borradores de progra
mas que buscan ir más allá de 
indicaciones genéricas sobre 
unos pocos aspectos. Los ciu
dadanos han de conocer la va
riedad de programas para en
juiciar y decidir. Existencia de 
programas y conocimiento de 
ellos Un primer paso, insufi
ciente en sí mismo pero indis
pensable. Sin él, 
¿puede hablarse 
propiamente de 
verdadeta vida po
lítica? _ __

Toe “El Correo Catalán”)

araed
exprès
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CHEQUEO
En mi opinion, uno de ios grandes factores 

de cambio en la presente fase de la vida ¡SolitiCa 
española es la posición personal del presidente 
Arias respecto a la Prensa. No es ningún secreto 
que antes en Castellana, 3, los periódicos no eran 
santo de la devoción de las altas instancias del 
edificio. El señor Arias, curtido en mandos inter
medios a lo largo de su carrera política, ha 
aprendido a convivir con la-Prensa y con los pe- 
riodislas y a no temerlos. Sabe que los buenos 
periódicos pueden dar algún disgusto, pero nun
ca una puñalada. Y cuando dan el disgusto sue
len estar cargados de razón y por el módico pre
cio de una suscripción se dispone de un sensa
cional material diario para tomar el pulso al país 
sin necesidad de. sofisticados y Costosos méto
dos de «información» subterránea..

(De Luis Apostua, en “Nueva Rioja”)

A La función del Ejército 
en el cambio político

«El Ejército ha sido en Espana, oesde principios del siglo XIX, la / 
institución determinante de las principales mutaciones políticas. El alza- / 
miento militar de julio de 1936 es lo que configuró todo el orden constitu- i 
cional y la propia estructura social de España tras la guerra cñriL No se í 
.trata ahora de hacer historia, sino de apreciar cuál puede ser el papel del 
Ejército en el futuro cambio político.

rara ios que llamábamos integnstas. el Ejército sigue siendo la «co- i 
lumna vertebral de la Patria». Con esa visión de las fuerzas armadas, se A 
pretende asignarles el papel de guardián del orden establecido conforme 
a las Leyes Fundamentales, sin que en éstas se prevea ninguna dase de ( 
modificación. Desde la perspectiva integrista, el Ejército seria, pues, el í 
garante de que las perspectivas sucesorias se produjesen de acuerdo j 
:on lo previsto y sin ninguna rectificación ulterior. De esta forma se 
aseguraría la continuidad del Régimen en una nueva etapa que verosi- i 
milmente vendría a ser de signo más autoritario. í

Para los aperturistas. el Ejército sena la institución que desde el co- 
mienzo del reinado podría permitir una evolución institucional hacia lasque 
hemos llamado formas de decmocracia censitaria. Esto es. de libertades j 
más efectivas que las actuales, pero limitadas de hecho a los grupos que hoy i 
se mueven dentro del bloque del poder; o todo io más. admitierxlo algunas f 
asociaciones politrcas de tinte más o menos liberal o pretendidamente J 
social-demócratas. j

Por último, para los partidarios de una democracia de sufragio univer- 
sal y con partidos políticos y las demás libertades, el Ejército tendria la j 
función de participar como importante pieza '■emuladora del cambio a le J 
largo de todo un periodo de transición. Regula- to-a en el senrido de que la J 
democratización oudie'-.T producirse sin convu! tes. en una .-enda en la 
que progresivamente e país fuese asimilando v consolidando las nuevas 
instituciones.

tn la primera, el Ejercito se convertiría en el pnncipal sostén de unai J 
situación que hoy parece absoluta respecto del contexto europeo occi- 
dental, por cuanto va quedando cada vez mas alejada de las necesidades 
del desarrollo social del pais. /

En la segunda hipótesis —democracia censitaria— el Ejército vendna / 
a asumir una función de frerto de las fuerzas políticas más dinámicas. / 
análoga a la que tuvo durante el periodo de la Restauración. J

Queda la tercera función posible: el Ejército como 'mgulador del cam- / 
bio a una democracia auténtica. En este caso, el Ejercito no tendría sir ' 
que velar por el respeto de las normas democráticas que se (u«-se J 
introduciendo. Y. en consecuencia, paulatinamente, la necesidad de : 
intervención directa para asegurar el respeto a la vía democrática evol 
cionaria a medida que fuesen consolidándose las nuevas inslitucione' j

Y lógicamenie, si la oposición democrática española preconiza / 
plena integración de nuestro país en las Comunidades Europeas, y si ua / 
día Europa Occidental avaiua hacia la unión politica —lo cual es gran- r 
demente verosímil— llegaría un momento en que el Ejército español . 
seria una parte autónoma del ejército europeo.

Es bien seguro que dentro de! Ejército hay partidarios de la continuidad. J 
del aperturismo y de la democracia Desde luego, nadie sena capaz de J 
decirnos en qué proporciones se sitúan la oficialidad y los jefes respecto rl' i 
ese abanico de posibilidades. Pero de lo que no cabe duda es que el Ejército 
no es i.in extraño quiste dentro de la sociedad Y si casi todas las institucio / 
nes están evolucionando hacia una hberalización pplitica, lo que habría de / 
demostrarse es que el E|ército no va a evolucionar en esa misma dirección, y r 
no lo contrario. s

(De Ramón Tamames, en “Cuadernos para el Diálogo”)

DIRECCION: 
¡'Teléfono 23 00 99'

REDACCION Y ADMINISTRACION: 
Teléfono 21 69 83 - Télex 58054

(Dotado de contestador automático) / (Centralita con 3 líneas)
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NACIONAL

REIMOIIA (Dionisioarmas
Martín Sanz)

Comisión Permanente del Congreso Sindical

MADRID, 30 (Logos).En sesión ininterrumpida 
desde las diez y media de la mañana a las cinco de la 
tarde. se reunió ayer la Comisión Permanente del 
Congreso Sindical, bajo la presidencia del ministro de 
Relaciones Sindicales señor Fernández Sordo.

La reunión comenzó con la lectura y aprobación -del 
acta de la sesión anterior, y a continuación el Secretario 
General Adjunto dé la Organización Sindical, don^ 
Melitino García Carrero, expuso en un detallado informe 
la actuación sindical de conjunto y el desarrollo y 
ejecución de los acuerdos del Congreso.

REIVINDICACIONES

nuestra balanza de pagos y desostenimiento del empleo.

HABLA EL MINISTRO

andoc n

HUELGA: REGULACION SIN DEMORA

PREOCUPACIONES EMPRESARIALES

INTERVENCIONES APASIONADAS

ATAQUES A-LA O.S
de

CARA AL FUTURO
de

INFORMA ALVAREZ AVELLAN
El presidente del Consejo Nacional de Trabajadores, señor

políticas, tema abordadoa

por la unidad, principio 
tiene nada que ver con la

Alvarez Avellán, informó seguidamente del 
realizaciones del citado organismo, resaltando 
importante la toma de posición del Consejo ante 
político-social, que la comisión permanente del 
pública en noviembre pasado, tanto porque viene

Se refirió también a que en este cuadro de crisis real y 
Incertidumbre cara al futuro, el Gobierno ha optado por

quehacer y 
como ma’s 

el momento 
mismo hizo 
a incidir en

existido una gran preocupación 
absolutamente esencial y que no 
unicidad de la que hoy se habla.

i eron en

desarrollo de todos y no acentuar el de los privilegiados y en 
orden al sindicalismo, que debe mantener y acentuar su unidad y 
su participación y garantizar y desarrollar su autonomía— y por 
otra parte, las reivindicaciones concretas que han venido 
planteándose y se actualizan en la coyuntura actual. PROPUESTAS APROBADAS

^2 P«sií^nte del Consejo Nacional de Empresarios, señor 
conde Bandrés, presentó seguidamente su informe que fue 
aprobado por la Comisión. Inició su intervención refiriéndose a 

y actividades tratados en las re.uniones celebradas por 
el Consejo Naciónal de Empresarios a través de'sus diferentes 
Organos de gobierno, de cuyos puntos resaltó los relativos a las 
negociaciones con la Comunidad Económica Europea las 
Jorriadas Sindicales sobre la Energía y la presentación por el

central de la Organización 
Sindical de la política del Gobierno,en orden a las inversiones 
extranjeras en España, como medio de corrección del déficit en 
la cuenta corriente de --------- • ■

conflictividad y 
los ataques a la 
Organización 
Sindical son ataques 
de los que fracasa- 
ron 
e s t u V
circuns tandas des de 
las que podían 
decidir” (Ferruindez 

i Sordo)

El señor Conde Bandrés prosiguió su intervención haciendo 
un análisis de las preocupaciones empresariales, tanto 
económicas como sociales, y de cara a 1975. En el aspecto 
económico el presidente del Consejo Nacional de Empresarios 
aludió a la continuación 'del debilitamiento del crecimiento 
económico real, de forma que la tasa de aumento del producto 
interior bruto puede verse reducida al 2,40 por ciento frente al 
5,4 por ciento estimado para 1974; el descenso del ritmo de 
inversión a una posible tasa de crecimiento del tres por ciento; el 
reflejo de ambas contracciones en el descenso de la actividad 
laboral; el mantenimiento de un elevado ritmo de inflación que 
puede rebasar el nivel dé 17,82 por ciento alcanzado en 1974; el 
deterioro de nuestra balanza básica pagos, y el déficit 
presupuestario.

Desde el punto de vista social la preocupación empresarial, 
dijo el señor Conde Bandrés, deriva, entre otros motivos, de que 
las alzas salariales van por encima del a.u/nento del coste de la 
vida y de los incrementos de productiyHÍád; de la forma en que 
se llevan a cabo las deliberaciones da la negociación colectiva 
sindical; de la falta de respeto a las condiciones laborales 
establecidas en convenios por tiempo' determinado; de la 
tendencia a impugnar la representatividad sindical y del clima de 
contestación y conflicti viciad laboral por motivos en general más 
políticos que económicos. Todos estos factores —dijo el señor 
Conde Bandrés— Juegan un importante papel en la elevación 
los costos.

prioridad da mantener el empleo y la activación del proceso 
económico a cuyos objetivos responden las medidas económicas 
que se vienen adoptando, pero que, no obstante, os conveniente 
tener preparadas otras como salvaguarda de una insuficiencia de 
las actuales o un empeoramiento de la situación.

Tras subrayar la necesidad de la puesta en práctica de un 
diálogo social entre el Gobierno y los Consejos Nacionales de 
Empresarios y de Trabajadores y Técnicos, el señor Conde 
Bandrés concluyó haciendo referencia a la participación del 
Consejo en 15 reuniones internacionales y a los proyectos 
principales previstos cpmo contacto con otros países.

circunstancias de especial preocupación y replanteamientos 
colectivos, como porque en ella se contiene un índice 
suficientemente amplio de las cuestiones que reivindican los 
trabajadores.

Se refirió él señor Alvarez Avellán al documento aprobado 
por la Comisión Permanente, del Consejo en su reunión del día 
15 da noviembre pasado, suficientemente divulgado y conocido, 
significando que en el planteamiento que formulaba se recogían, 
por una parte, las preocupaciones de los trabajadores en orden al 
desarrollo político y económico —que debe favorecer al

lUEVES, 30 DE ENERO DE i975

URGENTE REGULACION DEL 
DERECHO DE HUELGA 
(Propuesta aprobada)

Afirmo que el Consejo Nacional ha emprendido, la tarea de 
desarrollar los planteamientos formulados y los compromisos 
contraídos y un primer paso en esta tarea ha sido la presentación 
a los ministros de Trabajo y Relaciones Sindicales de la 
propuesta articulada de ciertos aspectos de la vida laboral que 
reclaman un tratamiento prioritario y sobre los que se ha 
insistido que es improrrogable un estado de espera. Entre los que 
se encuentran temas relacionados con la jornada laboral,despido 
improcedente; eliminación de las posibilidades de abuso o 
fraude, en la situación de subcontrata, así como decisiones de 
personal; ampliación del seguro de desempleo y de sus 
prestaciones; elevación de la edad mínima exigible para el 
trabajo; fijeza en el trabajo, conservación de tbdos tos derechos 

transmisión de la empresa, con responsabilidad 
solidaria de la empresa anterior y la nueva; revisión del salario 

política salarial, horas extraordinarias; descanso; 
ampliación de las vacaciones; traslados y desplazamientos, ayuda 
familiar, que ha de ser objeto de una^apropiada acción del Estado 
para que cumpla sus fines propios y otros.

Aludió a continuación como tema importante y prioritario al 
de la regulación de los conflictos colectivos, incluida la huelga. 
Subrayando que resulta evidente que la situación no consiente 
demora alguna "por lo que —dijo— somos los representantes 
sindicales los primeros interesados en que definitivamente se 
proceda a su regulación actualizada, de cuya carencia pagamos la 
consecuencia en nuestra función, al encontrarnos injustamente 
enfrentados y presionados entre la ley y la realidad”. A este 
respecto recordó que desde noviembre de 1970 los 
representantes sindicales vienen reiterando sin interrupción esa 
necesidad, que fue a propuesta de procuradores en Cortes de 
representación social como se introdujo en la Ley del Plan de 
Desarrollo la actualización de la normativa reguladora de los 
conflictos colectivos, incluidos los paros producidos por los 
mismos y que una afirmación rotundamente repetida en todas las 
publicaciones del consejo la de que "la peor situación es la 
actual, en la que los conflictos se producen y las normas no 
sirven para encauzarlas o disolverlos”.

"Antes de llegar al punto séptimo del orden del,día diversos 
miembros de la Comisión han intervenido en' numerosas 
ocasiones para exponer su opinión en relación con determinados 
temas. Las seis horas de reunión han sido acaloradas.

Varios de los asistentes pusieron de manifiesto los ataques de 
que es Objeto en los últimos tiempos la Organización Sindical, 
por aquellos que pretenden pluralidad sindicalista. Don 
Fernando Fugardo, procurador en Cortes dijo, que hoy nadie 
recuerda lo hecho en veinticinco años por la Organización 
Sindical. "Hoy se le ataca por todos los flancos. Alguien tiene 
que defender nuestra integridad, y si nadie lo hace tendremos 
que hacerlo nosotros". Probablemente el más apasionado en sus 
intersenciones fue don Dionisio Martfn Sanz. “No paso por el 
pluralismo sindical —dijo— programacTo desde arriba”. Al aludir a 
las asociaciones políticas agregó: “Es curioso que la mayor parte 
de quienes están sacando las banderas del asociacionismo viven, 
del presupuesto. Estos son los que quieren divertirse ahora con 
las asociaciones para dividir a los españoles", y al referirse a los 
supuestos ataques que se están lanzando qpntra la Organización 
Sindical agregó: “Esta es nuestra casa y si alquien quiere 
'echarnos de aquí tendrá que hacerlo con las armas”. Varios 
miembros md^s de la Comisión se-levantaron también para hablar 
en torno a los presuntos ataques a Ta Organización Sindical, y 
don Mariano Lázaro manifestó: “Estamos hartos de que hombres 
del Movimiento estén poniendo en duda nuestra 
representatividad". “El- país —agregó— tiene que agradecer a la 
Organización Sindical el bienestar que estamos disfrutando". La 
mayor parte de los que han intervenido también se han referido a 
la prensa, poniendo de manifiesto que ésta precisamente se hace 
eco de los ataques a la Organización Sindical y a la unidad de la 
misma. Por su parte, el señor Mombiedro de la Torre, presidente 
de la Confederación Europea de Agricultura, se levantó para 
manifestar, a la vista de otras intervenciones, que “debemos 
pensar más en el futuro que en los servicios prestados", y al 

anteriormente por otro miembro de la Comisión, agregó: "No 
sólo no me asustan las asociaciones, sino-que las considero 
necesarias".

El punto séptimo del orden del dfa se refería a la “Acción 
sindical en la empresa", cuya moción fue presentada a la 
Comisión por el señor Moya. En ella se contemplan los aspectos 
concretos a desarrollar, estatuto jurídicp de los enlaces 
sindicales, reconsideración de la normativa sobre representantes 
del personal en los Consejos de Administración, Sección Sindical 
de Empresa, delegados de Empresa, derecho de reunión de los 
sindicados: perfeccionamiento del régimen de garantías de los 
cargos sindicales electivos; jurados de empresa, etc. otra moción 
fue presentada por los vicepresidentes de los Consejos Nacionales 
de Trabajadores y Técnicos y de Empresarios del sector agrario, 
señores Lamole v Bohorquez.

Esta es nuestra 
casa y si alguien 
quiere echarnos 
de ella tendrá que 
hacerlo con las

A continuación, y tras la intervención de otro numeroso 
grupo de miembros de la Comisión, el ministro de Relaciones 
Sindicales, señor Fernández Sordo, sometió a los reunidos las 
propuestas siguientes, que fueron aprobadas:

1) Urgente regulación del derecho de huelga, 2) Necesidad de 
regular el seguro de desempleo de acuerdo con la situación 
actual, 3) Participación de la Organización Sindical en las obras 
sociales de las Cajas de Ahorro, 4) Constitución de una comisión 
permanente de información y doctrina sindical 5) Inmediato 
funcionamiento de una comisión de Desarrollo Sindical, 6} 
Creación de una comisión que deberá elaborar un informe sobre 
la situación política actual para ser sometida tanto al Jefe del 
Estado como al presidente del Gobierno. 7) Creación de una 
comisión de Participación Sindical y 8) Amplicación de la 
representación sindical en la Comisión Interministerial para la : 
reforma sanitaria.

Finalmente, el ministro de Relaciones Sindicales y presidente 
de lá Comisión Permanente del Congreso Sindical, pronunció las 
siguientes palabras'

Cerró el acto el presidente del Congreso Sindical y Ministro de 
Relaciones Sindicales.

Señaló el señor Fernandez Sordo cómo desde la última reunión de 
la comisión permanente, se ha prpducido lo que, en frase de la 
moción del Consejo Nacional de Trabajadores, se denomina la 
culminación realmente clave del desarrollo de la Ley Sindical, 
que no es otra que el de la puesta en marcha de la acción sindical 
en la empresa, de acuerdo con el artículo 12 de la mencionada 
ley. Se refirió a los estatutos de los sindicatos nacionales y señaló 
que las asociaciones sindicales, que en los mismos figuran, nada 
tienen que ver con las asociaciones políticas. “Debe 
quedar absolutamente claro —añadió el señor Fern/ndez Sordo— 
que nosotros entendemos que el sindicalismo hay que hacerlo en 
el sindicalismo, y el que quiera hacer política de grupo debe 
hacerla en grupos políticos".

Destacó, asimismo, como en toda la labor de los estatutos ha

‘'Estamos hartos 
de que hombres 
del Movimiento 
estén poniendo 
en duda nuestra 
rep resentativi- 
dad'' (Mariano 
Lázaro )

Al referirse a los ataques de que es objeto la Organización 
Sindical, si señor Fernández Sordo destacó el esfuerzo y la labor 
de los representantes sindicales, como por ejemplo lo demuestran . 
los logros conseguidos en materia de contratación colectiva. En j 
un año evidentemente difícil, como ha sido 1974, y que suponen 
un doce por ciento ma's que en 1973. A este respecto reconoció 
había aumentado, también , el índice de conflictividad, que es | 
uno de los aspectos que se trata precisamente de abordar, con esa 
regulación tan insistentemente planteada y en cuya necesidad 
coinciden los informes presentados a la permanente por los 
consejos nacionales de empresarios y de trabajadores, por boca 
de sus respectivos presidentas.

Somos conscientes —dijo el señor Fernández Sorda— de que 
la conflictividad y los ataques a la Organización Sindical y a sus 
representantes, no son el resultado de una lucha de fracciones 
sindicales, sino que es más bien una lucha contra lo que sitmifica 
un baluarte para la paz de estos últimos años. Se trata de ataques 
que se sabe perfectamente de donde vienen y, por ello, no sdlo 
no deben preocupar, sino que pueden constituir un timbre de 
orgullo para la misión que tienen los representantes sindicales. 
"Son ataques —añadió el ministro— de los que fracasaron cuando 
estuvieron en circunstancias desde las que podían decidir y 
podían hacer modificaciones y perfeccionamientos. De los que 
tuvieron poder y dominio sobre la sociedad española y que ahora 
vuelven, naturalmente, cuando algo se les ha quitado. De los que, 
en definitiva temen al futuro, porque los que de verdad creemos 
en el futuro, en un futuro constitucional, auténtico y riguroso en 
la paz del 18 de julio, somos nosotros. Y en eso, no cedemos a 
nadie la primacía”.

Señaló finalmente el ministro que estamos realmente en 
tiempos difíciles, pero que tos vamos acometiendo con 
serenidad, abordáVidolos con el más limpio intento de unas ideas 
claras y con la conciencia, incluso, de nuestros propios fallos. Si 
esto es así —terminó el señor Ferna'ndez Sordo—y si hace varios 
años se dijo que “bienaventurados los años difíciles porque ellos 
nos depuran de los cobardes”. Podremos decir también que 
"Bienaventurados estos tiempos difíciles que, no sólo nos van a 
depurar de los cobardes, sino también de aquellos que no tieneji 
prisa, por cambiarlo todo, de los que tienen prisa para no 
cambiar nada e, incluso, depurarnos de nuestros propios 
errores".
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l^ilómetroQ los últimos sucesos de Portugal 
apasionan en Mmirid

FUERTE ECO
• Regresó Gil-Robles y Gil-Delgado, observador en el 

congreso del Partido de Centro Democrático y Social
MADRID, 30 (Crónica exclusiva para 

ARAGON/exprés, para Andrés BERLANGA.)

De reojo o de frente, la mayoría vuelve aquí la vista 
hacia Portugal en estos momentos quizás cruciales.

Sobre lo sucedido en Oporto el pasado domingo, y sobre 
lo que aquello puede tener dé síntoma, hemos charlado 
con don José María Gil Robles y Gil-Delgado, quien 
vivió las inciertas horas del Palacio de Cristal como 
observador en el congreso del Partido del Centro 
Democrático y Social. Apenas venido de Portugal, el 
conocido abogado, hijo del que fuera líder de la CEDA, 
encuentra amablemente un paréntesis entre sus tareas del 
bufete y su marcha hacia las Cortes, para decirnos!

IMPREVISION

"Lo más destacadd es la impresivión. Cuando se 
prepara una manifestación lo elemental es fijarle un 
recorrido para que no tropiece con la fuerza contraria. 
Por otra parte, los efectivos de protección, no se, si 
intencionadamente o no, eran demasiado reducidos. En 
segundo lugar tuvimos ia>impresión de indisciplina en 
unas fuerzas militares que impedían la actuación de 
otras, haciendo prácticamente de colchón. La tropa 
normal no dejó intervenir ni a la Guardia Republicana ni 
al Regimiento de Caballería Número seis. Solamente se 
vio en una fuerza, como los paracaidistas llegados de 
Lisboa, la diciplina y preparación adecuadas". Ha habido 
observadores, como los del Movimiento de Jóvenes 

Giscardianos de . Francia, que han asegurado que a veces 
parecía haber una cierta convivencia entre el Ejército y 
los manifestantes.

"HUBO INQUIETUD"

¿Hubo miedo?, preguntamos a Gil Robles y Gil 
Delgado, recordando la larga noche del sábado hasta las 
siete del domingo, bloqueados en el palacio desde que a 
las siete y cuarto de la víspera se suspendiera el congreso. 
"Hubo inquietud, más que miedo, por no saber en qué" 
podía terminar todo aquello". Su parecer' sobre lo que 
puede trascender del hecho concreto se resume en: "Es 
preocupante". El observador español añade: "siempre 
que se limiten los derechos de la persona (reunión, 
asociación, manifestación, etc) es para preocuparse. Ese 
síntoma supone algo peligroso para Portugal, y más 
cuando la reunión de Oporto podría considerarse como 
algo pacífico, tranquilo y de orden. Evidentemente los 
dirigentes portugueses no pueden dejar que sus 
decisiones no sean ejecutadas".

DICTADURA COMUNISTA"

El peligro real de una dictadura de signo comunista es 
subrayado por diferentes sectores madrileños. Los 
diarios mandan enviados especiales a Lisboa, como 
quizás no hacían desde abril del año pasado y 
prácticamente todos le dedican atención editorial. "YA" 
escribe que lo de Oporto "muestra hasta qué punto los 
grupos ultra-izquierdistas, perfectamente alineados con 
el Partido Comunista a la hora de manifestarle, 
confunden la libertad con una nueva dictadura". "Lo 
que no puede admitirse es que, en aras de la proclamada 
libertad política, se pretenda precisamente ahogar el 
pluralismo".

Aunque la campaña electoral se anuncia ya para 
marzo y en teoría las elecciones vendrán un mes después, 
aquí se teme por su celebración, ya que el Partido 
Comunista Portugués "no está dispuesto a facilitar 
leaimente la consolidación de una democracia plural", 
apunta en su editorial de ayer tarde "Informaciones", 
para recalcar que, en las actuales circunstancias/ unos 
pocos miles de manifestantes extreinistas —no más de 
tres mil personas habría el sábado en Oporto— son 
capaces de impedir un acto político plenamente ajustado 
a los dérechos democráticos.

Entre otras deducciones, extrapolaciones, traslaciones 
y opiniones qué lo de Portugal ha proporcionado, 
algunos apuntan que lo de Oporto debiera haber 
producido mucha más alarma en España. "Aquí también 
se está deteriorando el Orden Público", y Cortés 
Cavaniilas opina que "si nuestro regimen político desea 
verdaderamente ofrecernos un futuro de paz y 
prosperidad, haga sin pérdida de tiempo su autocrítica y 
enderece los muchos entuertos que hoy existen".

EL ALCALDE, ACALORADO

Q señor alcalde está enfadado y habla de charcas 
llenas de sapos y culebras. El señor alcalde ha comido 
hoy con los informadores, en el habitual almuerzo que 
estos le ofrecen cada año. El alcalde, con permiso, suele 
decir burradas gordísimas, que si se transcribieran 
acabaríamos todos en el Juzgado de Guardia, aunque él 
prefiere los puños, según ha comentado hoy. No le 
impórta la Alcaldía, ni el futuro político, ni el que tenga 
ideas primitivas ni el el que sea impolítico, imprudente y 
otros "IM", según su autocalificación. No cree en la 
democracia y de las elecciones, para qué contarles. El 
alcalde se enfada y esta' dispuesto a entrar a caballo 
donde sea. Se meten con el tapizado del coche, con la 
prohibición de que los taxis vayan al aeropuerto, con 
medidas, decisiones y palabras que harían las delicias de 
humoristas aprovechados y facilones. Como no está muy 
seguro de que no se líe a bofetadas, digamos que en 
jJrincipio su deseo de hacerlo lo mejor posible es lo 
menos discutible.

I—Puntos
muertos

SE está considerando la inminencia en la subida del 
precio de venta al público para vehículos 

automóviles, una subida que casi sería cuestión de 
horas. A la cabeza de esta posibilidad, figura la 
empresa "Seat", cuyo presidente, señor Sánchez 
Cortés, acaba de reconocer que las ventas en esta 
industria nacional han disminuido en más de un veinte 
por ciento.

H NTE esta posición difícil por la que atraviesa la 
” industria automovilística española el señor 
Sánchez Cortés ha tenido la oportunidad de referirse a 
la hipotética factoría de Zaragoza. Y la última alusión 
parece traducirse en una velada marcha atrás, 
aduciendo que el proyecto de fábrica de Zaragoza data 
de 1972, año de inflación oculta y de "vacas gordas" 
en el país. Así, a causa de la crisis, "Seat" dice que hay 
que esperar respecto a los planes ríe Zaragoza, que no 
hay que correr.

H ABIAN corrido antes de ahora?

LOS que sí quieren correr -les van sus posibilidades 
de subsistencia en ello- son los representantes de 

las empresas de poca monta que, a la sombra de la 
"Seat", empezaron no hace muchos años a elaborar 
sus presupuestos, a echar cuentas de cara a futuras 
expansiones. Algunos, de las cuentas han pasado a ios 
hechos; a esos pocos industriales que se han sentado a 
esperar, con sus máquinas a punto, la llegada de 
"Seat" a Zaragoza, ¿quién les dice que hay que seguir 
esperando? Me pongo a calcular ahorá lo difíciles que 
resultan las inversiones para el montaje de una factoría, 
automovilística en las presentes circunstancias 
inflacionarias; pero también pienso en que las 
dificultades se multiplican precisamente para los 
industriales modestos que tienen su fe puesta en la 
promoción más o menos rápida de una gran 
factoría-matriz.

Es todo cuestión de inversiones; tanto lo de "Seat" 
como lo de "Gelsa", ese sondeo que lleva oliendo 

a petróleo casi un mes. Y es que mil millones de 
pesetas son muchos millones, hoy, para jugárselos a la 
única carta de que el petróleo que se obtenga sea luego 
lo suficientemente rentable para justificar el gasto. De 
ahí el despiste casi general que, en torno al sondeo de 
Gelsa, se gasta todo el país, en un intento de restarle 
previamente importancia a lo que todavía no sabemos 
si la tendrá o no. El problema, más que de oro negro, 
parece ser del oro rubio que tendría que salir en buena 
proporción de arcas oficiales para sufragar los gastos 
de explotación de un nuevo pozo, cuyo crudo, muy 
posiblemente, nos vendría a salir tan caro como el de 
Amposta.

Con estas dos cuestiones que afectan directamente 
a los intereses de Zaragoza y que, por el momento, 

se hallan en el más muerto de los puntos. Más o menos 
como el trasvase del Ebro.

El «Cocodrilo 
Leopoldo», 
recogido

MADRID, 30 (Logos).— La Dirección General de 
R¿‘gimen Jurídico de la Prensa comunica que ha sido 
ordenada la recogida de una primera edición del número 
nueve de la revista “El Cocodrilo Leopoldo", 
correspondiente al uno de febrero, por incumplimiento 
de lo dispuesto en eL artículo doce de la vigente Ley de 
Prensa e Imprenta relativo a la obligatoriedad del 
depœito de cualquier,, impreso antes de proceder á su 
difusión, por lo que circulaba como publicación 
clandestina.

CENA POLITICA SDDRE ESPAÑA Y EL M.G.

y autorizado Lna segunda edición ha sido distribuida una vez 
cumplido lo preceptuado en la misma Disposiciíni legal.

VALENCIA,- 30.- Se 
ha celebrado una cena 
politica xobre el tema 
“España y el Mercado 
Común”. La ponencia 
estuvo a cargo de don 
Joaquín Muñoz Peyrats, 
quien realizó una síntesis 
histórica de las relaciones 
de España con el 
Mercado Común, para 
terminar aludiendo al

estado actual de dichas 
relaciones.

Ter m i n ó su 
intervención haciendo el 
auditorio una serie de 
preguntas para poder 
centrar el tema. Después 
hubo una serie de 
intervenciones en las que 
se -coincidió en la buena 
voluntad de la 
C omunidad Económica

Europea para que ingrese 
España en el mercado 
europeo.

Asistieron más de cien 
comensales.

Se anunció qne^ 
próxima cena política 
estará centrada sobre el 
tema ‘‘El año 
internacional de le 
mujer”, en la que actuara 
de ponente don 
Armando de Miguel.
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(Logos).— A media noche la 
Junta de Gobierno de la 
Universidad ha hecho 
pública la siguiente nota:

“La apertura de leus 
Facultades universitarias se 
ha caracterizado por el

NACIONAL

Los cargos de representantes,cubiertos en un 42 por ciento

Comercio

5 u

alumnos, y, a la salida, fue
c e rcado un

AUDIENCIA DEL PRINCIPE

t o*d o alumnos

Yale

enseñanza

veinticuatro horas. 
Por fin es preciso advertir

progresivo aumento de 
anormalidad en 
actividades docentes a

por la 
d e los

SOLO UN 36 POR CIENTO

largo de la mañana, siendo 
sustituidas por asambleas no 
autorizadas.

En la F a c u I tad de 
Medicina estas anormali
dades culminaron en la 
agresión de que fue victima 
el catedrático de Ostetricia y 
Ginecologia, que no pudo

universitarios de la necesidad 
de restablecer la norrhalidad 

I académica, pues en caso 
contrario, no cabria otra 
medida que el cierre 
Indefinido de los centros 

I afectados por las anomalias, 
lo. que irrogaria 
consecuencias tan graves 
como inevitables".

NUEVA AGRESION CONTRA 
ESTUDIANTES ___________________

Us elecciones estudiantiles en toda España

SEHA/yaUEDADO 
E/V ñ/ll/UOfílA

MADR/Df 30 (Logos). — En un 42 por ciento 
Bproximadameate se /an cubierto todos /ps'^ 
cargos de representación estudiantii en las 
facultades, escuelas técnicas superiores, escuelas 
unitrersitarlas y colegios universitarios de todo' 
el /tais, en las elecciones celebradas de acuerdo 
con^ el decreto de Participación Estudiantil 
según los datos facilitados por el Ministerio de 
Educación y Ciencia.

■ -Dejos 26.(X)0 representantes que deberían 
haberse elegido en total, se han alcanzado en los 
niveles de curso y de grupo los 11.006 de los 
que 4.647 pertenecen .a facultades (cuya cifras 
total de cargos es de 13.000); 1.342 a escuelas 
técnicas superiores, ,(3.500 cargos en total); 
3.877 a escuelas universitarias (7.000 cargos en 
total), y 1.220 a colegios Universitarios (2.600 
cargos en-total).

Ac tu.almente, se siguen celebrando 
elecciones en varias Universidades, bien a nivel 
de curso, como es el caso de varias facultades 
que han pedido tercera vuelta, ya que en las 
anteriores convocatorias no consiguieron 
resultados por cuestiones circunstanciales, o 
bien, a nivel de distfita En estos momentos, 
tiene ya cons títuIdo su consejo de universidad, 
tras la elección de delegado y*-subdelegado de 
distrito, las Universidades de Córdoba, 
Salamanca, Murcia, Santander, Málaga y 
Extremadura.

El porcentaje de puestos cl/biertos en 
facultades y escuelas técnicas superiores, 
alcanza una media del 36 por ciento, puesto 
que se han cubierto 6.000 de los 16.500 cargos 
prefijados. Según los datos conseguidos, pueden 
desglosarse tfbs grupos de Universidades por los 
resultados:

En el primer grupo se encontrarían las 
Universidades de Valladolid (salvo los centros 
de Guipúzcoa), Málaga, Barcelona-Autónoma, 
valencia Politécnica, Córdoba, Extremadura, 
Murcia, Sevilla, La Laguna y Santander que 
superan el porcentaje del 50 por ciento de 
cargos cubiertos.

_ Un segundo grupo, que alcanza el 50 por 
ciento, del total reunirá a las Universidades de 
Ma drid-Politécnica, Granada, Autónoma de 
Madrid, Oviedo, y Politécnica de Barcelona.

Finalmente, un tercer grupo que alcanza 
alrededor del 36 por ciento de resultados, 
^J^^^ciye a las Universidades de 
Barcelona-Central, Madrid-Complutense, 
Salamanca, Valencia, Bilbao, Zaragoza v 
Santiago.

En las escuelas universitarias se han elegido 
3.877 representantes, que suponen un 55 por 
Ciento del tolál elegible. Esta media se alcanza

distritos en general, excepto en los 
os Bilbao y Santiago, Por lo que respecta a 

colegios universitarios se ha alcanzado un 50 
/Jor ciento del total de representantes elegibles.

En cuanto a las universidades no estatales, 
salvo en la de Deusto que se ha abstenido dé 
acogerse al mecanismo participative, las de 
Navarra y Pontificia de Salamanca han 
alcanzado un porcentaje de participación algo 
superior a la media nacional, resultando 
elegidos un total de 350 representantes, de los

(corresponden a Navarra y 60 a la 
Pontificia de Salamanca.

30 (Logos).— Alrededor de 
las diez de la noche del martes, alumnos de la 
Universidad Laboral "Crucero Baleares" de la 
Coruña, fueron asaltados por un grupo de 
jóvenes con edades comprendidas entre, los 
dieciocho y los veinte años, que portaban 
cadenas y navajas, según fuentes estudiantiles. 
Los agredidos sufrieron diversas lesiones y tras 
el citado incidente, se produjo otro al resultar 
contusionado un cuarto alumno cuando 
descendía del autobús.

Al parecer, los compañeros de los 
estudiantes agredidos al enterarse de lo 
ocurrido, abandonaron el Centro y se 
encaminaron hacia la zona donde se había 
producido el incidente en busca de los autores.

fehacientes Jóvenes interrumpieron el 
poco después retornaron a la 

Universidad Laboral en cuyas inmediaciones 
estaban estacionadas fuerzas de ia Policía 
Armada y de la Guardia Civil. -

Según manifiestan algunos de los j 
estudiantes, a raíz de la publicación de una ’ 
carta firmada por doscientos diez compañeros 
en torno a presuntas anomalías en la 
Universidad Laboral, varios de los denunciantes 
parece que comenzaron a ser objeto de 
agresiones por parte de grupos de Jóvenes que, I 
presuntamente, podrían ser de I 
extrema-derecha. Puestos al habla con el 
director de la Universidad Laboral, ha I 
manifestado que no tiene noticias acerca de las | 
agresiones y que el parte de la enfermería del | 
Centro no indica nada en tal sentido. I

Utra version de los hechos asegura que I 
/Mdrfa tratarse de rencillas entre grupos de I 
Jóvenes sin carácter política I

Se informa que cuatro chicos del pueblo en I 
que está enclavada la Universidad han sido I 
detenidos por la Guardia Civil, aunque esto no I 
tiene confirmación oficial. Se les ocuparon I 
varios trozos de cadena que habían comprado í 
en una ferretería. Los menores indicaron que I 
tienen que ir armados para responder a I 
presiones de que eran objeto. Finalmente en la l! 
Comisaria de Policía se ha dicho que no existe I 
ninguna denuncia en torno a estos hechos. I

-Los fulboUslas 
extranjeros y el 
Ministerio de

La oiSFæ r c V *5 atdiencia concedida por ei fnneipe de España en el palacete de
MelÏÏTn- k c 1 fe Gobierno ddTnbund Supremo presidida por su titular Don Valentín Silva 
CtfmGrtóM* «I Principe Don Juan Carlos la felicitación de Año Nuevo. (Foto

JVEVES,.3O DE ENERO DE 1975

A CONSECUENCIA 
DE LOS 
INCIDENTES 
REGISTRADOS 
AYER} C STA si que es buena, hombre. E//ilinisterio de 

“ Comercio va a tomar cartas en e/ asunto de /a 
importación de futbo/istas extranjeros, porque 
teniendo en cuenta ia penuria de divisas e/ derroché 
de ios c/ubs españo/es h3_ //egado a un punto c/ave 
Conque, posib/emente, se ponga coto ai despi/farro 
mediante /a oportuna contingentación.

Y es que el país, como dice el señor López Rodrf, no esta' 
para bromas.

Precisamente, porque no lo está, el "Cocodrilo Leopoldo 
que estaba ya imfxeso, no saldrí a la calle. Al menos, ese 
numero, saldrá, si, pero con un ligero retoque: sin la 
entrevista con el conde de los andes.

_ fíe(X/f/ar es de sabios. Hasta ei propio do,. 
Joaquín Garrÿues í/l/ai/cer que, por cierto, ¿cuándo 
nos vemos? ha pedido excusas en ^'ABC" por su 
comentario sobre Fraga, es bueno eso de no perder /a 
compostura. Ya tenemos bastante con /os exa/tados 
de siempre.

LA 
UNIVERSIDAD 

DE 
VALLADDLH), 

CERRADA
EL RECTOR FUE 
VICTIMA DE 
UNA. AGRESION 
QUE LE PRODUJO 
HERIDAS LEVES

numeroso que le injuriaron y 
trataron de obligarle a 
marchar hacia el lugar donde 
era mayor la presencia de 
grupos agresivos, lo que 
logró evitar, no sin que 
sufriera el impacto de 
distintos objetos que le 
produjeron lesiones, por 
fortuna leves.

La gravedad y 
significación de la agresión a 
un profesor se acrecienta por 
el hecho de ser la víctima la 
máxima autoridad 
universitaria.

La Junta de Gobierno 
quiere que conste su más 
terminante protesta y 
naximá repulsa por esta 

brutal agresión.
Ante la gravedad de los 

hechos sin perjuicio de la 
apertura de expediente para 
la determinación de las 
responsabilidades en que 
hayan podido incurrir los 
participantes en la agresión, 
causa de esta nota, y de las 
acciones que hayan de 
ejercitarse ante los tribunales 
ordinarios, la Junta de 
Gobierno ha resuelto 
suspender todas las 
actividades académicas en los

® denominarse izquierda falangista, ha 
cambiado de nombre. La futura asociación se denominará 
alianza popular de Izquierdas. De cualquier manera, la 
nomenclatura sigue siendo inquietante. Lo prueba el hecho 
de que aún no ha conseguido las firmas necesarias para 
formalizar su inscripción.

Y' nacido "los fragas", que no et ningún
* ^’’as^dictos", sino un simple conjunto musical...

¿Quien me ha dicho a m* que las eletelones sindicales «. 
van a aplazar hasta el mes de septiembre. Bueno, no lo 
recuerdo, pero me lo han dicho.

¿y a mí el otro dfa, que "35 millones de
españoles que somo^ ya treinta y nueve-, tenfa los días 
contados, tal y como expuse eo esta columna? Porque es 
hoy -ayer para ustedes- a las seis de la tarde, cuando escribo 
estas notas. Televisión española anuncia que el espacio 
habitual de los queridos Plaza y Amestoy será' sustituido por 
un informe del ministro de Agricultura. ¿Y por qué? Mis 
noticias eran que Plaza y Amestoy estaban enfadados por el 
show de las hidroele'ctricas, de cuyo jolgorio nacional parece 
que no fueron los culpables. Ya me parecía a mí...

P”"® Manuel Benitez 
El Cordobes" tuvo que sentarse en el banquillo para 

responder a los cargos de escífndalo, atentado a la autoridad y 
conducir en estado de embriaguez. Siete meses de prisión 
solicito^el fiscal. Manolo dijo que habiá "toreado la corrida 
mas difícil de mi vida", y sin cobrar ademad.

/1 /os gobernadores, ya se sabe, /os nombra e/ 
Gob/emo. Entonces ¿puede un gobernador -que 
representa a/ gobierno- asistir a un acto donde se 
zurra ia badana a ia administracción que io e/igió?

Evidentemente, no.. Por io demás, ñ^a/iorca es un 
para/so.

y una buena not ida. para /as senci/ias gentes de/ 
pa/s' fíapbae/ esta ya en camino de convertirse en 
padre por tercera vez. /Vata/ia se encuentra en estado 
de buena esperanza.

Ee/icidqy/el
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NACICWAL

B sábado sube la luz
VARIACION DE PRECIOS DE FUEL,HASTA EL 30 DE ABRIL DE 1976^

MADRID, 30 (Europa 
Press).— El Boletín Oficial 
del Estado publica hoy el 
Decreto del Ministerio de 
Industria, aprobado en el 
último - Consejo de 
Ministros, por el que, desde 
pasado mañana, se elevan las 
tarifas eléctricas un 13 por 
ciento las de alumbrado y 
usos domésticos y 
comerciales superiores a 40 
kilovatios-hora y en un 17 
por ciento las de usos 
industriales. La subida se 
efectuará, según el texto de 
la disposición, de la 
siguiente forma:

“Artículo primero.-A 
partir del uno de febrero de 
1975, las empresas acogidas 
al sistema integrado de 
facturación de energía 
eléctrica incrementarán las j 
tarifas, eléctricas en el ochc^ j

' por ciento, para compensar 
las subidas de precio 
producidas en los 
combustibles líquidos y en 
los carbones destinados a 
centrales térmicas (...).

Artículo segundo. 
Igualmente, a partir del uno 
de febrero de 1975, serán de 
aplicación las medidas 

- siguientes para las empresas 
acogidas al sistema^ 
integrado de facturación de 
energía eléctrica:

aj Se elevarán los 
términos de energía y de 
potencia de las tarifas de 
alumbrado y usos 
domésticos y comerciales en 
un cuatro por ciento.

b^ S e eIevarán los 
términos de energía y de 
potencia de las tarifas para 
usos industriales en un ocho 

i por ciento.
i c) Para atender los-

• "SI SHAKESPEARE VIVIERA, 
TRABAJARIA EN UNA AGENCIA 
DE PUBLICIDAD"

(Marshall McLuhan)
BARCELONA, 30 (Logos).- "Si Shakespeare viviera, 

trabajaría en um '^agencia de publicidad ”, ha afirmado el 
profesor Marshall .McLuhan, quien hoy pronunciará la 
conferencia magistral en el acto inaugural de las Jomadas 
Nacionales de la-Radio que reunirán a unos quinientos 
profesionales de la radio de todo nuestro país.

Entre otras cosas, el profesor McLuhan, añadió: “Todo lo 
que rodea el mundo en que vivimos, es información. Los 
niños que están viendo televisión, saturándose de anuncios, 
se convierten en viejos a los tres años. En seres mas viejos 
qtísMatusalén A estos niños los enviamos luego a la escuela, 
donde se leg enseñan cosas sencillas, si las comparamos con 
la información que han recibido ”.

“Yo creo —dijo— que sería muy provechoso que a estos 
niños se les hiciera un exámen semanal sobre historietas^ 
sobre comics” *

Seguidamente, McLuhan abordó. el mundo actual. “En 
esta época de la velocidad de la electricidad, que es la 
velocidad de la radio, no tenemos metas aunque siempre 
estamos desempeñando un papel, cual si de mimos se 
tratara. La era de la radio es la gran era de los “clowns” 
donde representamos un papel sin sentirlo en nuestros •’ 
fueros internos, “Para 'ratificar esta aseveración comentó el 
caso del ex presidente Richard Nixon, que —dijo— no tenía 
fuerza como actor, careciendo de flexibilidad, y así fue su 
final.

cometidos a) b) y c) del' 
artículo Ib del decreto 
3.561 /1972, de 21 de 
diciembre, se incrementarán 
las tarifas de energía 
eléctrica en un unp por 
ciento, con destino a la 
oficina de compensaciones. 
Estos tres incrementos se 
aplicarán independien
temente de lo dispuesto en 
el artículo anterior.

Artículo tercero.- 
Quedan excluidos de los. 
aumentos establecidos en 
los artículos anteriores la 
tarifa para alumbrado y usos 
domésticos con potencia 
máxima contratada de 650 
vatios y consumo mensual 
hasta 40 kilovatios, y la 
tarifa de tanto alzado.

Artículo cuarto.- El 
incremento de tarifas, que, 
de acuerdo con el artículo 
tercero del decreto 
555/1974, de 1 de marzo, 
correspondía aplicar el 1 de 
marzo de 1975 con la 
finalidad de amortizar la 
deuda de Ofile queda 
aplazado hasta el 1 de enero 
de 1976, fecha en que se 
iniciará dicha amortización.

Artículo quinto.- Para las 
empresas no acogidas al 
sistema integrado de 
facturación de energía 
eléctrica, el Ministerio de 
Industria determinará, en 
cada caso, el incremento de 
tarifas necesario para 
compensar los aumentos de 
costos de la energía 
piroducida por ellas o 
adquirida de sus 
proveedores, con unos 
límites máximos del 13 y el 
17 por ciento en las tarifas 
de alumbrado y usos 
domésticos y coníerciales en 
las de usos industriales, 
respectivamente, y con las 
excepciones previstas en el 
artículo tercero del presente 
decreto.

A rt ículo sext ó. -, Se 
faculta al Ministerio de 
Industria para que a la vista 
de la evolución de los 
consumos y con objeto de 
estimular los ahorros de 
energía eléctrica, pueda 
modificar el tercer bloque 
de energía de la tarifa A-2, 
reduciendo su diferencia 
con el segundo bloque de 
energía de dicha tarifa.

Artículo séptimo.- Por el 
Ministerio de Industria se 
dictarán las disposiciones 
precisas para la ejecución y

desarrollo del presente 
decreto, para la regulación 
de los precios de los 
combustibles scílidos 
nacionales y para la 
financiación de las tarifas 
eléctricas en las distintas 
modalid ades.

Artículo octavo.- Quedan 
derogados los decretos 
3.561/1972, de 21 de 
diciembre, y 555/1974, de 
uno de marzo, en cuanto se 
opongan a los preceptos 
contenidos en los artículos 
anteriores”.

Como se sabe, la primera 
de ambas disposiciones 
decía, entre otras cosas, que 
“hasta el 30 de abril de 
19 76, no se producirán 
variaciones en las tarifas 
eléctricas^ salvo las que 
deriven de una modificación 
oficial del precio del fuel-oil 
utilizado por las centrales 
pérmicas.

• APARECE EL
COCHE EN QUE 
HUYERON DOS 
RECLUSOS 
PORTUGUESES
VITORIA: 30 

(Logos).— El coche del 
administrador del centro 
penitenciario de 
Nanclares de la Oca, don 
Jaime Iza!, en cuyo 
veh ículo hace unas 
semanas huyeron dos 
reclusos portugueses que 
estaban a punto de 
cumplir su condena por 
tráfico ilegal de 
compatriotas suyos a 
Francia, ha sido 
encontrado por el 
prop ietario en un 
camino vecinal de 
Navarra, cerca de la 
frontera francesa.

Los propios huidos 
llamaron desde Francia al 
c entro penitenciario 
dando cuenta del lugar 

I en que habían dejado el 
‘ automóvil.

Un plante de 
pies Y manos
El otro día, dentro del "Latín Medieval" (dé 

Románicas), hicimos una traducción 
interesantísima. Un tema tan viejo y tan nuevo como 
el mismo hombre.

Se trataba de un "plante" por parte de pies y 
manos contra el vientre, parásito indeseable que no 
hacía sino asimilar todo aquello que con tanto 
esfuerzo aquellos habían elaborado.

Lo triste .del caso, es que el castigado no fue sólo el 
vientre ya que las consecuencias de la "huelga" las 
pagó todo el cuerpo que acabó desfallecido.

Aparte de su traducción que no ofrecía más 
dificultades que cualquier párra^ al caso, la salsa y 
pimienta de esa clase, que tan gentilmente presidía una 
profesora del Departamento, fue una improvisada 
rueda de opiniones sobre la "moraleja" del texto.

Y es que el tema es rabiosamente actual.
Familia, trabajo, estudio son quizá unas palabras 

abstractas cuya realización concreta la integramos 
aquellos que componemos cada célula de entidad, 
familiar, laboral, estudiantil.

Sin embargo, en ninguna detestas facetas como las 
mil y una que hay en .el mundo, somos personas 
aisladas, sino que en cada estamento formamos un 
"cuerpo", vario en órganos y funciones, y (^e la plena 
salud de cada miembro en su totalidad permRP influir 
una corriente positiva de salud para todo él.

Es muy frecuente en nuestros días que nos 
despedacemos unos p otros, trabajador contra patrono, 
el del taller contra el de la oficinal, los que ganan poco 
contra los que ganan mucho, y en definitiva los pies y 
las manos contra el vientre.

Es triste el caso concreto del conflicto laboral. Ese 
"cuerpo" trabajador esté enfermo, y requiere la 
presencia de un buen médico que detecte, el "virus" 
incrustado en el cuerpo, y el antibiótico que permita a 
ese "cuerpo" trabajador ponerse sano.

Lo que es idiota y estéril, es que las manos y los 
pies, ataquen al cerebro, viceversa ya que será atacarse 
a ellos mismos.

Qué estupendamente viviríamos si todos, "pies", 
"manos", cerebro", y "corazón" de todo el cuerpo, 
(digamos laboral) fuésemos "a una", incluso ^ue, 
cualquier día, nos fuésemos a echar "un vino" a la 
tasca más cercana..

MARIANO VELILLA

EL TIEMPO
El próximo 11,en el Supremo

Vista del «Proceso 1.001»
LOS DIEZ PROCESADOS FUERON JUZGADOS ANTE 
EL TOP EL 20 DE DICIEMBRE DE 1973

MADRID, 30 ( Logos).- 
Tiempo probable. En Galicia, 
cubiertó con lluvias; En el resto 
d& la vertiente atlántica cielo 
parcialmente nuboso, 
aumentando generalmente 
durante el día y dando lugar a 
última hora a algunas lluvias en 
Duero --y Sistema Central. En 
Canarias nubosidad variable, con 
algunos, chubascos. En las demás 
regiones cielo poco nuboso con 
tendencia a aumentar.

S Carlos Mendo, 
probable nuevo 
director de 
«Diario Barcelona))

MADRID, 30. (Logos).— Según 
informan fuentes allegadas a là defensa, el 
próximo día 11 de febrero se celebrará 
ante la Sala Segunda del Tribunal 
Supremo la vista del recurso interpuesto 
por los condenados en el “proceso 1001 
contra la sentencia dictada por el 
Tribunal de Orden ■ Público. Los diez 
procesados fueron juzgados ante el citado 
Tribunal el día 20 de diciembre de 1973, 
fecha en la que asesinaron al presidente 
del Gobierno, señor Carrero Blanco. El 
día 29 del mismo mes se dio a conocer la 
sentencia que impone las siguientes penas, 
y contra la cual recurrieron los 
condenados ante el Tribunal Supremo:

Don Marcelino Camachó y don 
Eduardo Saborido, 20 años de cárcel; don 
Nictdás Sartorius y don Francisco García 
Salve (sacerdote), 19 años; don 'Juan 
IMuñiz Zapico, 18 años de cárcel; Feman
do Soto, 17 años, 4 meses.

Ante la proximidad de la vista del 
recurso es probable que los abogados 
defensores de los condenados —señores 
Gil-Robles y Quiñones, Ruiz-Gimenez, 
Fernández Montes, Cuellar, Consío, 
Barón, Almeida, Sauquillo, García 
Lacunza y López y López— mantengan 
una reunión con el fin de mantener un 
camláo de impresiones.

TENDENCIA PARA 
'LOS DIAS 31 y 1

Día 31. Lluvias en todas las 
regiones. Serán muy débiles y 
dispersas en el área mediterránea 
y abundaiites en la vertiende 
atlántica y Cantábrico. Durante 
el d ía aparecerán claros en 
Galicia, que se irán extendiendo 
a la mitad occidental de la 
Pen ínsula. Descenso de las 
temperaturas.

Día 1. Chubascos ne 
Cantábricq y lluvias en Galicia. 
Parcialmente nuboso en las 
demás regiones.

TEMPERA TURAS ESTEMAS:

BARCELONA, 30 (Europa Press).— Según fuentes bien 
informadas, se encuentra en fase de activa gestión el tema de la 
dirección de "Diario de Barcelona", que, como es sabido, ocupa 
interinamente desde julio de 1974 el periodista don José Pernau

La entrada de capital procedente de don José Santacreu 
-persona muy vinculada al embajador en Londres, señor Fraga- 
en la empresa editora, parece que decidirá definitivamente la 
figura del nuevo director. Al respecto se menciona 
insistentemente el nombre de don Carlos Mendo para dicho 
cargo, aunque también circula el de don Luis Apostua, en la 
actualidad subdirector del diario madrileño "Ya".

Don Carlos Mendo fue director para España de la agencia 
"United Press", director-gerente de la agencia "Efe", siendo 
ministro de Información don Manuel Fraga, y ocupa 
últimamente la agregaduría de Información de la Embajada 
Española en Londres.
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Máxima : 24 grados en 
Castellón

Minima: 2 en Granada.

EL PERIODICO QUE 
NUNCA LE. DECEPCIONARA

JUEVES, 30 DE ENERO DE 1975
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ECONOMIA y FINANZAS
Ibjetivo de la C.A.T. ante el

niiíMftte tanzamiento del aceite intervenido

Evitar la especulación

Con reducido volumen

CARNBCONGELADA

m ostro

BILBAO
DIFICULTADES

a
esta

el

consumo'.

si 
el 

en 
de

A PUNTO DE 
DISTRIBUIRSE

ya de aceite 
pesetas. “La 
ganado los 
concluyó.

de oliva a 90 
batalla la han 
productores”

su 
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descenso de la demanda sea 
del 40/50 por 100. Añadió 
que, en lo sucesivo, el ama 
de casa no podrá disponer

Respecto 
congelada
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de Vizcaya especial 
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preocupación por

a la carne

aceite de soja, 
proporción de 1 i 
obteniéndose de

EL ACEITE DE 
LA C.A.T.

pero no desorbitada 
tenemos en cuenta que 
consumo en un año 
España de carne es

preocupación por _. 
descenso que registra el

manera un excelente aceite 
de consumo. Mostró su

liS
lU

itú
lti

MADRID

uirpas»

NUNCA LE

positivas interesantes, como 
ganancias de 35 enteros 
Santander, 15 en Popular y 
en Bankuniín. Es positivo 
balance de siderúrgicas

'Aprobaba pofei Banco España

ACUDA A NOSOTROS
Un personal técnico y unos servicios 
especializados están'a su disposición pa.ra 
ayudarle a resolver estos problemas.

SI le preocupa acertar en la selección de 
sus valores.
ál le Incomoda atender a su administra- 
xión.
SI necesita poseer mayor información.
SI precisa asesoramiento.

BANC O Dt Bil-BAO 
■ i' • -■( h ‘ IHA ,

EL ORGANISMO.ASUME LA DISTRIBUCION DE LOS 
CONTINGENTES PARA EVITAR LA INTERVENCION DE LOS 
INTERMEDIARIOS, DICE SU COMISARIO

MADRID, 50 (Logos).- Evitar a todo trance que se 
produzca la más mínima especulación en la venta de aceite 

oliva que, de la campaña 1974 pondrá a la venta el. 
próximo lunes la CAT al precio dé 90 pesetas; y potenciar 
en lo posible la venta de carne congelada debidamente 
envasada al vacio, son las dos preocupaciones 
fundamentales que ha expuesto a Iq prensa el Comisario de 
Abastecimientos y Transportes, don Félix Pareja, en rueda 
de Prensa celebrada en la Comisaría.

El señor Pareja informó 
que en Madrid ya hay a 
punto de distribuirse de 
trescientas a cuatrocienta-s 
mil botellas de aceite de 
oliva virgen, envasado por 
los tenedores que dispongan 
de plantas envasadóras. Dijo 
que inicialmente se 
venderán en un limitado 
número de tiendas, que irán 
extend iéndqse 
esc al on adámente. Este 
mismo proceso se seguirá en 
todas las provincias, a partir 
del próximo lunes. Subrayó 
que aunque la CAT no 
dispone de efectivos para 
una distribución tan eficaz 
corno la que puedan tener 
las empresas privadas, asunie 
la responsabilidad de esta 
decision con el fin de evitar 
de forma rigurosa que 
posibles intermediarios 
puedan manipular en el 
suministro de esta grasa, 
adulterándola. Preguntado si 
disponía de datos que 
pudiera dar una idea de la 
mangitud del riesgo de la 
especulación, aclaró <|ue 
carecía de esta información, 
señalando que su obligación 
era garantizar, con sus 
medios, que este hecho no 
se produciría, lo que 
posibilitaría que las 27.000 
toneladas de aceite de que 
dispone la CAT, llegarían al 
consumidor íntegramente.

Hizo después una síntesis 
de la trayectoria que había 
seguido el aceite de oliva 
intervenido por la CAT, 
manifestando que en Mayo 
pasado disponía de 160.000 
toneladas retiradas de la 
producción ai precio de 58 
pesetas. Desde Junio a 
Octubre la Comisaría 
abasteció normalmente el 
mercado suministrando el 
aceite a los envasadores al 
precio de 58 pesetasi 
cuando en el exterior era de 
150/200 pesetas litro. Esto 
permitió aflojar en la 
importación del aceite de 
soja, hasta que en Octubre, 
los recursos de la Comisaría 
descendieron a 30.000

/aik CAMBIOS

Basa

tó -

su la

BILBAO, 30 (Información 
bursátil facilitada por el Banco

para

de

SOSTENIDOS

toneladas, ló que ante las 
perspectivas de una cosecha 
corta, los altos precios de las 
cotizaciorres en el mundo y 
el elevado consuma, 
condujo al Gobierno a 
conceder la libertad de 
precio para el aceite de 
oliva. “Los productores 
habían ganado la batalla”, 
dijo, añadiendo que ahora 
una de sus preocupaciones 
es que el consumo no se 
desviara hacia otras grasas, 
ante los altos precios que 
registra el aceite, de oliva. 
Confía en que, en el 
próximo mes de Mayo los 
precios del aceite de oliva a 
nivel internacional flexionan 
a la baja, lo que permitirá 
que en España estos precios, 
desciendan de las cotas que 
actualmente sostienen.

Recordó que dificultades 
técnicas en la recogida del 
aceite de oliva adquirido por 
la CAT pero dispersos entre 
trescientos mil tenedores, la 
lentitud de la máquina 
administrativa pública y la 
oposición de los sectores 
que se consideraban 
perjudicados por la 
distribución y envasado 
directo de este aceite habían 
impedido su distribución en 
el pasado mes de Diciembre, 
mes en el que se 
distribuyeron solamente 
2.600 toneladas para 
economatos laborales. 
Añadió que las 27.000 
toneladas que ahora se 
lanzan al mercado son muy 
poca cosa, ya que el 
consumo medio mensual de 
esta grasa en España es de 
Í25J0OO toneladas que este aceite 
de oliva virgen sea mezclado 
por el ama de casa con el

consumo, manifestando que 
en el mes de Diciembre 
pasado este descenso había 
sido del 60 por TOO, según 
datos provisionales; del 80 
por 100 en Navidades, 
esperándose que en los 
meses de Febrero y Marzo el

perjudicar al sector 
ganadero del que se había 
retirado importantes 
partidas de añojos para 
sostener el precio y 
asimismo lo hizo por el gran 
“stocaje" que tiene la CAT 
ep los frigoríficos y que 
estimd en 40/50 mil 
toneladas, cifra importante.

800.000 toneladas y que las 
previsiones de futuro, a 
nivel internacional, es que sé 
llegara a un período de seria 
escasez de carne. La carne 
cuando lleva excesivo 
tiempo congelada se 
endurece, se seca y pierde 
condiciones óptimas para 
ser comestible, lo que fuerza 
su salida al mercado. 
Expuso las gestiones 
realizadas para dar salida a 
esta carne por la 
exportación, señalando que 
mientras en fresco se había 
adquirido a 90/110 pesetas 
el kilo, congelada podría 
vender.se a un precio ruinoso 
de 40/50 pesetas kilo.

Expuso que en el mundo, 
concretamente en- USA, el 
consumo de carne congelada 
es del 80 por 100, mientras 
que el de fresca es sólo del 
20 por 100, para concretar 
que en España nunca se 
había vendido la icarnéde la 
forma propuesta por la 
CAT, congelada y envasada 
al vacío, en piezas enteras 
superiores a un kilo de peso, 
perfectamente conservable 
por el ama de casa -en su 
frigorífico y cuyo precio 
será de 40/50 pesetas menos 

i que la fresca. Aclaró que laj 
venta de esta carne será 
inicialmente en un reducido 
número de tiendas. Los 
envases señalarán la fecha de 
su envasado, la cantidad de 

!Í su contenido y su precio.
! Expuso su confianza en que 
i esta operación será bien 

aceptada por el ama de casa, 
; a la vista de los buenos 
! resultados que ha dado la 
I venta de cordero por esta 
{-modalidad, que en 
! Navidades supuso 30.000 
I toneladas y cuyo consumo 
I se triplica semanalmente.

¿Sk ha preguntado alguna vez, cómo 
colocaría mejor su capital?

JUEVES, 30 DE ENERO DE 1975

negocio y cambios sostenidos, se 
ha desarrollado la sesión de hoy. 
, . El cruce de bancos registra 
mayoría de repeticiones o 
recortes de pequeña cuantía, se 
origina una ligera reacción 
positiva en el grupo eléctrico.

Mejoría en alimentación , con 
Ebro en ganancia de 20 enteros 
y mejor tono del grupo de 
inversión mobiliaria. En 
construcciónjhay que destacar la 
repetición de Dragados, que 
consolida las subidas anteriores. 
Flojo Monopolios y sostenido 
siderúrgicos y químicos, con 
diferencias de corta entidad.

Al cierre se apreciaba fondo 
de firmeza con tanteos 
compradores muy. extendidos.

Indice de la bolsa de Madrid; 
102.30 más 0.03 S

Sesión bonacible, que no 
cabía esperar tras el cansancio 
del cierre de ayer. Las 
posiciones equilibradas y el 
mejor asentamiento del 
ambiente y del discurrir de la 
tanda, hacen pensar en que los 
animos están calmados y la 
sesión de mañana se prevé como 
positiva.

Parado en ocasiones el grupo
eléctrico, pero como quiera que 
los cambios se muestran 
estabilizados y hay algunos i 
repuntes como las ganancias 
cortas de Iberduero e Hidrola, al 
cierre terminan solicitados.

Bien los bancos, con algunas 
repeticiones y expresiones

las 
en
12 
el 
y

químicas y en los corros finales 
destaca el avance de 65 enteros 
en Mènera. Al cierre predominio I 
de' posiciones de demanda 
bastante esparcidas en bancos, 
electricas y químicas.

Hen -cotizado 73 valores, de 
los cuales 40 suben, 19 bajan y 
14 repiten cambio, ganando el 
índice de esta bolsa 0.64 puntos.

BARCELONA
Mejor fondo que la sesión de

■ LEA 
SIEMPRE

DEFRAUDARA '

ayer, aunque se haya notado j 
una escasa contratación. En los 
sectores de servicios ha habido 
bastantes tiempos "mudos" y al 
final de la sesión se nota la 
presencia de abundante dinero 
para bancos y en menor cuantía 
para eléctricas. Por corros, el 
químico ha estado más 
aplomado que días anteriores. 
Mayoría de ganancias en

Papeleras, y en construcción, 
aun cuando se registra el 
descenso de 20 enteros en 
Dragados, quedaba solicitado al 
cierre.

Desvafdas las inmobiliarias, 
descensos en valores del 
automóvil y en bancos 
industriales avances cortos. El 
cierre mejor dupuesto para 
bancos comerciales y Eléctricas.

Cambios de la sesión de hoy
FACILITADOS POR:

AJA DE AHORROS
Y MONTE DE PIEOAÍ) l>F

ZARAGOZA. ARAGON Y RIOJA
40 AGENCIAS URBANAS

Oficina Central: SAN JORGE, 8

487 OFICINAS EN 5 PROVINCIAS
NUESTRO DEPARTAMENTO DE VALORES 
RESOLVERA TOHAS SUS CONSULTAS

BOLSA DE MADRI D
1 BANCOS Pieced. HOY. 1
1 fBanco^àfagœano......r............... , 1.017 1.027 11 iBanco Exterior.............................. , 520 530 11 Banco Central................................ 945 942 11 Banco Español de Crédito............ . 648 648 11 Banco Hispano Americano.......... 640 640 11 Banco de Santander............... ...... 965 964 11 -1 Banco Popular Español............ 800 805 11 {Banco de Bilbao........................... 883 877 11 ‘Banco de Vizcaya...... ............. 720 720 11 Banco Occidental ............. 650 —_  ■
1 Banco Atlántico............... . ............ 665 • 658 1
1 Bartco Industrial de Cataluña....... 455 460 11 Banco ibérico............. .................... 793 792 1
1 ELECTRICAS
■ Hidro.Español a.......... ...... ......... 161,25 163,50 11 Sevillana........................................ 173 172 11 Cadtábrico.................. ................... 161 '■61 ' 11 Eléctrica Viesgo............................ 161 --  ■
1 Hidro. Cataluña............................... 127,50 127,50 11 Iberduero........................................ 231,50 23375, 11 E. Reuni das..................................... 114 --  ■
1 Unión E. Madrileña....................... 152 154,75 1
1 ,Fenosa............................... . ............ 125 121 11 FecsaB.OOO..................................... 134,50 --  ■
1 Fecsa 1.000............................. ........ 134,50 134,50.1
1 -MINERAS1 Ponferrada.................................... 195 197 1

120,50 11 Duro Felquera............ .................. 122,50
1 SIDEROhflETAÍUPGICAS
1 Altos Hornos.......... .-..................... 179 179 11 y Auxiliar F.C.................................... 71
1 ALIMENTACION
1 Azucarera.................................. . 151 150,50 1
1 Ebro...........................;.................... 730 750 1

Aguilas....j....................................... 198 196 1
QUIMICAS •

Petróleos.......................................... 299 299 1
Explosivos...................................... 314,50 313 1
Energías......................................... .í 170 171 1

CONSTRUCCION
Dragados.......................................... 940 940 1
Urbis................................................ 223 225 1
Inmobiliarias Metro....................... —

- Vallehermosq:................................ 233 235 1
VARIOS

Telefcini ca............................... ....... 277,25 276,50 1
Galerías Preciados......................... 430 430 1
Campsa................ ...... .................... 213 212 1
Tabacalera...................................... 389 __ ■
Astilleros ......................................... — --  ■
Metro.......................... .-.................... 166 160 1
Unión Fénix.................................... 623 620 1
Ahorrofondo................................. 1.513,10 1 .506,74 1

149 — I
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EXTRANJERO_______
La expedición científica al rio Zaire, un éxito: 

Ln ceguera de rio
y la contaminación, entre los principales 

objetivos conseguidos

i Después de las entrevistas de Giscard 
I y Schmidt conFor^

WILSON, el 
“mal tercero"

CONTAMINACION SE DEBE A LOS JACINTOS DE 
- * AGUA QUE IMPIDEN QUE EL OXIGENO LLEGUE A ESTA,

EN FRANCIA, HOLANDA Y GRAN BRETAÑA SE ' , * ■' 

INVESTIGA ACTUALMENTE SOBRE LA CEGUERA QUE ' 
/■SUFREN 20 MILLONES DE AFRICANOS

SS EL RECIBIMIENTO HUBIERA SIDO MUY DISTINTO
SI GRAN BRETAÑA YA NO PERTENECIERA A LA C.E.E.

SS5L0S NORTEAMERICANOS ADVERTIRAN A LOS INGLESES 
NO TOMAR MEDIDAS DEMASIADO ALEGRES PARA ' 
COMBATIR LA CRISIS

LONDRES, 30 (Crónica por Martín 
WALTER de The Guardian Efe en 
exclusiva para ARAGON/exprés.)

Los hombres que integraron la expedición que 
visitó el Rfb Zaire regresaron a Londres el lunes 
de esta semana trayendo consigo no solamente el 

bote neumático, algunos productos típicos y una 
variedad de padecimientos tropicales sino también 
la evidencia de^ que su concepto nuevo sobre la 
investigación científica es todavía eficaz'.

Aunque uno de los objetivos principales de la 
expedición era iconmemorar' el centenario de la 
expedición de Henry Stanley que cruzó Africa en 
1874 se ha tratado realmente de un expérimente 
de los métodos científicos y la movilidad y actitud 
disciplinaria de una misión en la que han figurado 
80 soldados, encabezados por el teniente coronel 
John Blashford Snell y otros 37 miembros entre 
médicos y científicos.

Los dos objetivos principales que se han 
conseguido incluso antes de ^ue se hayan iniciado 
los trabajos de laboratorio^ han sido sobre 

■contaminación y sobre la ceguera que afecta a las 
gentes que viven en las riberas del río.

La contaminación rto se debe a la tecnología 
sino a unas flores de gran belleza y rápido 
crecimiento conocidas como jacipto de agua. Esta 
planta comenzó a ser cultivada en aquella zona 
hace unos 20 años por un apasionado admirador de 

la jardinería, los miembros de la expedición han 
podido comprobar que esta planta ha infestado 
mis de 1.600 kilómetros de extensión a lo largo del 
rfo Congo, que es el séptimo del mundo en 
longitud. Los expedicionarios advirtieron 
recientemente al presidente Mobutu Sese Seko de 
Zaire que unos 60.000 pescadores que -vjven a 
orillas del río están amenazados por la 
sorprendente proliféración de esta planta, su 
peligro radica en que impide que el oxígeno llegue 
al agua y por lo tanto perjudica la vida vegetal de la 
zona y a la fauna del río.

CEGUERA DE'RIO

Freddie Roger que está considerado como uno 
de los cirujanos oftalmólogos más destacados de 
Gran Bretaña ha dicho que la clase de ceguera que 
ifecta a la mayor parte de las zonas de Africa 
Occidental es de la misma naturaleza que la que ha 
• ido examinada por los expedicionarios. Sin 
‘mbargo se ha dado una incidencia muy baja de 
:eguera entre la población de Zaire, Este se debe, a 

juicio de Rogpr a que las gentes que residen en la 
zona han conseguido cierta inmunidad natural 
contra la ceguera. Ahora se están llevando a (¥ibo 
investigaciones sobre los descubrimientos hechos 
por la expedición en laboratorios de Francia,

Holanda y Gran Bretaña.
"Existe la posibilidad de que pudiéramos 

obtener alguna forma idevacuna, basada en esta 
aparente inmunidad que podría ser de gran ayuda 
para los pacientes de todo el mundo", ha 
.comentado Roger. Unos 20 millones de africanos 
sufren ceguera de río y grandes zqpas de Africa 
Occidental, que son fértiles en potencia han sufrido 
en tal forma los efectos que presentan un aspecto 
desolador.

Para aquellos miembros de las Fuerzas Armadas 
de Zaire que acompañaron a la expedición el' 
significado médico de los descubrimientos del 
equipo solamente eran comparables al éxito de los 
botes neumáticos. Eh el curso de su recorrido de 
mæ de 3.000 kilómetros solamente un. tramo de 
unos 35 kilómetros resultó intransitable. Los 
representantes de la flota zaireña .ya han 
comenzado a hacer planes sobre otras expediciones 

en la esperanza de poder utilizar aquellos tramos 
del río que anteriormente no pudieron ser 
recorridos en bote.

EL EQUIPO AFECTADO DE
MALARIA Y DISSENTERIA. «

"No dudo de que los botes neumáticos que 
usamos nosotros pueden ser ampliados para llevar 
cargamentos .de hasta 50 toneladas y seguir la 
misma ruta que hemos sequido ahora" ha dicho 
Snell. M'ás de la mitad del equipo se vió afectado 
por alguna afección tropical desde malaria a 
dissenteriá.

El equipo científico estaba integrado por 
botánicos, zoólogos geólogos, entimólogos y 
antropólogos. En ninguna otra .expádicción 
anterior coincidieron tantos científicos de tan 
diversos especialidades para llevar a cabo un 
experimento en una extensión territorial de unos 
4.800 kilómetros cuadrados.

Esta ha sido quizá' la verdadera lección de la 
expedición: que las fuerzas científicas respaldadas 
por la logística militar pueden recoger, 
eficientemente, mayor cantidad de datos de lo que 
hasta ahora ha sido posible.

"Sin el Ejército, este número de científicos no 
hubieran podido cubrir tanto campo en el mismo 
tiempo", dijo el lunes el doctor Humphrey 
Greenwood, coordinador científico de la 
expedición.

El presupuesto original de la expedición eran। 
ciento veinte mil libras. En efecto, según Snell, el 
costo final de la expedición serán sólo sesenta mil, 
gracias a la generos idad.del Gobierno de Zaire, que 
puso sus propios recursos militares a disposición de 
la expedición. Mobutu envió su propio reactor de 
transporte a recoger a la expedición cuando ésta 
Negó por mar a Banana.

LONDRES, 30 
(Crónica por 
Ramón-Luis ACUÑA, 
de Efe especial ' para 
ARAGON / e xprés. )

Los americanos saben ya 
hace tiempo que ei 
Reino Unido no es la 

primera de las naciones del 
Mercado Común, Harold 
Wilson tratará de 
persuadirles ahora de que no 
se está convirtiendo en la 
última.

En las conversaciones 
que el primer ministro 
británico mantiene en 
Washington con ei 
presidente Gerald Ford 
prevalecerará en. efecto - la 
preocupación económica: la 
crisis mundial y las 
i *h versiones de los 
petrodólares, pero sobre 
todo la diffcil situación en 
que la inflación ha colocado 
a Gran Bretaña.

En medios de opinión de 
Londres se afirma hoy que 
Wilson, y ei ministro de 
Asuntos Exteriores James 
Callaghan, tratan por todos 
los medios este jueves y 
viernes de probar a sus 
interlocutores que la 
economía inglesa no está ai 
borde del colapso, y de 
buscar en ios remedios, de 
forma conjunta, 
“paralelismos” con la 
economía norteamericana, 
aquejada de ios mismos 
males ingleses, pero a otra 
escala bien diferente.

La prensa londinense no 
tiene reparo en barruntar 
esta tarde que los 
norteamericanos harán una 
vigorosa advertencia a los 
çiirigentes ingleses: no tomar 
medidas demasiado alegres 
para combatir la crisis 
económica que vayan a 
repercutir en un vasto 
espasmo inflacionista a 
t.ravés del mundo 
occidental.

La interdependencia de 
las economías nacionales 
hace precisamente que, en el 
fondo, todas dependan de la 
mas poderosa, asf, que ios 
labrositas, por ejemplo, 
hayan de ir a pedir permiso 
en “White House" para 
arreglar “Whitehall”. Lo 
cual no es una novedad.

Naturalmente, llevan en 
cartera los dirigentes 
británicos los grandes temas 
de política internacional de 
que tan alto hablaban 
durante los años sesenta, 
como el Próximo Oriente o 
la distensión, pero en estos 
años sátenta la precaria 
situación interna británica 
los deja con>poca voz para 
cualquier conversación que 
de la vuelta al mundo. A 
menos que expongan no un 
parecer particular y 
exclusivo, sino partícipe en 
el compuesto por el grupo 
de las naciones europeas.

E n r eaüd ad, como 
recuerda el diario “The 
Financial Times”, Wilson es 
bien recibido ahora en 
Washington por su calidad 
de jefe de Gobierno de una 
nación que forma parte del 
Mercado Común. Pero 
dentro de unos meses, si 
Gran Bretaña se sale de la 
Comunidad, ei recibimiento 
será muy distinto a no 
dudar. Poco pueden decirles 
a Ford y a Henry Kissinger 
los británicos sobre el 
“imprevisible” resultado del 
referéVidum de junio sobre 
la permanencia del Reino 
Unido en la Comunidad 
Europea.

Poco que no sea su 
propio vaticinio, como 
afirma “The Times” hoy. Y 
es lastima, ya que resulta 
indudable que la proyección 
internacional de la 
economía inglesa depende 
de esta permanencia y es 
difícil hacer ningún plan sin 
contar con tal resultado.

Pero como dirigente 
comunitario llega Wilson en 

no muy brillante posición a 
la capital estadounidense. 
En posición de “mal 
tercero”, como no tiene 
empacho en titular 
‘ Evening Standa rd” 
refiriéndose a los dos 
contactos anteriores de 
Gerald Ford con Valery y 
Giscard d'Estaing y con el 
canciller Schmidt.

Aunque el Reino Unido 
sea todavía el país europeo 
más cercano a la Casa 
Blanca, desde que los 
franceses se muestran ma's 
corteses en general con las 
tesis norteamericanas, no 
hay verdaderamente gran 
diferencia entre las actitudes 
de las naciones más 
importantes del Mercado 
Común.

Ya en su encuentro con 
el presidente francés en la 
Martinica Garaid Ford había 
hablado de conversaciones 
trasatlánticas dentro de un 
espíritu de “conciliación" y 
aunque persistieran ciertas 
diferencias de matiz.

Hay cuestiones, como la 
del Próximo Oriente, en la 
que se est^ avanzado lo 
suyo, cediendo Kissinger en 
cuanto ai establecimiento de 
un diálogo europeo cqn los 
árabes y aprobando, ios 
europeos los intentos.de paz 
americanos.

Por todo ello, las 
conversaciones bilaterales 
anglo-nórteamericanas 
quedan reducidas a “nada 
md’s que una visita de 
trabajo”, aseveración que 
corresponde ai titular de 
uno de los editoriales 
dedicados al tema hoy en 
Londres.

Una visita de trabajo 
preparatoria del viaje que el 
próximo mes hara Harold 
Wilson a Moscú, y del que 
puede salir algo nuevo con 
relación a la distensión. El 
primer ministro sería, en 
esta ocasión y para estos 
fines, un enviado especial de 
los norteamericanos.

BERLIN:

VISITA AL
PABELLON
ESPAÑOL EN LA
"SEMANA VERDE"
BERLIN,- El Pabellón 

español en la “Semana 
Verde” de Bedin, ha sido 
visitado por diversas 
personalidades germanas 
entre las que se encontraban 
el ministro de Agricultura, 
ErtI; el Burgomaestre de 
Berlin, Klaus Sohueta, y el 
Presidente de la Asociación 
alemana de Agricultores, Von 
Heeremann, quienes aparecen 
brindando con los señores 
Sainz y Abeijon de la 
Embajada de España, en la 
Exposición Internacional de 
Agricultura. (Telefoto Cifra 
Gráfica)

CONTINUA la VIOLENCIA
en MEJICO

• VARIOS HERIDOS MAS
REYNOSA (Tamaulipas, 

Méjico), 30 (Efe).— Úna 
exfJosión causada al parecer por 
una bomba se produjo al 
mediodía de ayer en el centro 
de esta ciudad del norte 
mejicano, dejando un saldo de 
tres heridos, entre ellos un niño.

Entre la noche del domingo y 
la mañana del lunes, se 
registraron trece explosiones, 
por lo menos, en la capital del 
país y las ciudades de Oaxaca y 
San Luis Potosi, dejando un 
saldo de seis muertos y varias 
decenas de heridos.

Las explosiones fueron 
atribuidas a fuerzas derechistas, 
ya (jue algunas de las liombas 
(jue no llegaron a estallar 
resultaron iguales a uan (jue fue 
desarmada la semanpasada en la 
“Lasa de Chile”, (jue fue donada 
p<’r el Cobierno mejicano a

los asilados chilenos del 
Régimen del extinto presidente 
Salvador Allende.

El estallido de ayer, en las 
puertas de una tienda donde un 
grupo de trabajadores 
descargaba mercancías, fue 
atribuido • en principio a una 
bombona de gas para uso casero, 
pero finalmente se llegó a la 
conclusión de que se trataba 
de una bomba.

Los líderes de las Cámaras de 
Diputados y Senadores, de los 
trabajadores, asi como varios 
secretarios de' Estado, hau 
calificado los atentados conto 
provenientes “de las fuerzas más 
obscuras de la sociedad”. Hasta 
el momento sin embargo, Ja 
policía —que mantiene a var^ 
personas detenidas-, no 
hecho públicas sus 
investigaciones.
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LAS MEMORIAS DE UN EX-COMISARIO BRITANICO QUE AMASO 
UNA GRAN FORTUNA Y POSEIA UNA CASA DE LENOCINIO:

ESCALOFRIO COLECTIVO
LA CORRUPCION POLICIAL BRITANICA
EN HONG KONG, EN 
ENTREGAS

CAPITULOS POR

HONG-KONG, 30 
GREENWAY, de “The

(Crónica por H. D.S.
Washington Post”, en 

exclusiva para ARAGON/exprés.)

LOS británicos se encuentran actualmente en plena 
campaña contra la corrupción y la'explotación colonial 
en su última joya valiosa del imperio, en Hong Kong.

Esta semana los telespectadores en Gran Bretaña podrán 
ver el segundo de dos documentales especiales sobre 

. corrupción policial en Hong Kong y el periódico “Daily
Express" publica una serie de artículos sobre 
ex-comisario colonial que logró amasar una fortuna de 
millón de dólares en donativos (56 millones <¡le pesetas) 
donativos.

En Hong Kong, donde se. están publicando también 
memorias del policía inglés, corrompido, el Gobierno

un 
un 
en

las 
ha

caso de Charles May, comisario jefe de la policía en Hona 
Kong de 1845 a 1897.

Tan contentos estaban las autoridades de sus servicios 
que se bautizó con su nombre una zona residencial de gente 
de mucho dinero. Y, sin embargo, el entonces gobernador 
de la colonia se tuvo que quejar de que e1 comisario jefe 
May “era propietario de una conocida casa de lenocinio 
muy proxima a la comisaría de policía...”

Hong Kong tiene una población real 4.100.000 personas, 
P®"" ciento chinos. Los oficiales de la policía 

británicos proceden sólo de los estamentos superiores de la 
^ciedad. tal como reconoce el ex-comisario jefe Ernest 

,Hunt —el policía británico corrompido cuyas memorias se 
están publicando por entregas en Hong y Gran Bretaña.

"Las piezas claves de la operación son los sargentos 
detectives chinos, conocen lo que hace cada uno y también 
sabe que precisa la cooperación de su oficio superior, si no 
quiere^ser expulsado.

Así que se llega a un pacto, el sargento chino consigue 
que los delincuentes le den un porcentaje de los beneficios 
ilícitos, el a su vez abona una contribución al oficial 
superior de policía"’

Huny, fue declarado culpable de violación del artículo 
diez sobre prevención de cohecho de servicio, según el cual 
constituye un delito para un funcionario público alardear 
de riquezas desproporcionadas.

EXTK^^ÆRO
ROCKEFELLER ABOGA POR LA 
AYUDA MILITAR:

SEREMOS 
CULPABLES 
Si Vietnam se hunde

■MORRISTOWN 
(Nueva Jersey) 30, del
“Washington Post” 
exclusiva pa
ARAGON/exorés.)

E L Vice-presidente de

en 
r a

los
Estados Unidos Nelson A.

invitado a Lord Goronw, subsecretario parlamentario para 
Asuntos Exteriores y de la Commonwealth su visita ha 
producido un escalofrío colectivo en algunos hombres de 
negocios importantes desde que el Gobierno Laborista 
británico decidiera la adopción da algunas reformas en las 
prácticamente inexistentes leyes labórales en Hong Kong.

Hong Kong vive gracias a la obtención de rápidos 
beneficios y de mano de obra barata, sin la misma 
supervisión gubernamental que ha de someterse la mayor 
parte del mundo industrializado.

Y si np bastara la visita de Lord Doronw y todo el foco 
de corrupción, en Hoirg Kong, la semana pasada llegó una 
delegación* de Londres para estudiar los medios que 
permitan una mayor contribución déla colonia al 
mantenimiento de la gu^fnición de 10.000 militares 
británicos.

de la colonia al

> El Gobierno laborista está decidido a reducir los costes 
de la defensa, pero cualquier tentativa para que Hong Kong 
participe .económicamente de forma más sustancial en su 
propia defensa tropezará con la denodada resistencia de 
algunos de ios hombres m^s poderosos de la comunidad de 
Hong Kong.

RECORDATORIO VERGONZOSO

El diario “Daily Express" declaró en su editorial del 
lunes que Qran Bretaña preside un Gobierno de tipo 
gangster en Hong Kong y “en el centro del sistema enfermo 
de cohecho* > crimen organizado está el corrompido 
Kolicia...”, y el periodico agrega que “así es como opera la 

lafia norteamericana... y que pueda suceder lo mismo en 
una colonia británica, con una tuerza policía inglesa, es un 
recordatorio vergonzoso al que nadie es inmune".

En .realidad los británicos no han sido nunca inmunes a 
la corrupción en las colonias, considerase, por ejemplo, el

El gobierno iraquí 
entrega a los tres 
guerrilleros de Orly

BEIRUT, 30 (Efe^UpI).— El Gobierno iraquí ha entregado los 
tres guerrilleros arabes complicados en el ataque en el 
aertopuerto de Orly, al "Frente Popular para la Liberación de 
Palestina" (FPLP), informa hoy el periódico "A Bayraq". "Los 
héroes del ataque al aeropuerto de Orly fueron entregados al 
' FPLP’ y devueltos a sus casas hace dos días", añade el 
periódico.

El portavoz del "Frente" desmintió el informe y repitió 
anteriores declaraciones de que su organización no estaba 
implicada en el ataque del aeropuerto de Orly.

Los tres guerrilleros, que no fueron identificados, llevaron a 
efecto un ataque fallido contra un avión de pasajeros israelí a 
principios de este mes, retuvieron a cierto numero de personas 
como rShenes en unos servicios del aeropuerto y posteriormente 
se dirigieron a Bagdad en un avión francés, que les fue 
proporcionado por el Gobierno de París, a cambio de la 
liberación de los rehenes.

La URSS CANCELA su
COMPRA de TRIGO US
ES PREVISIBLE QUE LA ESCASEZ DE TRIGO QUE 
SE HACE SENTIR EN LOS MERCADOS MUNDIALES 
DISMINUYA LIGERAMENTE

WASHINGTON, 30 (Crónica de
Dan MORGAN del “Washington 
Post’’ especial
AR AG ON/expr & ) „

para

de
Unión Soviética ha cancelado

mil toneladas
estadounidense, que fue solicitado

su compra 
de trigo

. . - ------------- el pasado
año, y se espera que asimismo cancele la entrega 
de otras 100.000 toneladas en los próximos 
días, según informes procedentes de círculos
autorizados del mercado de cereales de Estados 
Unidos;

Las cancelaciones suponen en cifras 
aproximadas la cuarta parte del remanente de 
las ventas de trigo destinadas a la Unión 
Soviética, de la campaña de 1974. Esto, Junto 
con tas artuncios hechos el lunes de reducciones 
de importaciones del orden de las 100.000 
toneladas de trigo estadounidense por China, 
hace suponer que en términos generales la 
presunta escasez de trigo que se hace sentir en 
los mercados mundiales podría disminuir 
ligeramente.

El secretario de Agricultura EarI L. Butz, 
respondiendo a las facilidades que se prevean en 
los mercados de cereales, anunció que el 
Gobierno estadounidense estaba modificando 
los requerimientos para los exportadores de 
grano, a fin de conseguir aprobación para 
realizar importantes ventas en el extranjero.

El departamento de Agricultura comenzó a 
supervisar las ventas el extranjero el pasado 
octubre tras producirse un súbito afán soviético 
por adquirir trigo estadounidense.

En aquellas fechas, el departamento pidió a 
los exportadores que consiguiesen la aprobación 
de las ventas para un simple destino al exterior 
de 50.000 toneladas en un solo día o 100.000 
toneladas por semana. Desde entonces el 
margen de esas ventas será duplicado a 100.000 
toneladas y 200.000 respectivamente.

Le relajacicm se aplica al trigo, soja y 
derivados de esta, pero no al maiz.

Butz dijo que la decisión “refleja nuestro 
compromiso a extender nuestro comercio de 
exportación en productos agrícolas" y volver de 
nuevo al comercio que se orienta prácticamente 
sobre una base libre".
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Rockefeller, ha declarado que el 
Congreso norteamericano será 
responsable del hundimiento del 
Gobierno ds Vietnam del Sur en 
el caso de que no apruebe la 
entrega de una ayuda adicional 
de 300 millones de dólares 
solicitada por d presidente 
Gerald Ford para apoyar 
militarmente a los 
survietnamitas. “Si no 
concedemos esta ayuda -dijo 
Rockefeller-, y los comunistas 
se hace con el control del país, 
lo que significaría la liquidación 
de millones de personas 
sabemos muy bien quien es el 
responsable de todo ello”.

Rockefeller hizo esta 
manifestación en el discurso que 
pronunció durante una cena de 
colectación de fondos a la que 
asistieron 300 pudientes 
republicanos de esta localidad.

En su discurso, el 
vice-presidente defendió 
enérgicamente los objetivos 
económicos y energéticos que se 
ha trazado el presidente Ford. 
Sin embargo, las palabras mds 
firmes y claras las reservó para la 
controvertida cuestión de la 
adicional ayuda militar a 
Vietnam del Sur.

“Los survietnamitas se están 
quedando sin medios para 
autodefender”, dijo Rockefeller, 
quien añadió: Tenemos la 
obligación moral de culminar lo 
hecho por el secretario de 
Estado”. Manifestó asimismo 
que tenía intención de hacerle 
saber alpueblo norte..mericano 
que, en el caso de que se hunda 
Vietnam del Sur, “la 
responsabilidad de lo que 
acontezca en el aspecto militar 
recaerá" sobre los Estados 
Unidos”.

El discurso de Rockefeller se 
consideró en un principio como

una simple alocución de aliento 
a los miembros locales del 
Partido Republicano, hasta el 
punto de que sus mismos 
asesores habían comunicado a la 
prensa que el vice-presidente no 
se disponía a hacer declaración ; 
ninguna de ¡importancia j

Al parecer, tal era la i 
intención de Rockefeller, el cual ’ 
posteriormente cambitf de ideas 
durante un almuerzo celebrado 
con el secretario norteamericano ; 
de Estado y amigo suyo de toda i 
la vida, Henry Kissinger, guien 
manifestó al viccrpresidente 
que los Estados Unidos no 
serían respetados por los demás 
países si no se atienen a los 
compromisos contraídos con 
Vietnam del Sur.

Rockefeller, que ha 
declarado que comparte este 
punto de vista, le dijo a 
Kissinger que abordaría este 
tema en el discurso que se 
dispon ia a pronunciar durante la 
cena con los republicanos

Con anterioridad a todo esto, 
el vic e-presidente había 
manifestado a la prensa que no 
le resulta fácil hacerse a la idea 
de que el ex-presidente Richard 
Nixon vuelva a la actividad 
política.

I^s peridoistas habían 
aco^do a Rockefeller para que 
comentara las declaraciones del 
senador Carry Goldwater en el 
sentido de que Nixon 
posiblemente vuelva a la política 
en activo.

El vice-presidente se negó 
tres veces a decir nada sobre este 
punto, pero finalmente terminó 
eludiendo la cuestión con estas 
palabras: “Yo trabajo para 
Ford, que es una presidente 
fuerte".

Los periodistas insistieron en ■
su acoso y Rockefeller terminó I
por declarar: “Si ustedes ’
examinan atentamente el j
asunto, se darán cuenta de que 
se trata del trágico caso de un । 
hombre que hizo muchas y 
maravillosas cosas por la nación 
que terminó involucrado en una 
situación, de la que él mismo se 
hizo el responsable, que 
contribuye^ a- que se perdiera la 
confianza en el.Gobierno ”.
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EXTRANJERO
Declaraciones 
de José lUI.' 
Gil-Robles y 
Gil-Delgado

^TESTIGO 
’EN OPORTO

1

OPORTO.— Los soldados montan guardia ante el Palacio de Cristal, donde el partido conservador celebraba su congreso, que terminó 
en el mismo día de su iniciación, oomo consecuencia de las manifestaciones organizadas por los grupos de izquierda. En sus choques con 
la policía hubo 17 heridos. (Telefoto Cifra Gráfica-Upi)

Madrid, 3Ó (Europa Press).- El Abogado don José María 
Gil-Robles y Gjl-Delgado fue uno de los españoles que, en 
calidad de observadores, asistieron a la reciente asamblea del 
partido luso Centro Democrático Social que se celebró en 
Oporto durante el pasado fin de semana. Como se sabe, esta 
asamblea hubo de ser suspendida debido a una violenta 
manifestación en las inmediaciones del edificio por parte de 
personas pertenecientes a la extrema izquierda, que se desarroUó 
desde la tarde del sábado hasta la mañana del domingo, en señal 
de protesta por la celebración de la citada asamblea. También 
asistieron a este Congreso como observadores don Jaime 
Cortezo,’don Oscar Alzaga y otros representantes de Barcelona y 
Sevilla.

Este es el relato de los hechos realizados a “Europa Press” por 
el señor Gil-Robles y Gil-Delgado :

—“Cuando nosotros entramos a la sesión de la tarde en el 
recinto, estaba empezando la manifestación. Nosotros fuimos de 
'os últimos en entrar en el Palacio de- Cristal, antes de que se 
impidiese por completo la entrada y la salida- y sabíamos que se 
iba a producir la manifestación, porque estaba anunciada, 
habiendo visto donde se estaba formando que no eran muy 
numerosos y en aquel m om en to tampoco eran muy 
numerosos a la entrada. Después, cuando llevábamos dos o tres 
horas dentro, en cierto momento nos enteramos de que los 
manifestantes, al parecer, habían desbordado el cordón policial y 
que, incluso, algunos habían entrado en el jardín. Esto dio lugar 
a mucha inquietud y hasta pánico por parte de algunas personas, 
no muchas tampoco pero se dominó y enseguida empezaron a 
dar noticias de que la situación estaba controlada, que tenía de 
todas maneras sus problemas y que la fuerza era insuficiente para 

poder en cierto momento contener el número de manifestantes, 
que aumentaban. Estas noticias unas veces eran optimistas, otras 
más pesimistas, a medida que iban pasando las horas y que el 
numeró de manifestantes aumentaba o disminuía.

Y o creo que el sentimiento más importante en el interior era 
lainquietí, teniendo en cuenta que había un gran número de 
personas que de ningún modo habían podido suponer que se 
producirían este tipo de incidentes y teniendo en cuenta también 
que había un número muy elevado de mujeres, algunas de ellas 
en estado de buena esperanza. Todo esto provocaba en los que 
estábamos allí la inquietud de cómo podrían reaccionar, en caso 
de que se produjesen incidentes, las casi quinientas personas que 
había más o menos en el palacio. Pero la verdad es que lo mismo 
las señoras que todos los demás, pasados esos primeros 
momentos, que, como le digo, fueron cortos se comportaron con 
bastante serenidad, aparte de alguna excepción, aislada.

Fue una noche muy pesada, donde el principal factor de 
inquietud, aparte del que ya le he dicho. Veíamos que por parte 
de la fuerza de protección se ponía incluso en duda la' 
conveniencia de que, se hubiese celebrado el Congreso y la 
conveniencia de dispersar a los manifestantes. Estos soldados 
entraban y salían en el recinto del propio Congreso para utilizar 
los servicios del bar”.

SUSPENSION DE LOS TRABAJOS Y ESPERA

—E.P. ¿Pese a este clima, prosiguieron las tareas de la 
asamblea?

—G.R. “De momento sf se continuó el Congreso, pero me

• "'Hubo inquietud y pánico 
cuando nos enteramos que 
los manifestantes habían 
roto el cordón policiar\

• “A las 8 y media fue 
suspendido el Congreso 
cuando la fuerza exterior 
manifestó que no podía 
continuar protegiendo y 
evitar que hubiese un 
elevado número de heridos 
o incluso muertos''.

• ''Desde entonces hastatas 
seis de la mañana 
cambiamos impresiones 
sobre el significado político 
del incidente, las 
consecuencias y la 
evolución de Portugal".

parece que fue sobre las ocho u ocho y media de esa tarde 
cuando la fuerza exterior manifestó que no podía continuar 
protegiéndonos sin que se produjese un elevado número de 
h eridos o incluso muertos, salvo que el Congreso fuese 
suspendido. De esto fuimos informados por la comisión 
directiva, que se reunió y tomó la decisión de suspenderlo— 
entonces, a partir de esa ñora los trabajos quedaron en suspenso 
y la gente se dedicó sobre todo a esperar, con más o menos 
paciencia, a que llegase el momento de la liberación”

—E.P. j^Qué hicieron durante la espera?
—G.R. ^‘Aprovechamos para hablar con nuestros amigos sobre 

multitud de temas, pasear de cuando en cuando para pedir 
noticias o hablar con las agencias de prensa^exteriores o los 
delegados extranjeros, también cambiamos impresiones con 
nuestros amigos portugueses sobre el significado político del 
incidente, lasconsecuenciasque podría traer y las perspectivas de 
evolución de Portugal... ya comprende usted que en una noche 
como esa da tiempo para todo, para cenar, para charlar, para 
hacer llamadas telefónicas, e inclusa, para dialogar con la propia 
tropa, que, como le digo, entraba y salía. Algunos ue los 
congresistas mantuvieron con ellos cambios de impresiones 
sobre cuál iba a ser su actitud?.

I Para no perjudicar el proceso democrático de Portugal

L^MÁÑÍESfACIONI^
PROHIBIDAS

hISHO C S(l (Efe).— El Moriiníeiito d<’ las Euerzas Armadas ha prohibido las nwnifestacioiics 
que el Partido (h)mnnista y el Socialisla habían preparado para el viernes, (degando qn(' (’slas 
p<‘rindiearían el proceso democrático del país.

Social islas v comunistas, cuvas ndaciones dentro d<’ la coalición gubernamental son bastante 
tensas, preparaban las marchas para celebrar el aniversario d(’ un levantamiento contra la 
m^>nar(ju ía en 1891. I,a prohibición de estas manifeslaciones fu<’ anunciada anoch(' por televisión 
por el niinislr<> sin cartera del Gobierno provisiomd, i iclor Alves, en nombre de las Euerzas 
Armadas.

■ SALIDA SIN INCIDENTES

—E.P. ¿Cuándo pudieron abandonar el Palacio de Cristal?
—G.R. “Alrededor de las seis de la mañana del domingo los 

paracaidistas despejaron los alrededors del Palacio de Cristal y 
cada uuo de nosotros ocupó sus respectivos automóviles, que 
estaban en el jardín del palacio y a las siete y cuarto comenzó la 

' salida. De todas formas, como eran bastantes automóviles, 
nosotros llegamos a nuestro hotel a las ocho, o sea, que 
saldríamos a las ocho menos cuarto del recinto del jardín”.

—E.P. Durante el tiempo en que efectuaron la salida, ¿hubo 
algún tipo de incidentes, tensiones, gritos de protesta, etc. contra 
los que abandonaban el Palacio de Cristal?

-G.R. En absoluto. Mientras estábamos esperando en eV 
jardín, dentro de los automóviles, oíamos, efectivamente las, 
órdenes de los paracaidistas y las protestas de los manifestantes» 
Pero en cuanto éstos vieron que la decisión de los paracaidistas 
de dispersarlos era firme, desaparecieron por completo. Tanto' 
que las calles de Oporto a esa hora de la mañana estaban 
totalmente solitarias y no hubo ningún tipo de incidente ni de 
problema”.

—E.P, Por último, ¿cuál era el ambiente existente en el 
interior del Palacio de Cristal esa noche?

—G.R. “Sobre todo, el ambiente era de inquietud por no 
saber cuando terminaría aquello. Había personas que, 
posiblemente, sintiesen un temor directo. Yo creo que la 
mayoría de los españoles ailúpresentes vimos que el problema no 
era un problema inminente, pera sf que la situación podía durar 
tanto que acabase deteriorándose o a través de ■ una 
confratemización de parte de los soldados con los manifestantes. 
Esta inquietud, este no saber cuándo iba a terminar todo, me 
parece a mí que era la nota dominante”.

Javier PLANAS
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tamboril castellano, las gaitas, etc.

EL COCHINILLO Y EL PLATO

de esto una sopa castellana que casa 
bien con todo.

RECETA

Q'UIEN no ha oído hablar de
Cándido, Mesonero Mayor de

Castilla”

Alberto VILLACAMPA

del cochinillo al horno

olvidaremos de pasar por el Mesón de 
Cándido, cuando menos a saludar al 
“Mesonero Mayor de Castilla”.

y no sé cuántas más
condecoraciones y títulos 
gastronómicos. El saborear los famosos 
asados del Mesón de Cándido es algo 
casi obligado en cualquier visita a 
Segovia. Y dentro* de los asados el 
famoso cochinillo que Cándido lo 
prepara y lo corta con un piafo. Es 
todo un espectáculo ver a este hombre 
trabajar dentro de su famoso mesón, 
decorado con todo típiano y buen 
gusto.

Cándido es un hombre polifacético. 
Ha publicado un interesante libro 
sobre la cocina española estrictamente 
repleto, de recetas culinarias, da 
conferencias sobre lo que él ha hecho 
siempre, de lo suyo de la cocina y de 
los secretos,de ésta que para él no lo 
s<m.

Con Cándido hemos estado 
charlando lejos de su mesón, sin su 
atuendo típico, pero con la misma 
amabilidad que cuando trata a sus 
clientes.

—Vamos hacer un poco de historia, 
Cándido.

• Cándido descubre su fórmula

— ¿Cómo empezó todo esto?
—Empece a trabajar a los 12 años 

en el Cafe'-restaurante Unión de 
Segovia. En 1931 comencé con un 

^mesón modesto de arrieros y 
caballerías de los muchos que había 
por Castilla, que estaba en el mismo 
lu^r que está* ahora el Mesón de 
Candido. Con los años fue cambiando 
hasta transformarse en el Mesón 
actual, auténticamente castellano. 
Empezaron a acudir escritores, 
filcwofos, y gente famosa; por mi parte 
fui esmerándome cada vez más dentro 
de la cocina hasta llegar a lo que 
actualmente es el Mesón de Cándido.

—Pero a Cándido lo que le ha hecho 
famoso es d cochinillo. ¿No?

—El cochinillo y muchos años de 
profesicHi, aunque no debemos olvidar 
el aire fc'Mórico y tipista que tiene el 
Mesón y su decorado castellano con 
objeto casi en desuso, como el

— ¿El cochinillo debe cortarse con 
un plato?

—El que se puede cortar con un 
plato es la demostración de que está en 
su punto de cochura' y que el 
cochinillo tenía la edad debida.

— ¿Que edad es la buena?
—Los mejores cochinillos Son los 

que tienen de dos a tres semanas.
— ¿Qué gente famosa ha pasado por 

sus meson?
. —Toda la generación del 98, 
actores, diplomáticos, políticos de casi 
todo el mundo y cuya lista con 
nombres es interminable.

— ¿Cuál lia sido el ultimo famoso 
que lu comido en su Mesón?

—Dalí, (pie vino acompañado de su 
esposa y secretario.

¿Recuerda lo que œmieron?
—Tomaron una sopa castellana, las 

truchas^ de torrente y creo recordar 
que algún asado.

~¿Qué persona no ha estado en su 
Mesón y le gustaría que fuera?

—Estaba previsto que en su última 
visita a España viniera a comer Henry 
Kissinger, pero al final no pudo venir.

— ¿Qué lugar ocupa la cocina 
española dentro del “ranking” de las 
cocinas mundiales?

—Estimo que la cocina española es 
la que ofrece una mayor variedad de 
platos y sabores. Es una cocina muy 
com pie ta, fácil de preparar y tan 
sabrosa como la que más.

—Términos generales, ¿sabemos 
comer bien los españoles?

—Hay de todo, gente que come mal 
y no en la forma sino en las especies 
que come y hay personas que saben 
apreciar la buena mesa.

Pero en términos generales sí 
sabemos comer los españoles.

—Si ahora fuéramos a su Mesón y le 
dijéramos que nos confeccionara un 
menú ¿qué nos recomendaría?

— Los asados por supuesto. 
Cualquiera de ellos. Si fuera el tiempo 
unas truchas de torrente y por delante

—Finalmente ¿podríamos saber su 
receta del cochinillo?

-Es muy sencilla, teniendo el 
cochinillo bien limpio y siendo de 
buena calidad, se coloca en un asador 
al horno con un poco de agua, 
manteca y con unas hojas de laurel en 
el fondo. Primero se le asa hacia arriba 
y después se le da la vuelta hasta que el 
lomo esté bien dorado.

Se le acostumbra a colocar un 
poquito de papel estraza en las orejas y 
en el rabo para tpie la presencia sea 
mejor al servirlo en la mesa.

Cualquier otra cosa que se le añada, 
como perejil, limón, etc; solo será si el 
cochinillo no es de buena calidad y 
debe distraerse el gusto de la carne.

Muchas gracias por la receta y en 
nuestra próxima visita a Segovia no
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José, ¿cómo se llega a ser ministro en este

tuve un

FRANCO

TECNOCRACIA

LAS LAGRIMAS

EL PERRO Y EL GATO

muchas 
que se 
sí, me

—Don 
país?

—¿Por el nombre o por el apellido?
—A mí, por el apellido?
—¿Se deja aconsejar?
—Sí, sí. A Franco le gusta escuchar. Está siempre muy 

atento a las sugerencias.

— ¿Y cómo se deja de ser ministro en este país?
Y Solís siente el aguijonazo, aunque ensancha su 

sonrisa antes de responder.

instante en que se me saltaron las lágrimas, no por dejar 
el cargo, sino por dejar el servicio.

—¿Como dice Franco esas cosas?

VIENE So/is arrastranau su pierna herida / sin poder 
evitar un gesto de dolor, "porque es que aún tengo 

los perdigones y lo estoy pasando francamente mal". Ño 
ha dormido la noche anterior, y ha tenido que tomar 
calmantes. Por eso, de cuando en cuando, se le enreda la 
lengua, aunque las ideas y las palabras son muy claras.

No ha habido ningún preámbulo. Se ha sentado frente 
a mí, he puesto en marcha el magnetófono y he 
comenzado a dispararle las preguntas. Aquí está, pues, 
don José Solís Ruiz, casado, con tres hijos y una sobrina 
“que vive con nosotros desde que tenía cuatro años”, 
abogado en ejercicio. Su “hobby” la pesca; su pasión, la 
pol itica.

—Pues en mi caso, como llegaban a ser comandantes 
en el Ejército los que no tenían carrera; poco a poco. 
Terminada la guerra^ fui letrado del primer Sindicato del 
Metal que se monto; luego fui secretario de la primera 
y icesecretaría de Ordenación Social; mástarde. 
vicesecretario nacional de Ordenación Social, gobernador 
civil de Pontevedra y de San Sebastián; delegado 
nacional de Sindicatos, y finalmente, ministro. Creo que 
fue muy positiva esa escalada, porque me fui formando 
paulatinamente como político. Yo no creo en la política 
improvisada, porque la política es un arte, una enseñanza 
y hay que ir adquiriendo experiencia antes de llegara la 
cabeza.

—Pues de una manera muy fácil, como en todas 
partes, como en otros países, be lo comunican a uno y 
ya está. Yo no diré que me produjo satisfacción dejar el 
cargo; al contrario, lo sentí horrores, porque había 
dejado me‘dia vida en el sindicalismo. Pero un buen día, 
el Jefe del Estado me llamó y, en vez de escribirme la 
carta clásica, en una larga conversación me dijo que iba a 
dejar dé ser ministro. Tenía yo la gran satisfacción del 
deber cumplido, pero, claro, me quedaba la grave 
preocupación de dejar en otras manos todo lo que se 
había construido. Pero lo que más me dolía era 
abandonar a todos los hombres a cuya formación había 
contribuido. Porque yo había llamado a 
personas, aparentemente de la otra orilla y 
convirtieron en magníficos sindicalistas. Eso 
dolió.

—¿Se llora cuando le cesan a uno?
—Hay momentos que sí. La verdad es que yo

tlÎîttÎîtîîtliîWW tUI
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I SOLIS RUIZ~| «0

ASOCIACION DE TAUf I
HUELGA ues lo 

do no
—Por una carta, mancada por el ayudante, donde, con 

lenguaje muy breve, agradece los servicios prestados. 
Pero a mí me lo comunicó, ya digo, personalmente, tras 
una charla de más de una hora. Soy, pues, el único . 
ministro que no tiene esa carta.

—Y a la mañana siguiente, ¿llamó usted a Fraga o fue 
Fraga quien le llamó a usted?

—Pues no me acuerdo, la verdad.

—Oiga, Solís, ¿y cómo es Franco en la intimidad?
—Pues extraordinariamente humano. A mí jamás me 

llamó la atención, ni me impuso un criterio. Me escuchó 
siempre con atención y me expuso sus razones de una 
manera muy sencilla y muy clara. Ha Sido uno de los 
mandos más humanos que he tenido en esta vida.

—¿Recuerda alguna regañina, don José?
—Regañina, regañina..., pues no, no creo que nunca 

me haya regañado. Si acaso, alguna vez, amistosamente, 
me habrá dicho: “Solís, ¿w/''^ oiensa que esto debe ser 
así? ”.

—Aquella crisis dio lugar a la entrada masiva en el 
Gobierno de los tecnócratas. ¿Usted qué opina de la 
tecnocracia, don José?

—Bueno, yo pienso que la política es un arte y que la 
tienen que llevar a cabo los políticos. Todo político 
tiene, además, á|go de técnico, porque también la propia 
política es uña técnica. Yo entiendo' que todo hombre 
que ocupa un cargo político debe ser político, sea o no 
sea técnico. Puede ser* ingeniero, puede ser abogado, 
puede ser un labrador; pero en primer lugar, tiene que 
ser pol ítico.

—Hablemos de sindicalismo.
—Bien, bien.

—Tengo la sospecha, querido Solís, que meter en la 
misma casa a un empresario y a un obrero es lo mismo 
que encerrar en una jaula a un perro y a un gato. ¿O no?

—Yo, por mis treinta y tantos años al servicio del 
sindicalismo no estoy totalmente de acuerdo. Yo creo 
que cuando dos hombres representan intereses distintos 
tienen pareceres distintos y no se ponen de acuerdo 
están en condiciones de hacerse la guerra mutuamente. 
Pero cuando está en su ínimo tenderse la mano, llegan a 
entenderse siempre. Y creo también que si los problemas 

, sociales afectan a las dos partes, ¿por qué no ios van a 
discutir en común?

—Pues porque el perro ladra, y el gato maúlla.
—No, no... Los problemas les afectan a los dos por 

igual y las soluciones tienen que llegar conjuntamente. 
Mire usted, yo créo en el entendimiento entre 
empresarios y trabajadores.

—¿Le repugna a usted la palabra huelga?
—No, no... Me da pena. Es una antigualla. Lo he dicho 

también en alguna ocasión... Yo creo que los conflictos 
tienen que resolverse ante los tribunales de justicia... Hay 
que buscar soluciones de convivencia para que le huelga 
no sea necesaria.

—Pero, mire usted, don José, la huelga la tenemos ahí 
y no podemos ignorarla. Entonces, ¿la legalizamos o 
no?

—Eso es distinto. Yo creo que debemos luchar todos 

o egoís 
ueden
!n mène 
into de 
nte si n< 
Hienden 
'erdone, 
ocipe ao 
lo. Por 
190, ese 
¡lado d< 
«ICO.
tro aqu

para que llegue un día en que la huelga no sea inecesaria, 
Pero, claro, si la huela es un hecho yo prefiero que está 
legalizada para que todo el mundo, sepa cómo •• 
actuar, sobre todo para que sepamos disfrutar la huelga Î 
laboral de la huelga, política, que deben tener 'æ"* 
tratamiento distinto, como es natural.

—Me va usted a decir, claro, que la culpa de las 
huelgas las tienen siempre las Comisiones Obreras. 1

—No, no... Conozco a mucha gente de laf Comisiones 
Obreras, he charlado con ellos... No, no, no... La huelga' 

LAS

tanto.

se produce muchas veces porque hay una 
intransigente en la empresa o por parte de un orupo deB^Hibri 
trabajadores.... Pero también nay huelgas extralaboralesmu® en 
porque alguien quiere ganar unas elecciones o apuntaría^Ponsa 

|o sigo 
K. Me I 
oles no 
ion prêt 
día cu<

>De qué 
lo, que

“CUANDO CESE COMO MINISTRO 
SE ME SALTARON LAS 
LAGRIMAS”

“Si la huelga es un hecho, prefiero que 
esté legalizada”

“CONOZCO A MUCHA GENTE DE
LAS COMISIONES OBRERAS; HE
CHARLADO CON ELLOS...”

MS que 
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Son 
liniente, 
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“No hay Falange de derechas ni de 
izquierdas”

“YO, DE AQUI A OCTUBRE, NO 
VEO GRANDES CAMBIOS”

Soy bastante liberal

EL PAIS
-fiien, don José, ¿Y qué pasa en el país? .
Y Solís se derrumba en el Sillón, cruza los braz 

suspira profundamente.
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LAS REGLAS DEL JUEGO

LA JUVENTUD

6®

íro que

S; HE

ni de, ta

LAS PREOCUPACIONES

LA FALANGE

I pa de las 
ras.
Comisiones 
. La huelga'

—¿Y qué le preocupa más el inmovilismo de algunos 
grupos o el concepto revolucionario de otros?

—A mí me interesa, más que nada, seguir 
avanzando. Toda doctrina, necesaria* 
mente, tiene que avanzar, tien e 
que evolucionar, tiene que per 
feccionarse.

—¿Se dan ustedes cuenta, los 
políticos que han venido par 
ticipando durante los últi 
mos treinta años en la acti-* 
vidad pública que el seten - 
ta por ciento de los espa - 
ñoles de hoy no han cono
cido nuestra querrá civil?
—Sí, sí. Claro que me 
doy cuenta. He traba
jado con muchos jó
venes sindicalistas, 
tengo a mis hijos, 
y a los amigos de 
mis hijos... Y 
también me doy 
cuenta que

a persona ■
1 grupo de«fLombre naturalmente que tendría la cara seria! . 
raiaboraleswue era un acto importantísimo, que revestía una 
I apuntaríaK^Ponsabilidad y naturalmente, estaba preocupado 

BLoestá todavía?

WAS ORGANICE ONA
E SINDIGAIISTA»

I
ÎS lo que en todas partes. Que la situación del 

no es muy agradable, que los problemas 
ICOS son muy cfifíciles de resolver, que hay 
egoísmo, que hay falta de entendimiento, que los 
íden mas están tratando de avasallar a los que 

sitios, tenemos un

:o delicado. Entonces España puede ir haciai 
I si nos entendemos dentro de la justicia. Y si no 
indemos, pues iremos mal.

^^"52. don José: ¿le costó mucho trabajo decir sí 
pe aquel día en las Cortes?

Por la sencilla razón de que, por imperativos de 
Ù asunto lo llevaba yo hablando con el Jefe 
do desde, hacia años, y coqoc.ía el pensarniento. 
i0«

tenía usted una cara muy seria. Si me 
decirlo, parecía como si se hubiera tomado un 
!...

ISTRO 
las

o sigo teniendo profundísirnaf preocupaciones 
K. Me preocupa también la posibilidad de que ios 
lias no nos entendamos, de que nos enfrentemos... 
^n preocupaciones permanentes, que se agudizan 
Jia cuando veo el enfrentamiento de algunas 
?*$• 

qué personas?
lo, querido Yale. Nombres no conviene dar... 
’iK que de aquellos que, en vez de predicar el 
dimiento, predican la separación y el odio; de ios 
'"plean procedimientos que atontan a la libertad y 
guridad de las personas.
i me acaba de ocurrir una pregunta. Usted, ¿de 
sstá ma's cerca: De Santiago Carrillo o de Blas

PF Í)E ’’"’hre... yo estoy casi en la mitad... De Santiago 
' "no estoy en absoluto cerca, Santiago Carrillo 

'">1 es la negación de la libertad. De Blas Piñar 
i'to algunas cosas... Algunos pensamientos de Blas 
‘Son también pensamientos míos. Otros, 
■niente, como hombre independiente, y libre que 
“65 no los comparto...

E. NO I
voie, Sol is, ¿se puede hablar en serio de una 

izquierdas?
ff'obre...! La Falange no es de deraçhas ni de 

La Falange es, desde luego, un movimiento 
Vionario, socialmente muy avanzado, que 

el orden y el entendimiento; pero no bay 
v<le derechas ni de izquierdas,
F'“ya sabe usted que ahora, muchos grupos de la 

están atribuyendo esa condición izquierdista.
Por qué en vez de hablar de izquierdas no hablan 

“ Simple condición falangista, donde la 
; ^cion social sea preponderante*? . ¿Por qué no 

doctrina si esa doctrina no necesita 
'«tivos? . Yo no entiendo, vuelvo a repetirlo, que 

os brazo5 y çge sea de derechas o de izquierdas.
' níaJosé? ¿Es de derechas o es de I " « oereiinas o e> oe -¿y usted a quê partido, perdón, a que asociación se ------- --------; — 

1 va a apuntar? (Pasa a la página 23) ~

iggíitígíííOíííítíííímí^^

hombre que ha nacido en este Régimen 
5'tuacion política y he tenido una participación 

activa inicial mente en el movimiento sindicalista Yo 
h1?!°i,?®* izquierda muchas cosas. Y de la vieja 
derecha también algunas cosas.

Pero, en realidad, no soy ni de una ni de otra orilla. Si 
se me mira por alguna de mis preocupaciones se me dirá 

n4’...4..jc AMn !.. _I■_ ». J por otrasi se me 
derecha. Yo creía que, como muchos 

otros hombres, había llegado a superar esa distinción 
merc^ a una doctrina q¡pe era. avanzada por una parte y 

defendía el principio de autoridad por otra; que 
defendía el entendimiento y rechazaba la lucha de 
clases.... ¿Es eso ser de derechas o de izquierdas?

muchos de esos chicos están dispuestos a seguir una 
doctrina siempre y cuando, sociaimente sea justa y 
avanzada, cuando no sea inmovilista, cuando defienda 
una participación del pueblo por uno u otro cauce. Pero 
no creo que la juventud esté o no esté de acuerdo, con 
unos hombres por el simple hecho de haber participado 
en una guerra.

ASOCIACION
^sted a quê partido, perdón, a que.asociación se

Vamos a verlo, vamos a verlo... A lo meior monto 
avln^ad ’̂a^^en^lÍT’^ profundamente al sindicalismo, muy 
panzada en lo social, que defienda una particioación 
FundamenUle^ '°" "ueslns Leyes

' x ‘^®''®cha, en el centro o a la izquierda^ 
petar”®’”’® no creo en esa distinción. Yo procuraré 
Sh»i asociación que sea muy moderna, muy 
mnw y que garantice un perfeccionamiento y un avance 
muy profundo en toda la doctrina de lo que ha sido 
hasta ahora el Movimiento. 5'°° 

Supongo que la palabra liberalismo, le repele, claro 
-No, tpor qué? . En el fondo, y en el buén sentido 

hombre muy liberal, muy abierto, muy 
® escuchar a todo el mundo y no me importa relacionarme con hombres de distinto pensamien% 

No, no... Yo soy bastante liberal. Pensamiento....
¿Y qué le dice la palabra democracia?

I n agrada... La participación del pueblo, sí
Dor^miiSnt ’’®® ®5® participación se puede conseguir 
P^r m^^hos caminos, no solo por el camino de los "^Pchas democrats. Yo he 

^i^a democracia, que para mí es enormemente 
^“"Í® ®’ hombre del trabajo participe donde íVnt%1?Sva“%£’’ídT*V «J^P^resario también 

«ro y ® la familia lleve adelante su 
5^®^“Pacion... Hay muchas formas de participación y 
•J® ;*®.ï"oc'^aÇ»a. Yo creo mucho en la representación 
autentica, mas que en la de los partidos....

—Bien. Ya tenemos ahí las asociaciones. Pero la 
madre de esta cristura, ¿no ha tomado talidomida? . Ya 
me entiende...
. _ Yo creo que no... Yo creo que la criatura 
ha nacido y que puede desarrollarse y perfeccionarse 
^■®Á 5®'"P'O’ yo recibí la ley Sindical del cuarenta’ 
dictada una vez terminada la guerra y que está muy 
cerrada... Decía que los nombramientos de todos los 

ten ían que ser elegidos a dedo de entre los 
rniiitantes de Falange Española; que no podría haber 
elecciones... Y sin embargo montamos las elecciones. 

infinidad de cosas que la ley no preveía. Porque es que 
con una ley se pueden poner en marcha muchas 
inquietudes si hay voluntad de aplicarla con flexibilidad 
y perfeccionamiento.

—Pero oiga, don José, ¿no hemos marginado a una 
parte del país en este juego político?

Yo reo que no. Se na marginado el que quiere 
marginarse. La ley de asociaciones da oportunidad a 
todo grupo qué acepte las reglas del juego. Y eso ocurre 
en cualquier parte, aquí, en Inglaterra, o en los Estados

ARAGON/expr^. PAG. 13
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EN DINERO CONTANTE Y SONANTE,

.'I - i

¡Reciba hasta 5; 000 en dinero!
Ahora doble ahorro: 

Precios más bajos que en Enero, y...
BONOSOjW', convertibles en dinero

LOS BONOS CAY son IOS tickets de caía que le 
entregarán al hacer sus compras. ¡EXIJALOS!
Reúnalos todos DURANTE EL MES DE FEBRERO, cualquiera 

que sea su importe y la compra efectuada. Luego,cámbielos cuando 
usted quiera y le entregaremos hasta

CON ARREGLO A ESTA ESCALA:
Desdé lepagaremos

..SOOpts.en tickets______ SOpts. 
JjOOOpts. en tickets______ lOOpts. 

y__5.000pts. en tickets__________  250pts. 
H__7.(X)0pts. en tickets.________  SOOpts. 
I__ lO.OOOpts. en tickets_________ I.OOOpts. 
I__13.0CX)pts.eii tickets________ 1.700pts. 
I__ISOOOpts. en tickets________ZZOOpts. 
I__I ZOOOpts. eñ tickets________2.800pts.
■ 20.000pts. eñ tickets________4.000pts.
I [25.000pts.en tickestó mas S.OOOpts.

¡Cuantos más tickets reúna,comprando en'CAY', 
conseguirá más dinero en efectivo!

BONOS <GAY> 
convertibles en dinero: 

¡SU AHORRO! CENTRO. 
COMERCIPL
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ZARAGOZA VIVA
Un grupo de ATS femenino

Contrarias a la división por
r

^••4 Y •L actualmente se ven obligadas a inscribirse 
en la SECCION DE ENFERMERAS

CÛH LOS ATS MASCULINOS^

Í

ZARAGOZA, 30 (ARAGON/exprés).- Ante 
(próximas elecciones que van a tener lugar en 
isección femenina deí Colegio de Auxiliares 

j bicos Sanitarios (ATS) de Zaragoza, un 
j^iíupo dç ATS se ha dirigido a 
¿IHAGON/exprés, a fin de mostrar su 

lisconformidad con la forma en que 
ílualmente está constituido el citado colegio 
rofesional, dividido por sexos —cosa que no 
we en ningún otro colegio profesional, 
ümo es sabido— y con dificultades a la hora de 

las propias profesionales puedan defender 
isderechos como tales.

Ségún las manifestaciones de este grupo de 
«nes profesionales, las ATS femeninos se 

.ituentran, al acabar sus estudios, con la 
/ligación de inscribirse en la sección de 

'—^fermeras del Colegio de ATS, si quieren 
'¡lujar en las instalaciones sanitarias de la 
puridad Social. Sin embargo, por la titulación 

|jlitenida al final de sus estudios, les 
«respondería formar parte no de las sección 

Enfermeras, sino de la mal llamada de 
pcticantes, ya que, cuando se unificaron los 
i ¡ludios de practicantes, matronas y enfermeras 

la denominación común de ATS, los 
(¡«ticantes pasaron a tener este título común, 
pique no ocurrió con las Enfermeras, a pesar 
'Uu expresa petición en contrario. De esta 

las ATS femeninos se ven forzadas a 
IJMipar' en una sección dentro del Colegio 

.feional, en la que no figuran como ATS, 
'io como integrantes de la sección de 
’fermeras.
A pesar del tiempo transcurrido, la situación 

*í’iníia siendo la misma en la actualidad, 
pie una separación por sexos dentro de una 
be profesión, a nivel de escuelas, de colegio 
paiohal, y lo que es más importante, a la 
P del ejercicio profesional. Esto ocurre, 
b la declaración de este grupo de ATS, "a 

de regulaciones posteriores de varios 
ï*^^**’*' reconocimiento, al menos de 
'•*», de la igualdad de derechos de la mujer, 
'plue todo, a pesar de que la titulación de 

idéntica para hombres y mujeres".
Mn la opinión de este grupo de ATS la 
u$ión de las ATS femeninos en la sección de 

,’nueras no tiene otro fin que el de hacer 
y tiene como consecuencia la 

bhbilidad de plantear sus propios intereses, 
en ocasiones son sensiblemente

®VtS, 30 DE ENERO DE 1975 

rih

«Decir que un cundro tiene 
valores ocultos es igual a iroude>>

VOLVERE A EXPONER EN ZARAGOZA CUANDO ME OFREZCAN UNA SALA*' |

Alguien estaba comprando unos 
lienzos para pintar cuadros a nuestro 
lado. Vió un cuadro y exclamó:

—Es un cuadro de Cerda, ¡Que bien 
pinta! .

La respuesta fue
Vende todo lo que hace. Todas sus 

obras son adquiridas en Madrid, 
Andalucía y en su tierra.

Nosotros nos preguntamos: ¿Por qué 
no expone en Zaragoza niíevamente? A 
un pintor le tiene que ser grato aun 
cuando venda todo lo que pinta, que sus 
obras, su arte sea admirado por sus 
paisanos. Y nos fuimos én busca del 
creador de “El tío Zambombo”, aquel 
dibujo tpie se hizo famoso. Hizo el 

tragacliicos del Ayuntamiento con el 
célebre muñeco de su. creación. Ha 

decorado el “Parque de Atracciones”..

UN PINTOR SINCERO

— ¿Por qué no expones en Zaragoza? 
¿No te gusta exponer en tu tierra?

Si por supuesto. Lo haré tan pronto 
me ofrezcan una sala.

No es hombre que busque donde 
exponer. No lo precisa, aun cuando le 
agrade.

—¿Que opinión tienes sobre los que 
dicen que los cuadros encierra valores 
ocultos?

—Decir que una obra tiene valores 
ocultos para tratar de convencer a que la 
compren es igual a un fraude.

diferentes de los de las enfermeras propiamente 
dichas que no alcanzaron a ver convalidado su 
título de tales como el posterior y unificador de 
"ATS". Las enfermeras actualmente, tienen un 
nivel de edad superior a las ATS por razones 
obvias; se da el hecho de que, con frecuencia, 
las enfermeras ocupan, por su mayor veteran ía, 
los puestos más altos de la profesión, tales 
como presidentesde colegios profesionales, jefes 
de escuelas, de hospitales, supervisores, etc. Por 
tanto, en multitud de ocasiones, sus intereses 
profesionales no son completamente acordes 
con los de las ATS que se ven obligadas a 
formar parte de su colegio profesional y no 
pueden integrarse con los ATS masculinos, 
cuyos intereses les son más comunes.

El citado grupo de ATS afirma que, con 
demasiada frecuencia, asisten a polémicas que, a 
nivel de consejos superiores, se establecen entre

—Cerda es un pintor sincero.
—Alguien dijo: Exigir calidad. Lo

demás es le menos.
sincero en todas mis cosas

Me gusta ser

Va rodeado de su familia: de su esposa 
y de sus hijos. Uno de dios dice:

—¡ Y que no le dice a todo el mundo 
las cosas poco claras! .

Expuso en Zaragoza hace años en el 
Mercantil. Y como siempre vendió todas 
sus obras rápidamente. Cerda domina 
distintos estilos. El paisaje, d retrato.

Enfermeras y Practicantes -títulos oficiales de 
las secciones femenina y masculina de un 
mismo colegio profesional— "polémicas que los 
ATS no entendemos y en las que no 
participamos ni de espíritu ni como opinantes, 
ya que no se nos ha tenido en cuenta".

Como conclusiones, este grupo de ATS, 
aspira a una unificación real de escuelas y 
colegios profesionales, con independencias del 
sexo, así como de una efectiva 
representatividad en el Colegio Profesional con 
participación real de los colegiados. Igualmente, 
sienten como aspiración fundamental que todas 
las escuelas de ATS dependan del Ministerio de 
Educación y Ciencia —evitándose así ciertas 
escuelas privadas existentes- lo que facilitaría 
incluso, mediante una revisión de los planes de 
estudios, la elevación de estos centros a 
Escuelas Universitarias.

— ¿Que* tiempo puede costarte pintar 
un cuadro de ese estilo “imaginativo'’? 

—Media hora.
Ha pintado el mural de la iglesia de 

Rúñales (Huesca). Magnífica pintura. •
—Y esos paisajes que tanta fama te han 

dado?
—Esos ya cuestan mas tiempo. Hay 

que crearse frente a dios. Hay que llegar a 
la verdad del original. Hay que vivirlos, 
sentirlos. Pasar tiempo frente a la obra.

—¿Tiaies varios estilos? ¿Te gusta 
cambiar?

-Picasso cambiaba de estilo también 
en sus pinturas y en su técnica cada 
™ ® gusta hacerlo también. No 
por imitación. Por que lo siento.

José Cerda vive a gusto en Zaragoza. 
Sale cuando le llaman. Cuando le 
encargan que prepare una serie de cuadros 
que saben con seguridad los que conocen 
su arte que ya están vendidos. Mientras 
trabaja.

— ¿Cual es para ti el mejor premio que 
has conseguido?

—El vender todas mis obras.
—Aragonés cien por cien. Inquieto, 

trabajador incansable. Amante de su familia 
y de su tierra. José Cerda sólo espera que 
alguién le ofrezca una sala para una 
exposición de sus obras de arte. El es 
incapaz de buscarla. Es su carácter. 
Sincero. Como sus cuadros.

A.M.

ARAGON/exprés. PAG. 15

SGCB2021



ZARAGOZA VIVA

OBSEQUIO DEL CENTRO MERCANTIL

JUZGADO DE GUARDIA

CUANDO LA VECINITA

4-

de 
Id

ES ARABE

TAMBIEN EL PEATON DEBE 
DE RESPETAR LAS SEÑALES

SIEMPRE estamos hablando de las imprudencias que 

cometen ios automovilistas y ciertamente que no nos 
falta razón, pues tanto en las carreteras como en el casco 

urbano se infringen continuamente las reglas del Código de la 
Circulacióne incluso los modos de la más elemental cortesía 
y educación. Es triste, pero es la cruda realidi^.

Pero ai hablar de estos temas, siempre candentes, de la 
circulación rodada ¿por qué no tenemos en cuenta también el 
comportamiento del peatón? 'Esas personas que caminan por 
la carretera andando de forma contumaz por la derecha, 
cuando se les recuerda en numerosos carteles que lo hagan 
por la izquierda, o todos los que en el casco urbano de la 
ciudad nos saltamos olímpicamente el.paso de peatones 
cupndo el semáforo está en rojo, obligando a frenar 
bruscamente a los conductores o a lo peor originando un 
accidente grave o quizás mortal ¿no estamos cometiendo una 
notória infracción?

Ayer, sin ir más lejos, una madre con dos niños de corta 
edad, se puso a cruzar tranquilamente un paso de peatones en 
rojo y un vehículo que lógicamente venía confiado porque 
tenía luz verde, casi sejos lleva por delante. Menos mal que el 
conductor tuvo pericia para evitar el atropello. Pues bien el 
desenlace da este susto, fue que la joven madre ebofeted a uno 
de sus hijos porque se había quedado un poquito más 
rezagado y fuá el que más peligro corrió. ¿No creen ustedes 
que las bofetadas las merecía ella?

Queremos el horario europeo y todo europeo, pero ¿por 
qué no la educación también? Da gusto ver en cualquier 
ciudad suiza, por ejemplo, como todo el mundo, chicos y 
mayores, conductores y peatones, respetan los semáforos. Y 
eso queapenas se ve un guardia por la calle... Si nosotros 
somos diferentes, pero no estará de más el empezar por 
educar al peatón, en las ciudades sobre todo y en obligarle e 
respetar las señales al igual que se hace con los automovilistas. 
Que a los de a pie también se nos puede multar si cometemos 
una infracción y saltarse un semáforo en rojo, lo es. Todo sea 
por el bien de todos' y en evitación de posibles accidentes. 
Que conste.

UN auténtico día de primavera en invierno fue ayer en 

Zaragoza la festividad de San Valero el "rosconero", pero 
que en esta ocasión -a Dios gracias- no fue "ventolero". Los 

que se quedaron en la ciudad disfrutaron de una jornada 
radiante de sol y de excelente temperatura. La plaza de la 
Seo, con la presencia de los puestos de venta de roscones, 
estuvo muy concurrida, ya que una ingente riada de 
zaragozanos desfilaron continuamente para posarse ante el 
altar del obispo Valero, Santo Patrón de Zaragoza.

Algunos zaragozanos regresaron por la noche de disfrutar 
del "puente" o mejor dicho del "puentaro" que muchos 
pasaron en las estaciones de invierno de nuestro Pirineo 
Otros simplemente cogieron ayer el utilitario y se fueron a 
campo. El día invitaba a ello...

Zaragoza capital, a pesar de todo, registró animación. Los 
parques públicos se vieron muy concurridos y espectáculos. 
Era la fiesta del Patrón de la ciudad' y el que más y el que 
menos quiso celebrarlo.

El tiempo fue excelente. Hubo temperatura de primavera 
en un día de invierno y por eso algunos -como los dos 
señores mayores que vemos en la foto de García Luna- 
buscaron un banco entre sol y sombra para contarse sus 
cuitas o para charlar simplemente de lo cara que está la vida, 
de fútbol o de toros. ¿0 estarían hablando también de las 
asociaciones? Porque ahora es el tema de moda... En fin, que 
San Valero nos obsequió con un día magnífico que invitaba a 
tomar el sol al aire libre. Y cada uno lo hizo con arreglo a sus 
gustos y a sus posibilidades.

E da usted cuenta señora Paquita? ¡Qué 
vergüenza, una mora en la casa! Esto va a 

terminar por ser un cabiia.

—O u n harén, que aún es peor, señora Pabla 
iPobre España, es una costa llena de moros sin 

bautizar.

— ¡Eso, eso! Si la pobre Isabel la Católica, que era 
tan soberana y tan cristiana, levantara la cabeza y 
viera a España así...

—Vea, vea usted, querida vecina, qué desfachatez 
tan gorda. En el buzón de sus cartas ha puesto el 
nombre en moro. Zulima Ben Amar.

— ¿Se da cuenta? Eso es que se tima con nuestros 
maridos, que les dice por escrito que vayan a amarla, 
pero ella lo escribe en árabe y pone Ben Amar, en 
lugar de "ven a amarme".

—Pues tiene usted más razón que una santa. Creo 
que debemos hacer algo para impedirlo.

—Para impedir, ¿el qué?

—Para impedir que ponga esos letreros tan 
provocativos en su buzón. Que escriba su nombre en 
castellano. ¿No le parece?

—Si me parece.

—Entonces yo cojo y corto en mil pedazos la 
tarjeta que ha puesto en su buzón.

—Y yo la aplaudo.

— iPues no faltaría más! En España se escribe en 
español y no en morito.

—Mire, allí liega la portera. No creo que nos haya 
visto.

—Y si nos ha visto, mejor.
—Se hace la tonta para no enterarse.
—Claro, como la mórita le dará mejores propinas 

que nosotras.

—Eso, para que le deje subir al piso a los 
parroquianos.

—Peor que una cabiia. Ya se lo he dicho a usted 
Vivimos en un harén y peligran nuestros maridos.

PROXIMO CURSO SOBRE
PEDIATRIA EN- LA CRUZ ROJA

Organizado por el servicio de Pediatrfa y Puericultura 

del'Hospital de la Cruz Roja, con la colaboración, de los 
distintos Servicios Médicos del Establecimiento, se celebrará 

próximamente un curso sobre el estado actual de algunos 
problemas del factor riesgo en Pediatría. Estos cursos que 
tendrá lugar cada sábado de cinco y media a seis y media de 
la tarde, desde el próximo día 8 de febrero hasta el 17 de 
mayo, se recomiendan a los médicos generales, médicos rurales 
y estudiantes de los últimos cursos de Medicina.

Se puede obtener m^ detalles en la Secretaría del Hospital 
de la Cruz Roja, en calle Sancho y Gil num.Sdónde también 
pueden inscribirse los interesados.

Seria muy largo enumerar todos los interesantes temas que 
se van a tratar en las conferencias dé este curso, por eso nos 
vamos a limitar a anunciar los nombres de los doctores que 
van a pronunciar las lecciones, por orden de intervención en 
los sucesivos sábados de este curso que se iniciará el ocho de 
febrero: don Emilio Alfaro, don Vicente Comet, don Miguel 
Angel Solans Castro, don Vicente Calatayud Maldonado, don 
Miguel González Juan, don Lucio Gimeno Blasco, don 
Fernando Solsona Motrel, don Ignacio Echarri Saez de 
Santamailá, don Pedro Pinís Bueno, don Antonio Briz 
Murillo, don Miguel Angel Ferríndez Valdés, don Jesíis 
Berdala Urtiaga y don Antonio Mallou Labrador. El día 17 de 
mayo, en el acto de clausura, se procederá a la entrega de 
diplomas.

Estamos seguros que este interesante curso, que ha

El Centro Mercantil Industrial y Agrícola envió ayer a 

nuestra Redacción un hermoso roscón y unas botellas de 
"champán" con motivo de la festividad de San Valero, Patrón 

de la ciudad. Tradicionalmente, cada año, recibimos en esta 
fecha tan señaladamente zaragozana, un obsequio similar.

Agradecemos al Centro Mercantil y a su presidente don 
Francisco José Torre Lagunas el envío que ayer mismo 
hicimos honor cuando cerramos la edición de 
ARAGON/exprés.

NUEVO SEMINARIO EÑ EL CENTRO 
PIGNATELLI

Hoy jueves, en el Centro Pignatelli, (Marina Moreno, 6) a 

las ocho y cuarto de la tarde, comenzará un nuevo 
Seminario, dirigido especialmente al mundo universitario y 

laboral, sobre el tema: "Exodo: una experiencia humana y 
religiosa permanente". Se intenta una lectura del Exodo 
desde la situación del hombre de hoy.

Constará el seminario de cuatro sesiones, los días 30 y 31 
de enero y 3 y 4 de febrero, bajo la dirección del doctor José 
Alonso Díaz jirofesor de Sagrada Escritura en la Universidad 
de Comillas de Madrid.

LA FIESTA.de los VIGILANTES

TAMBIEN los vigilantes nocturnos tienen por Patrón a San

Valero y por lo tanto celebraron ayer su fiesta. Frente a 
las Casa Consistorial los vigilantes con uniforme de gala 
fueron revistados por el alcalde don Mariano Horno Liria, 
acompañado por el teniente de alcalde señor Solans y el jefe 
de la Policía Municipal señor Marcúello, Después se 
trasladaron a la catedral de La Seo, dónde en el altar de San 
Valero, fue oficiada una misa. Luego, después de la 
ceremonia religiosa, los vigilantes nocturnos, celebraron la
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— No obstante, por ahora, ya hicimos lo que , 
podíamos hacer, romper la tarjeta de esa pecadora

favorita, escrita en moro.:rita en moro. j
i, no se como les gusta a los hombres la J—Ya, ya, 

carne negra, siendo nosotras tan blancas.

—Dice usted muy bien, querida doña Paquita.
-Ha actuado usted perfectamente, querida doña 

Pabla.
En une casa de vecindad tiene su domicilio en uno

I

19

20'1

20'1

20';de los pisos, una señorita de nacionalidad marroquí, í '■. 
la que trabaja en un club de camareras. Resulta que , 
en el portal de la vivienda de referencia, la morita g 
tiene puesto su nombre en el buzón de la RKk"
correspondencia, con letras en árabe, cosa que no ! 
debe de gustar mucho a una vecina de otro piso, por I 
lo que en más de una ocasión ha roto la referida | 
tarjetilla del buzón, por lo que Zulima no cesa de | 
protestar, a lo que la otra responde "que en España se I 
escribe en español y no en morito". I

Zulima dice que como no puede recibir cartas si no 'l 
está su nombre en el buzón escrito en árabe, debes 
escribirlo así. Pero la otra vecina no se convence con « 
tan lógico razonamiento. I

Y así sucedió que, el otro día, se encontraron en la i 
escalera las dos vecinas, la blanca y la negra, surgiendo | 
discusión por la misma causa. Y entonces fue cuando i 
Zulima, ya cansada de tanto discutir —según dijo le | 
otra— lanzó unos gritos de guerrero moro, en árabe, a I 
la vez que comenzaba a agredirla, de tai suerte(? j 
la vecina acabó con diversas erosiones y arañazos, de 
los que fue asistida en la Casa de Socorro rt*®® 
próxima al lugar de los hechos

La vecina, en la Comisaría ¡por fin! , 
convenció de qúe Zulima podía poner perfectaffie^^ 
y sin molestar a nadie, el letrero en el buzón Y 
lengua árabe, Pero exigió que lo pusiera, también, 
español, pues alegó tener perfecto derecho a s 
quienes son y cómo se llaman, todas sus vecinas, 
muy árabes que sean.
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TELE VISION
PROGRAMAS

l.“ cadena
JUEVES, 30 

13’45. CAeTTÁ DE AJUSTE___Te-

14’00.

14'15.

mas de la comedia musical 
«Godspcll»; «Preparad el ca
mino al Señor», «Salva a tu 
pueblo», «Te daré», «Aprén
dete la lección», «Bendiga, 
Dios mi alma», «Todo aca
lla bien», «Todos los do
nes», «La luz del mundo». 
PROGRAMA REGIONAL SI
MULTANEO. — Desde nues
tros c e n tros de Madrid, 
«Desde la Bola del Mundo»; 
Barcelona, «Panorama Re
gional»; Sevilla, «Telesur»; . 
Valencia, «Aitana»; Bilbao, 
«Regional Informativo»; San- 
tiaqo de Compostela, «Pa- ' 
norama de Galicia», y Ovie
do, «Panorama Regional».
APERTURA Y PRESENTA
CION.
HOY 14.15.—Revista infor
mativa de- actualidad, en co
nexión directa con los dife
rentes puntos de la geogra
fía hispana.
Intervienen: Miguel Gallar-
do, Mikaela y Pablo Vidal. 

15’00. TELEDIARIO (primera edi
ción) . — Actualidad nacio
nal e internacional, con la 
intervención de nuestros co
rresponsal en el extranjero. 
Eurovision y noticias direc
tas recibidas vía satélite.

15’30. TELE-REVISTA: «Mujeres». 
Guión y -dirección: José Luis 
Orosa Roldan. Presenta: Mé
nica Randall. Realiza: Fer
nando de Anguita.

16’00.' LAS AVENTURAS DEL 
GRAN NORTE: «Episodio 
número 5».—Dirección: An
gelo D’Alessandro. Intérpre-
tes: Orso

DE ENERO

17’00.
18’45.

19’00.

19’01.
19’05.

20’00.

hasta el último momento por 
conservar la vida.
DESPEDIDA Y CIERRE.
CARTA DE AJUSTE.—Carlos 
Luengo: «Yo te quiero tan
to», «Me faltas tú esta no
che», «God», «Sola», «Yo 
no sé».
APERTURA Y PRESENTA
CION.
AVANCE INFORMATIVO. 
UN GLOBO, DOS GLOBOS, 
TRES GLOBOS.—Guión: An
gela Ionescu. Presentación: 
María Luisa Seco y Manolo 
Portillo. Realización; José L. 
Hernández Batalla.
— «Para los pequeños». 
— «Cuentopos».
— «Dibujos animados»: De 

.la serie «Misión Mági
ca», el episodio titulado 
«El doctor Astro».

— «Tiempo libre». Guión: 
María Puncel. Presenta
ción: Carmina Bayano. 
Realización y dirección: 
Francisco Banegas.

PATINAJE ARTISTICO. —
_ Campeonatos de Europa en

20’30.

21’00.

21’30.

iscribe en

nos haya

■> 
■ I 

‘i*

Arnaldo 
Checci,

* María Guerrini, 
Bcllofiore, Andrea

Husein Cokie. — El
viejo Matt, que ha partido 
a declarar el yacimiento de’
oro que han encontrado.

la modalidad de libre mascu
linos, desda el Palacio de 
Hielo de Copenhague.
CARA AL PAIS. — Espacio 
informativo.
TELEDIARIO (segunda edi
ción) .—Actualidad Racional 
e internacional.
EL CINE: «Esa clase de mu
jer» (1959).:—Guión: Wal
ter Bernstein. Dirección: Sid
ney Lumuet. Intérpretes: So
fia Loren, Tab Hunter, Jack 
Warder, George Sanders, Bár
bara Nichols, Keenan Wynn. 
Un soldado americano, de 
permiso en Nueva York, co
noce a una gran dama, de 
la que se enamora. El solda-

I propinas

sufre todos los rigores del 
frío. En su desesperado in
tento por encender fuego va 
desperdiciando las cerillas; 
la congelación de sus miem
bros se hace patente y acaba 
por abandonarse a sí mismo, 
no obstante haber "Rfchaflo

do 
la 
de 
to 
de

acaba descubriendo que 
mujer es una cortesana 
altura; pero está dispues-
a olvidarlo' todo, con 
salvar su amor.

23’25. ULTIMAS NOTICIAS.
23’30. REFLEXION. — Espacio 

ligioso.
23’35. DESPEDIDA Y CIERRE.

so a los 2.^ cadena
} a usted 
idos.

í^JT

U

19’30. CARTA DE AJUSTE. — Fol- 
kjore español: jotas castella
nas: «Jota popular castella-

'0 
pecadora J

ambres la JÍ

I* 

rida doña F )|. 20’00.

io en uno 
marroquí, 
isulta que

r F
20’01.

20’30.

la morita ,

na», «Jota de Sepúlvedae, 
«Jota del Peloteo», «La Re
volverá», «La respingona», 
«Jeta serrana de Pradeñas», 
«Jota de Iscar», «Aires de 
Navacerradá», «Entradilla», 
«Jota de Abades», «La tía 
Melitona», «Corrido segovia- 
no». intérpretes: Hermanos 
Yuguero, Agrupación Folkló
rica de Segocia, Serafín Va- 
querido y Manuel Casia. 
PRESENTACION Y AVAN
CES.
MUSICAL POP.—Actuación 
de Rod. Stewart and Faces, 
Livingston Taylor y Osibisa. 
FLAMENCO.—Serie por la 
que desfilan grandes figuras 
del cante, el baile y la gui
tarra.

21'00. JAZZ VIVO; McCoy Tyner. 
Actuación desde el Palacio 
de la Música de Barcelona, 
del Cuarteto McCoy Tyner, 
con motivo de la reciente 
celebración del Festival de
Jazz de Barcelona, 
ción: José Carlos 

21’30. NOTICIAS EN LA 
DA. — Información 
e internacional.

22’00. PATINAJE SOBRE

Realiz»- 
Carrido. 
SEGUN- 
nacional

ESPECTACULOS

PALACIO. 4-6-8-10. (To-

tal

CARTELERA

CINES DE ARTE Y ENSAYO

CINES DE REESTRENO

Atención nuevo horario

Cine MOLA
"EL LOBO SOLITARIO"

re^

TEATROS
PRINCIPAL.—Compañía An-’ 

gel Picazo, con Elisa Mon
tes. 7 y 10’30. «Vuelve, que
rido», de- J. Stuart, versión 
de Luis Tejedor. ¡Pfcara, 
alegre, desenfadada y 'muy 
divertida! (May. 18).

CINES DE ESTRENO
ACTUALIDADES. — *-6-8 y 

10 (May. 114 y menores 
acompañados). Los blancos 
colmillos de Alaska. Doug 
Mc Citure, Angelita Ott.

ARGENSOLA. — 4-8-8 y 10. 
(May. 18).. La aventura es 
IM aventura. Film dë Claude 
Lelouch, con Lino Ventura, 
Nicole Çourcel, 

avenida. — 4-8-8 y 10 (To
dos públicos). Dick Turpin. 
John Gaffari, Benny Grea. 
Helga Line. ’ 

coliseo

GOYA.—4’45-7’16 y 8’45 (Ma- 
./ores 14 y itienores acom
pañados) i 3.* semana: Ase
sinato en el Orient Express. 
Ingrid Bergman, Rúhard 
Widmaric, Michael York.

MOLA. — 4-8-8-10 (Todos pú
blicos). El lobo solitario. 
Ivan Stlmac, Zeljko Mataija. 
Color.

HIELO.
Campeonato de Europa en ia 
modalidad de libre rnaaci*- 
linos, desde el Palacio de 
Hielo, de Copenhague.

23’00. RECITAL. — Gerardo Clare» 
(viofín) y Angel Soler (ple
no). Programa: «Romanza 
en el sol, Op. 40», Beetho
ven. «Rondo», Beethoven. 
«Rapsodia para violín y pia
no», Bartok.

23’30. DESPEDIDA Y CIERRE.

4-6-8-10 (Ma
yares 18). Celedonio y yo 
somos así. Alfredo banda, 
Ehíma Cohen, Antonio Ozo-

COSO. — 4-8-8710 (May. 18). 
Doctor, me gustad lás mu
jeres. ¿Es grave? Cinemas
cope - Eastmancolor. José L. 
López Vázquez, Queta Cla- 
Claver.

DON QÚIJOTE. — Prolonga
ción caUe Casa Jiménez. Te
léfono 23-23-33. 6-7’15 » 10 
(May. 18). 2.*' semana:’ La 
huida. Panavísión 70 mm. 
Technicolor, y sonido ostó- 
reofónico.: Steve Me Queen, 
Ali Mac Graw.

DORADO. — 4-8-8 y 10 (Ma
yores 18 y,de 14 acompaña
dos). 3.* semana: Novios de 
U muerte. Julián Mateos, 
Juan Luis Gallardo.

FLETA. — 4-6-8-10. (Mayo
res 18). Perversidad. Duo- 
Visión sobre pantalla gigan
te. Metrocolor. David Bai- 

’ 1^, Tiffani Bolling, Randy 
Roberts. •

Director: Oswald Gluseviez
Fotografía en color.
Intérpretes: Slavo Stimack, Zeliko 

Mataija.
Pocas veces nos llegan películas de 

los países del Este especialmente 
dedicadas para un público infantil. 
Siri embargo, uno de los cuidados 
más importantes de la cinematografía 
de estos países es principalmente el 
cine infantil, subvencionado en gran 
parte por el estado. En esta ocasión

a que no 
piso, por

a referida 
o cesa de j 
España se i

artas si no’I 
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"EL PAPAGAYO" PARSIFAL

PACIFICO

Exclusivo para novios, con nuevo 
sonido y música de actualidad. 
Sesión 6 a 10. Telefono 211137.

IGUANA

Juventud, ritmos diversión. 
Precios jovenes. C/. Madre 
Vedruna, 11 . Teléfono 217052.

STORK - CLUB

Elegante. Selecta Distinto. “La‘ 
mferencia es su ambiente” ^San 

Lóyola, 3. Teléfono
414856

La música m^s orignal y el 
ambiente más agradaUe. Sevilla, 
6. Teléfono 379200.

Parejas. Ambiente. Renovado. 
NUEVA DECORACION. Centro 
Ciudad. Tel. 214804.

ASTORGA'S

Sala de Fiestas. Royo, 5. Tele'fono 
211259; Siempre las meiores 
atracciones internacionales i LA 
CANCELA DE ORO MUSICAL,

SA.\ JORGE
SALA DE JUVENTUD !

La nueva discoteca abierta de 5 
tarde a 3 madrugada, vuelve a su 
ambiente.

ICÉVES, 30 DE ENERO DE 1975

Noche de sábado: fiesta de noche 
para matrimonios jóvenes, 
Consumision incluida. Sábados y 
Festivos,. tarde, fiesta joven. 
Telefono 255184

GRAWER CLUB

Comodo, pt-rsonal y diferente, C/. 
Moncayo, CASETAS.

dos públicos). Aeropaerte 
1975. Ch&rlton Heston, Bu- 
san Clark, George Kenne
dy. Butaca: 30 pesetas.

PALAFOX. — 4-6-8-10 (Ma
yores de 18 años y de 14 
acompañados). Los implaca
bles (Patela Especial 7). 
Color de L’uxe. Roy Scheider, 
Traiy Lo Bianco.

REX. — 4-6 8-10 (May. '8)., 
3.* .'hermana: La esclava es 
para mí... No para tL ¿ast- 
mancolor. Lando Buzzanca, 
Catherine Spaak.

VICTORIA. — 4-8-8-10. (Ma
yores 18). Hoy estreno; El 
lotomo de Walpurgis. East
mancolor. Patil Naschy, Fa
biola Palcón.

ELISEOS. -•.4-8-8-10 (Mayo:* 
res 18). Victim. Un film de 
Basil Dearden, con Dlrk Bo
garde,. Sylvia Syms.

arlequin. — 3*46 *6-S-10 
(Todos públicos). La gran 
Juerga. Cinemascope - E^- 
mancolor Louis le Funes, 
BourviL. Ultimo día.

DUX. — 4-6-8-10. (Todos pú
blicos). Las , mina* del rey 
Salomón. Deborah Kelt, 
Stewart Qrknger. Techni
color.

gran "VIA — 4-6-8-10 (Ma
yores 18). 2.* semana: Poire 

' eres. Eastraancolor. Manuel
Summers,

LATINÓ. — 4-6-8-10. (Mayo
res 18). ’ 
Burt Reynolds,' Jennifer Be- 
llingsley.

MADRID. — Bala i: 4-o-a-io 
(May. 18). Un trabajo tran
quilo. Eastmancolor. Adria
no Ctlentano, Claudia Mort 
Ultimo día, 
BALA 2: 4-6-8-10 (May. 18) 
Onofre. Eastmancolor. Fer 
nando. Esteso, Agata Lys.

NORTE. — 4-6-8-10. (Todos 
públicos). Barro en los ojos. 
Anthony Steffen.

OLIVER. — 4-6-8-10. (Mayo
res 18). Chicas de alquiler. 
Nadiuska, Silvia Bolar. Má
ximo Valverde.

PARIS. — 3’45^-8-10 (TodOS 
públicos). Conserje para to
do. Eastmancolor Cine
mascope. Mario Moreno 
«Cañtinflas», Claudia Islas.

FAX. — 4-6-8-10. (Todos pú
blicos). Tárxán contra -los 
mercaderes de esclavos. Ron 
Ely, Julie Harris. Eastman
color.

RIALTO. — 4-6-8-10. (Mayo
res 18). El jilovo feros 
enando loa hijos Juegan al 
amor. Cqnchita Velasco, Li
na Canalejas.

ROXY. — 4-6-8-10 (Mayores- 
de 14 acompañados ). Caan7 
do los niños vienen de Mar
sella. Eastmancolor. Mano
lo Escobar, Sara Lezana. Ul
timo día.

SALAMANCA. — 9-7’30 y 10. 
(May. 18). El hombre ae la 
pistola de oro. Roger Moore 
como Jamen Bond.

VENECIA, -r- 4-0-8-10. (Ma
yores 18).' Una mujer de ea- 
baret Carmen Sevilla, Asar 
ta Lys.
PALACIO DEL HIELO

EL IBON. — Sesiones de pa
tinaje: Matinal, de ,11 a 
1’30. Tarde, de 6 a 9. Noche, 
de 11 a 12. Cafetería For 
migal Hielo.

no se trata de film de dibujos o de 
animación, de los cuales tienen los 
yugoslavos interesantes muestras. El 
cine infantil de este país, aún cuando 
no alcanza la categoría de las 
producciones de la vecina 
Checoslovaquia, tiene una finalidad 
didáctica y de sana entretenimiento- 
para la gente menuda.

"El Lobo Solitario" es una 
historieta en la que los protagonistas 
son niños pastores, entre los que se 
halla uno que encontrará un extraño 
lobo que anda perdido por las

CHARLESTON 
AÑOS 20

DESPUES DE SU BODA, BAILE 
EN CHALESTON. Dirección y 
Telefono 393014.

Reunión y juventud, en un 
ambiente distinto. Recientemente 

■inaugurado, en San Juan de la 
Cruz, 28.

GALLERY 2

Si busca tranquilidad y resevado 
amWente. Tenemos los que Vd. 
desea Liñán, 8 (detrás telefonica, 
S. Vicente Paúl).-teléfono 
291166.

PAGO-PAGO

Disfrute Vd. de su bebida exótica 
PAGO-PAGO. Doctor Cerrada, 30.

o

montañas y que /leva tras de sf una 
misteriosa leyenda.

El film, que cuenta con una buena 
fotografía e interpretación, hace 
pasar un rato sumamente agradable a 
los pequeños espectadores.

A.S.M.

PARQUE MUNICIPAL DE ATRACCIONES 
ZARAGOZA 

HOY CERRADO
Abierto Sábados y Domingos

Autobuses desde Plaza Diego Velazquez ,

LIVERPOOL 
DISCOTHEQUE

Abierto sólo vísperas y festivos a 
las 6 de la tarde. NUEVA 
DIRECCION, LIBERPOOL 
¡Vuelve alegre, con vida! . 
Camino de las Torres, 96.

SENECA

Nueva dirección. Todos los días a 
las 6,30 de la tarde. “BUSQUE 
LA DIFERENCIA”.

1800

Recuerde los éxitos de ayer, viva 
los actuales y conozca los futuros 
viajando a través de la música. ' 
Cavia, 10.

POLINESiAN - BAR

tradicional en las noches de
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El Huesca eliminado por un gol ilegal

CAYERON CON
ZANCADILLA

UN PARTIDO DE CALIDAD DISCRETA
ÍMOS PP 
DEP0R1 
íniños

ï, efecti' 
írtiva” 
i rentabi 
sdente.

MUY POCO DESTACARLE Y 
MUY POCOS DESTACADOS
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aplicando con seguridad y buen criterio la ley de la 
ventaja y señalando a tiempo y atinadamente toda clase 
de faltas, corners y fueras de juego. Erró en el gol, 
conseguido por Frutos en claro fuera de juego, pero la 
mayor parte.de culpa cabe achacársele al Juez de linea 
que llevaba la delantera alavesa. Por lo demás, muy bien 
el señor Ausotúa Sanz (¡Vaya un nombrecito! )

El Huesca, como es lógico, planteó el partido de la 
manera que más le convenía; tratando de mantener la 
igualada inicial, pero también de sorprender a su rival 
con algún contrataque afortunado. Cuatro elementos en 
torno a Delgado (Ausaberri, .Pedro, Pepfn y Gaims), 
otros cuatro integrando la barrera centro-campista 
(Parera, Vicente, Ortega y Arrayet. Además de Amezcua 
en la segunda parte) y dos puntas de lanza, Cruz y 
Palacino (más tarde Sanjurjo). El Alavés, lógicamente, 
salió desde un principio lanzado al ataque, provocando 
situaciones de agobio para el Huesca en los quince 
minutos iniciales, con ocasiones claras de Frechilla y de 
Frutos, para remitir poco a poco en sus avances y 
terminar el encuentro con el partido nivelado y el 
dominio repartido, incluso “estirándose” con más 
frecuencia el Huesca hacia, el portal del ex-zaragocista 
Alarcia. A los 16 minutos de la segunda parte consiguió 
Frutos el gol de la victoria, que decidía ¡a eliminatoria, 
disponiendo además de otra clara ocasión de aumentar la 
cuenta, en golpe franco sacado desde más cerca del 
punto de penalty.

ALARCÍA

El encuentro resultó de calidad por debajo del 
discreto en líneas generales, precisamente por culpa del 
Deportivo Alavés, ya que en ningún momento dio la talla 
de un auténtico Segunda División. Salvaremos la 
actuación de Frechilla, siguiéndole a rueda Frutos y 
Cervera. El meta Alarcia tuvo escaso trabajo, Uriopa se 
mostró excesivamente marrullero, al no poder zafarse del 
severo mareaje a que fue sometido por Pedro, y los 
demás rayaron en la más absoluta vulgaridad. Por parte 
azul-grana todos los hermanos fueron valíenteSj puesto 
que lucharon y corrieron sobre un terreno pesado e 
impracticable, igualando en méritos a los alaveses, 
incluso superándoles en ocasiones, después de tutear a 
un contrario .de superior categoría sin complejos de 
ninguna clase. Dentro de un cuadro sólido y homogéneo, 
podemos dedicar menciones especiales para Pedro,

IBAIBARRIAGA

ojos 
lata, ei 
y con 
nos d

en SI 
es k

Ausaberri, Ortega y Vicente, seguidos muy de cerca por^^o 
el resto de sus compañeros. Cierto es que los pupilos deT 
Pedro Aróstegui quedan apeados de la Copa de 
Generalísimo, pero “murieron con las botas puestas .. j"

De nuestra enviada especial

Gloria ARIA!

B

•Llevan

10 comt
mpo s 
límente
• a las 
i darse e 
«o de u

A Vitoria acudía el Huesca casi convencido de que 
saldría de "Mendizorroza” eliminado, en esta segunda 
confrontación de la Copa del Generalísimo. Los pupilos 
de Ignacio Eizaguirre consiguieron empatar a cero goles 
en “El Alcoraz”, y como se trata de un conjunto de 
Segunda División, aunque deficitariamente clasificado, 
(dieciséisava posición y cuatro negativos), el horizonte 
azuhgrana se presentaba oscuro, muy oscuro, aunque 
quedase una chispita de esperanza en las huestes de 
Pedro Aróstegui. Sin embargo, lo que son estas cosas del 
fútbol, se ha perdido por un tanto a cero y además 
marcado por el lateral Frutos en clarísimo fuera de 
juego. Después de eliminar al Osasuna y Tudelano, el 
Huesca ha caído con todos los honores y ante un 
Segunda División.

BUENA TEMPERATURA Y PESIMO TERRENO

Y vamos de árbitros
LOS árbitros, 

últimamente, se han 
convertido en tema de 

candente actualidad, a juzgar 
por .0 que se habla y escribe

« tengai 
Midades.

Dicen que 
>0 tienen 
patadas a

^0 es asi

A pesar de que Vitoria es una de las capitales más 
frías de España, la temperatura de ayer tarde fue buena, 
mucho mejor de lo que cabría esperar en pleno mes de 
enero. El terreno de juego, sin embargo, se encontraba 
embarrado y en algunas de sus zonas impracticable, 
como consecuencia de las últimas lluvias. Entrada muy 
floja, puesto que los aficionados locales consideraban la 
victoria seguda, predominando la más absoluta 
corrección, dentro y fuera del campo. Ambiente y 
recibimiento a los equipos normales, aunque en diversas 
fases del encuentro se abucheó a los jugadores de casa.

ALINEAC4ONES

Deportivo Alavés: Alarcia; Frutos, Telia, Arana; 
Moreno, Catalán (en la segunda parte, Montejo); López 
Cervera, Uriona, Arambarri ía los 25 minutos, de la 
segunda parte, Alava) y Frechilla.

Huesca: Delgado; Ausaberri, Pedro, Galbis; Parera (a 
los 30 minutos de la segunda parte Amezcua), Pepin; 
Cruz, Vicente, Palacino (a los 21 minutos de la segunda 
parte, Sanjurjo), Ortega y Arrayet

de ellos, 
comenta en 
respecto a 
cosas que 
e se u char
'vayamos por partes.

por lo .que se 
los corrillos con 
ellos, por la de 

se tienen que 
ellos... Pero,

-0-

El valencianista Claramut, 
por ejemplo, no se recata’en 
afirmar en el programa 
televisivo "Estudio Estadio" 
que Franco Martínez, 
(murciano, para más señas), 
fue el único culpable de que. 
su equipo no ganase al 
Madrid. El internacional 
"che", de ahora en adelante, 
puede ser blanco de 
vengativas represalias. 
Esperar para ver.

la gran familia pel otoñara 
hispana. Conste que aquí no

sa limos, 
recoger el 
luego tiene

entramos ni 
limitándonos a 
caso, que desde 
su miga.

las malas lenguas, o ias 
buenas, ¿quien sabe? , que se 
lleva veinticinco de los 
grandes por sesión...

-0-

Se había hablado, incluso, 
se había escrito, que en el 
Colegio Aragonés también' 
había plante arbitral. Pero he 
hablado con Sebastián Vera 
(Presidente en funciones) y 
con algunos de sus afiliados, 
podiendo comprobar que "la 
noticia" les había producido 
tanto estupor como 
indignación. Ásí que nada 
de plante, al menos por 
ahora.

-0-
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S igo pensando, .
cual que mantenga s - ---- 
opinión, que Guruceta K.e flj. , 
número uno y con ventaja,e’ 
Manolete del silbato "o

los I

María, últimodon
-0-

-0-

G

SOLO EL LUNAR DEL GOL EN LA 
ACTUACION DEL “PITOLARI”

Dirigió el encuentro, a mi juicio con general acierto, 
el colegiado señor Ausotúa Sanz, de la Federación Oeste. 
Bien de facultades, siguiendo el juego muy de cerca.

Y, mientras tanto, el 
inefable , señor Ortiz de 
Mendfbii, el personaje 
popular de la moviola. Trata 
de contemporizar con todo 
el mundo, reglamento en 
mano, aunque también 
recogiendo el fruto de su 
agotador trabajo, ^seguran

¿Queda alguno nías. 
Claro, Cañera qoe es 
Tarazona.

. Luego tenemos el célebre 
“caso" de los colegiados 
andaluces, que han puesto a 
su Presidente en evidencia, 
señor Ruiz Casasola, 
obligándole a presentar la 
dimisión. Plato del día para

el que se puede permitir 
lujo de elegir el ganado V 
plazas de categoría.
Después Camacho y.~

" practic 
’Uva”

” Santal 

'’’(entari

Del navarro Juango Ruiz,

nazareno que nos ha tocado 
soportar en "La Romareda", 
la verdad es que no sabemos 
que opinar. Y como rxj 
creemos en la mala fe de 
nadie, mientras no se 
demuestre lo contrario, 
mejor pensar que ha 
olvidado el oficio, o bien que 
nunca lo había dominado. 
iQuédespiste, señores! ...

•fenios
”3 raqui
“1, acud 
internal
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Se celebr^ en la Ciudad Deportiva

El día de todos
los deportes

(JANDO se dijo que la 
["Ciudad Deportiva^, del 

, J Zaragoza era algo así como 
Josa para la economía del 
(nos pusimos al habla con d- 
«dente don José Angel Zalba 

I fli nos fue aclarando algo o 
I tho sobre este aspecto del 
i iva se hicieron comentarios

la AsamUea General de
g aos,enquese aprobó dar el

a, actualmente convertido en 
j idegran importancia”.

í, efectivamente, la “Ciudad 
artiva” del Real Zaragoza. 

¡I rentable como nos dice el 
¡dente.

I
MOS PROMOaONADO
DEPORTE EN 
¡NIÑOS”

“ -En el aspecto deportivo ha 
lenzado a serlo. Hemos 

§ locionado el deporte en los 
8 disputándose distintos 

tos en diferentes deportes, 
inados estos campeonatos

(1 Banco de Bilbao. Y fue 
lerdadero gozo el día del 

o de los premios, d desfile 
iquellos niños deportistas., 
ciíHiante y aleccionador.

le esta promoción sera 
! en los distintos

es que se fracticaron.

mos decir, como testigos 
«fiel acto, que el señor 

se emocicMio dándole un 
a un ciclista de cuatro 
Una escena inolvidable. Y 

hemos visto lágrimas en 
ojos del presidente 
ista, en la muerte de un 
y con la alegría de otro, 

^mos decir que existe 
en sus actos. A fin de 

Ifs, es lo más importante.

“ cerca por IJómo van las altas de los 
pupilos de fos-

marcha con puestas j climatología. Tan 
la eíoecia®° llegue el buen

* ’P ftPú será masiva y 
>ría poner

O? 1« altas ya que no 
darse el caso, de que por 

!to de un elevado número

IS
* debidas

dades.

icen que los niños que van 
tienen un sitio para dar 

Pitadas al balói.
^0 es así. Sé ha hecho un 

de tierra, en el cual 
n jugar los niños ‘¡y los 

“fes! . Incluso ya hay 
*8 piensan celebrar sus 1 
®iato6 sociales como en 
iociedades deportivas. Lo 
>^re es que en los campos 
’ierba destinados 
¡filmente a los servicios 

Zaragoza, contando su 
!® profesional, filiale^, 
es e infantiles, -ha de 
Un cuidado para que no 

froce y en pocos dias se 
h hierba. Hay un orden 

’ll utilización. Pensamos I 
umáquinas infantiles para 

que tanta aceptación

iadel
RTE” »

proyectos?
lo V cadé^ii^
ntenga s Pronto llegue el buen 
iruceta es.elâi'eæbraremos para cada 
5n ventaja,deportes qyie se ótb "o «raitS’Í*®" ®" Ja “Ciudad 
! permitir^!.» .
ganado VI 
tegorfa.

, ‘Día del 
í, • Habrá el “Día del 

• Y en esa fecha 
®®nioe que junto a las 
*8 raquetas de nuestra

I —Otro“Día de la Natación” 
Y también deseamos que se 

I celebren unos espectáculos en 
las piscinas artístico-deportivos. 
Otro el atletismo, en fin todos

I lœ deportes. Y finalizando cada 
I día, con una fiesta de sociedad, 

en la que la gran familia 
zar^ocista tenga ocasión de 
establecer más relación entre sí. 
Pero una fiesta con la’ 
selectividad y el buen gusto, con 
la distinción que deben de

I hacerse siempre las ■ cosas en 
I nuestro dub. Un baile social con 

auténtica categoijía. Ello 
tamMén aportará rentabilidad a 
la “Ciudad Deportiva”.

I —¿Fiestas de sociedad 
también?

—¿Porqué no vana celebrarse 
fiestas de sociedad en la 
“Ciudad Deportiva”?. Eso sí, 
en este aspecto presididas 

I siempre por la categoría de 
nuestro, club.

“EL REAL MADRID 
ESTA EL PRIMERO 
POR MERITOS. SI 
EL ZARAGOZA ESTA 
EL SEGUNDO 
ES QUE HA HECHO 
MERITOS TAMBIEN”

j —¿Hablamos de fútbol?. 
I Hemos llegado a mitad de la 
I Liga. El Real Zaragoza se halla 
I dasificado en el segundo puesto, 

detrás del Real Madrid. Se ha
I dicho y escrito muchas veces 
I que el Zaragoza ha tenido 

suerte. Mucha suerte para llegar 
hasta ese puesto. ¿Lo cree así 
señor presidente?

—Si el Real Madrid está el 
primero en la tabla de la 
cclasificación es porque ha 
hecho méritos. Si d Real 
Zaragoza está el segundo en la 
Liga es que ha hecho méritos 
también. En un torneo de 
regularidad no puede haber 
duda alguna. Todos los equipos 
tienen partidos flojos. Lo que 
sucede es que en cabeza 
terminan los que han tenido 
menos partidos malos. El 
Campeonato de Liga, no 
equivoca. ï hemos tenido 
lesionados. Esto influye mucho 
en el rendimiento del conjunto. 
Afortunadamente se van 
incqrjxjrando todos los que eran 
bajas. Lo que es muy 
esperanzador.

— ¿A por el primer puesto?
—Procuraremos llegar hasta 

donde nuestras posibilidades lo 
permitan.

“SIEMPRE HE 
TENIDO FE EN QUE 
LOGRARIAMOS LA 
AMPLIACION DE. 
“LA ROM AREPA”

de Deportistas en la “Ciudad 
Deportiva”. Ha presentado los 
bocetos en la Delegación 
Nacional de Eduación Física y 
Deportes. ¿No piensa en las 
obras de la ampliación de “La 
Romareda”?

— ¿Quién ha dicho que no? 
Siempre he tenido fé en que se 
lograría la ampliación de “La 
Romareda”. Creo que en los 
momentos presentes estamos 
muy cerca de que se resuelva.

Si eso se consigue será un 
nuevo triunfo, de este 
presidente, que, en unos 
momentos difíciles para el 
Real Zaragoza fue su presencia 
providencial. Ahí está lo 
realizado ¡y lo que queda por 
realizar!

Eusebio DE LECUMBERRI

Con espíritu deportivo

IVIIRAIUDA QUESO 

JUSTIHCARSE
B

UE nadie lo- dude- Martin Miranda 

apenas nos avistó en la pasada velada 
de boxeo, vino hacia nosotros con la 

mano extendida al mismo tiempo que 
trataba de excusarse.

— ‘Perdone, don Antonio. Es la 
Rimera vez en toda mi vida que he 
faltado a una cita . periodística". Y 
seguidamente, intentó lustificarse con 
argumentos no demasiado convincentes.

Pero eso es lo de menos. Lo de más es' 
el espíritu abiejp:o y deportivo de que 

Miranda simplemente con 
abordar de cara su fallo.' A decir verdad 

' f^^do lo esperaba. Conozco a 
Martin^ desde hace muchos años, siempre 
a través del boxeo. Y se que es capaz de 
^otagonizar las más dispares actitudes.

de su estado de ánimo, Eso sL 
obedeciendo siempre a un transfondo de 
sinceridad, un tanto soterrada quizá por 
diversos condicionamientos.

Pero repito, este venir a uno de cara, a 
excursarse por no acudir a una cita es 
^a reacción natural, de Martín Miranda. 
Como hubiésemos encontrado hasta 
cierto punto natural la reacción contraria. 
Depende.

Po,r supuesto que Martín Mirándonos: 
aseguro en tono amistoso que tenía 
contestaciones apropiadas para todas las 
preguntas que plante^amos en la 
frustra^ entrevista. Le escuchamos con 
atención y desde luego les contestamos 
que se le había pasado la oportunidad de 
contestar a dicho cuestonario.

Sm embargo, en cualquier momento 
puede surgir otro iiwluso más interesante.

cociendo ya. De Perico y 
Miranda de Miranda y Perico nunca se 
sabe. Está fuera de toda duda que ambos 
principalmente el boxeador-^ van a ser el 
polo de atracción boxistico español e 
internacional, durante la temporaaa que se 
avecina, A lo mejor más Iffga de lo que se 
pensaba en un principio. Lo decimos 
porque la lesión digital de Perico a lo 

obliga a reconsideraciones de 
calendario con vistas al Campeonato del 
Mundo.

i f de saltr tnunfantg d/t
r sometido por laFederación Espanola de Boxeo. Por cierto 

fundamental del fallo I 
^xp^diente por falta de I 

^aro aparentemente I
Claro. ¿U no esta tan claro como parece? I

Bien^ en todo caso,^ no es problema I 
nuestro. Lo que importa de este I 
comentara es que la espadas continúan I 

Fero a media asta y desde lueeo I 
espadas deportivas. Como .debe ser. I

Antonio SARRIA I

OVEJERO, un suplente 
de lujo

.. j^5tante, en Zaragoza se comenta a menudo el 
fichaje de Iseiin Santos Ovejero. En la tertulia se dividen 
as opiniones y al final, casi siempre, surge de entre todas 

I® de rigor: ¿Quién, por qué y para qué se fichó
a Ovejero, SI llevamos más de media temporada y apenas 
ha jugado?... Lo de menos es el precio, puesto que 
mientras los más_ optimistas aseguran que se abonaron

..® ocho millones, en la vertiente contraria se 
mantiene la convicción de que su precio se quedó en la 
cuarta parte,. Si jugase, si a estas alturas hubiese ya 
resuelto algún problema al Real Zaragoza, casi nadie 
recordaría la faceta económica; pero como viene 
ocurriendo todo lo contrario...

Es preciso aclarar, sin embargo, que se firmó a 
Ovejero con la mejor voluntad del mundo, al 
considerarlo futbolista de absoluta garantía (la mayor 

pega ’ la encontramos en la edad), como también 
posible revulsivo para evitar el anunciado plante 
triangular de Manolo González. Planas y Violeta. Luego 
hemos visto que no existió tal plante, merced a los 
buenos oficios de la directiva blanquilla, quedando Iselín 
marginado del equipo por una u otra razón. Ha estado 
cierto tiempo lesionado, esta es la verdad, pero su 
conipleta recuperación tampoco le otorga la titularidad.

Actualmente está rindiendo a tope de posibilidades 
Manolo González en su puesto de zaguero central, como 
asimismo José Luis Violeta en misión de libero. 
Resultando, además, que cuando falta alguno de estos 
elementos (muy pocas veces a lo largo y ancho de 
cualquier temporada) por lesión o enfermedad, suele 
anteponerse a Ruiz-lgartua sobre el resto de jugadores 
ap^s para ocupar tales demarcaciones, continuando en 
el dique seco el único “refuerzo” que fichó el Zaragoza 
en la presente temporada: Iselín Santos Ovejero. Algo 
parecido a lo que ya ocurrió con Miguelito Pérez, 
aunque, la verdad por delante, consideramos a Ovejero 
muy superior en todos los aspectos, por cuanto a 
rentabilidad para un equipo se refiere. ¿Suplente de 
lujo? ...

Enrique PEYRONA

tL Real Zaragoza, como ustedes ya saben, realizó un 
solo fichaje en los preliminares de la actual 
temporada (Iselfn Santos Ovejero), aunque después se 

hablase del paraguayo Infranch, un jugador del que 
nunca más se supo. Pues bien. Ovejero, hasta que 
comenzó a destacar como libero el argentino Heredia 
habla sido titular indiscutible en el Atlético de Madrid, 
aunque tras él llevase casi siempre el escándalo. En 
Giasgoow, por ejemplo, todos seguimos recordando el 
célebre partido de los tarjetazos en serie, Ovejero fue de 
“Los colchoneros” menos duros y también de los más 
efectivos. En este caso concreto fue el héroe roji-blanco, 
nada tuvo que ver Con el cacique del área.

acudan destacados 
rnternacirmales.
Santana por ejemplo?

no 
que 68

Ahora anda preocupado con 
la construcción de la Residencia

□ Y.
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EL TIEMPO 
PASADO NO 
FUE MEJOR

COME/yZAMOS a publicar hoy, uno de los cuatro artículos postumos del 
gran escritor y periodista zaragozano. Eduardo Com/n Colomer, fallecido 

en Madrid la semana última.
En estos trabajos, el prestigioso escritor pone de relieve, una vez más, su 

fino estilo literario y sus profundos uonocimientos de lo que fue la agitada 
vida social y política de Zaragoza en aquellos inquietos años.

RACTICAMENTE, desde los primeros días 
de aquel caluroso mes de agosto de 1920, la 
situación social en Zaragoza presentaba 

unas características graves. Conforme 
avanzaban los días, podía detectarse lo vidrioso 
de la situación cuyo arranque principal radicaba 
en el ramo metalúrgico cuyo sindicato único 
había declarado la huelga. Tras este conflicto 
surgieron derivaciones, la más importante de las 
cuales, precisamente la que daría lugar a que 
continuara en nuestra ciudad la táctica de los 
atentados anarquistas, fue la declaración de 
paro en los suministros de fluido y fuerza 
motriz, planteada formalmente el 18 de aquel 
agosto. Entre la confusión producida por los 
conflictos en marcha, surgió en la ciudad el 
problema del alumbrado público del que hubo 
de incautarsé el Ayuntamiento en la noche del 
citado día, ante el plante de los faroleros, así 
eomo del personal encargado de reparaciones. 
El caso es que esa noche del 18 de agosto, el

derechas, el 
fuerzas vivas 
dispuesto a 
consulta con
desplazarse a la Corte con objeto de informar 
ampliamente al Ministerio de lá situación de la 
ciudad.

■Üul

Ayuntamiento en píeno y las 
de la ciudad. Agregó que estaba 
abandonar el cargo y, previa 
Madrid, quedó autorizado para
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Egte era el estrecho pasadizo del arco de San Roque, según un dibujo de 
Ruste, tal como se hallaba el día del atentado y por el que el asesino llegó 
hasta la j^aza de Santangel refugiándose en un portal donde fue detenido.
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Escribe: 
Eduardo 
COMIN COLOMER

alcalde ordenó a los bomberos cumplimentaran 
los servicios del alumbrado público, a lo que se 
negaron en redondo apoyados en que su 
reglamento no comprendía ni autorizaba tales 
tareas.

Quedaba la Policía Urbana; pero antes de 
que el primer Regidor local requiriera al jefe del 
Cuerpo, tuvo noticias de que la actitud de estos 
funcionarios sería igual que la de los bomberos, 
razón por la que no fue llevada a cabo ninguna 
gestión. De esta suerte, el alumbrado público 
permanecía encendido día y noche, 
produciéndose gran número de averías 
al fundirse lasbombillas de las farolas d’or lo 
continuado del funcionamiento. El día 21, 
cuando el conflicto parecía iba a incrementarse 
con el parx) de los albañiles, los fideeros y las 
confeccionistas, los empleados municipales en 
general hicieron llegar a la Alcaldía su negativa 
a asumir la realización del servicio de

délos
funcionario
municipales

de 1920, cuaríd
aciones 
empleai

El asesinato
en Zaragoza

alumbrado. En reunión celebrada en Capitanía 
general por el titular de la 5.* Región, el alcalde 
y el gobernador, fueron echadas las culpas de 
cuanto sucedía a éste último, que era el 
marqués de Algara de Gros, quien señaló que 
habiendo sustituido a su antecesor por acordar 
la deportación de un grupo de sindicalistas, él 
no podía tomar medidas enérgicas que le 
colocaran en la misma situación, sobre todo 
teniendo en cuenta que el cese había sido 
solicitado del Gobierno por los diputados de

El día 22 de agosto la situación era más 
tensa, si cabe, que en los precedentes del 
conflicto. La alarma aumentaba por momentos 
y se temía, sobre todo, la llegada de la noche 
porque con las averías sufridas en la red de 
alumbrado era presumible que en cualquier 
instante la ciudad quedara a oscuras. Los 
empleados municipales, confimando su actitud 
de desobediencia ante el Ayuntamiento, 
celebraron una reunión en el Centro ferroviario 
para tratar de la disolución de la Asociación de 
Empleados municipales y la creación de un 
Sindicato del mismo título que quedaría 
encuadrado en la C.N.T. La concurrencia a la 
asamblea fue extraordinaria, especialmente con' 
casi pleno en los bomberos, en los del 
alcantarillado y cementerio y obras 
municipales, además de miembros de la Policía 
Urbana vestidos de paisano. Las intervenciones 
de representantes variados coincidieron en la 
solución del Sindicato. Y fue con tal ambiente
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del paseo de la Independencia, en el que los señores Yarza, Boente y Octavio 
iedo cayeron asesinados por Indalecio Domingo Lafuente.

(aciones del alumbrado, cop la asistencia 
empleado del Ayuntamiento.

¡ VICTORIA
HOY 

estreno 
Por primera vez, el espec
tador tiene ocasión de ver 
a plena luz la formidable 

transformación del 
HOMBRE-LOBO
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EXPONE A . TOGORK
Dél 24 de Enero al 8 de Febrero

De 12 a 2 y de 5 ad

Temple, 10 - teléfono 225784

SALA LIBROS
rirn;-':! BCOTfl3 
Del 25 Enero al 5 Febrero

FUENCLARA, 2

LOCALES COMERCUUS
Dr. Horno......................................................................... 131m2
Leopoldo Romeo, 28 (Acogido) (Las Fuentes) .... 70 '•

'* •« «< < “ .... 42 "
Dr. Palomar (Coso Bajo)....................................... 85 “
Ramírez (S. Vicente oe Paúl) local...................... IO7 “

“ «• Sótano....................................... “
Cereros (Acogido) (General Franco)..........................

FINCAS J. CASAMAN 
(AGENTE COLEGIADO) 

SAN MIGUEL 8

POR 90 PTAS. al TRIMESTRE

PERIOOlCOS
SEMANALES

)StO 
iríd

diez de la mañana del día 23, don
]Boente, don José Yarza con sus

' pesdon Jacinto Octavio de Toledo y don 
1 Lacudieron a la Empresa para )Uv(ziipedei material y bombillas, necesarios 

S fireparaciones.

timaS‘ la entonces plaza de la Constitución

las vfctimas del atentado, atendiéndoles los 
doctores Borobio, García Burriel y Casas y los 
practicantes señores Algora y Peguero. Sólo don 
José Yarza llegó con vida, pero por pocos 
instantes, pues falleció sin reaccionar a la 
inyección de aceite alcanforado que le pusieron.

LA HUIDA DEL ASESINO
ero :
os

on
oen

EL ATENTADO
^^la calle Espartero volvieron por la de 
'iyuel, hasta llegar al paseo de la 

0ncia, parándose a arreglar la farola

azade España— hasta la calle Espartero, 
las correspondientes revisiones, siendo 

ada su labor por bastantes curiosos, 
os de verles con pértiga, escalera y 
de herramientas, seguidos por los 

ss y escoltados por una pareja de la 
Urbana.

lÉj ®" mismo, precisamente enfrente de 
Banco Hispano Americano.

-, « jp la escalera por el señor Octavio de 
® faroles el

/ ^^oente, y cuando más abstraídos estaban 

tarea, un hombre con blusa azul, 
agazapado en el inmediato

• adelantó pistola en mano
\O disparos, el primero de los cuales

a|Uon José Yarza y los sucesivos dejaron 

mismo lugar a los señores Boente

• ^fesconcierto fue extraordinario y una 
preocu|W<l°^,'^'^ Guardia civil de Caballería que oyó 

l6 a su se dirigió rápidamente al lugar en 
ir BoentB y Wn sido efectuados. Varios guardias y 
,c o mentían agregados en la plaza de la

trasladaron a la farmacia Rfos a

Consumado su crimen, el agresor huyó Coso 
arriba y cuando a la altura del Casino Mercantil, 
uh paisano le echó mano, se volvió haciéndole 
un disparo que milagrosamente no hizo efecto. 
En cambio, el asesino recibió un bastonazo del 
caballero que intentó la captura, y que era el 
comandante de Artillería señor Hernando de la 
Cal. Entrando por el ya desaparecido Arco de 
San Roque y corriendo por la calle Palomeque, 
llegó el agresor a la plaza de Salamero, 
refugiándose en un portal de la plaza de 
Santangel, donde le detuvieron los guardias de 
Seguridad don Cristóbal Gascón y don Ramón 
Gonzalo, el alférez de Pontoneros, don José 
Cordón y el sargento del Regimienip de 
Aragón, don José Lafuente.

Desarmado y esposado el criminal, al salir a 
la calle no pudo evitarse que algunas personas le 
propinaron algunos puñetazos.

Y en la Comisaría de Vigilancia, una vez 
desatado, comenzó a darse golpes,tirándose al 
suelo y blasfemando de un modo horrible.

Era Inocencio Domingo de la Fuente y 
procedía de Sama de Langreo. Estaba en 
Zaragoza desde hacía tres meses y había 
trabajado como albañil y luego en la Industrial 
Química.

De otros interesantes pormenores que 
siguieron a este triple atentado social, nos 
ocuparemos en inmediata crónica.

{O DE'fc, 30 DE ENERO DE 1975
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GASA GALAN

PABA COMCB NOCHE 
Y DIA CASA GALAN 
te ofrece, mayor 
ECONOMIA

Casta
Talifono

FOTOGRAFIA Y CINe'

Fotografía - Cine. 
Cámaras, proyectores, 
ampliado-ras, materiales 
blanco negro color, 
accesorios -nuevo-ocasión 
compra cámaras viejas (no 
importa estado) empalme 
reparación películas 
aficionado. • Caiatayud, 3

1^9
Lodo el fútbol regional

El gran suplemento de los viernes.df "ARAGON/exprés", además 
del periódico del día. en una suscripción especial para ese tolo día 
de la semana.

El Suplemento de los sábados de "ARAGON/exprés" dedicado a. 
la región, además del periódico del día. - ■

(RECORTE Y ENVIE OSTE CUPON A "ARAGON/exprés”) 
Marcial, 2 ZARAGOZA

Don

domiciliado en .

calis riúm.
Se suscribe, por 90 pesetas trimestrales, cada uno at 
especial de: ,

Los viernes con la revista “Regate'to al especial de
Los íabados con el suplemento “El País Aragonés”.

(Táchese el suplemento que no desea, en el caso de que no le ' 
interesen los dos)

Después del'

Alfonso I, 18
Teléfono 230246 Avda. Mítdrid, 161-163

Teléfono 331014
Pasaje Palafox 
Teléfono 235494

•R.
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fraudes
I A defensa contra el fraude es "per se” la defensa del consumidor. Es por 
" tanto necesario que los consumidores conozcan a fondo los avatares 

legales de este servicio oficial, desde el cual se cumple una de las tareas más 
fundamentales en beneficio de toda la colectividad española.

En la propia sede del Ministerio de Agricultura hemos entrevistado a don 
José Antonio Sáez lUobro, Jefe del Servicio de Defensa contra el Fraude, y a 
don José Puerta, Subdi fee tor General de Mejora de la Calidad y Defensa 
contra el Fraucj^. EUos nos han explicado cómo funcionan sus respectivos 

departamentos, cuales han sido sus mayores logros y que elementos serían - 
necesarios para erradicar definitivamente el fraude de España.

VIGILANCIA Y REPRESION

—Nosotros disponemos ~nos dice el 
señor Sáez lllobro— de un cuerpo 
especial de vigilancia que se llama 
Cuerpo de Veedores, del Servicio de 
Defensa contra el Fraude, que está 
distribuido por todo el país. Cuentan 
con una serie de ficheros de puntos de 
inspección y realizan las inspecciones 
en los lugares previamente elegidos, 
tomando las oportunas muestras y 
levantando, acta de todas las 
circunstancias, tanto reglamentarías 
como las que previene la legislación 
para cumplirse. Las muestras que se 
toman se realizan por triplicado, para 
I"®®Vi®'' sobre ellas los respectivos 
análisis, de forma que tengamos la 
completa seguridad de que cuando se 
sanciona a alguien por haber cometido 
una infracción esa sanción es justa.

~Las tres muestras que se toman 
del mismo producto —continúá— 
además de tener el motivo de alcanzar 
la máxima seguridad en la justicia, 
cumplen los siguientes destinos. Una 
oara realizar un análisis inicial, del cual 
resultará la incoacción o iniciación del 
expediente contra el presunto 
infractor de la legislación. La segunda 
muestra sufrirá otro análisis de 
laboratorio con el fin de corroborar o 
negar el análisis de la primera muestra. 
En caso de que ambos análisis 
coincidan, entonces la infracción está 
fundamentada y se proceda 3 la 
sanción correspondiente. Si ambos 
análisis son dispares, entonces se apela 
a la tercera muestra, por medio de la 
cual y con todos los rigores y toda la 
exquisiter analítica, se determina cual 
de los dos análisis, si el inicial o el 
contradictorio, era el verdero.

—¿Considera necesario acentuar el 
castigo en casos de fraude contra la 
salud pública?

—El Ministerio de Agricultura sólo 
tiene la misión de defender al 
consumidor, como soporte o vehículo 
de la producción, ya que éste el que en 
último extremo va a absorber la 
producción agraria. Para el Ministerio 
de Agricultura, los productos agrarios 
y su defensa son misiones 
fundamentales y por ende, también 
defiende ai consumidor. Pero lo que es 
la Salud esoecífica del consumidor no 
es la competencia del Ministerio de 
Agricultura, sino de la Dirección 
General de Sanidad.

—¿Que es, concretamente, lo que 
este departamento entiende por 
fraude?

—Lo que dependa especialmente, de 
los productos agrarios. Aquellos 
productos que son originarios del 
sector agrario y que no han cumplido 
con la legislación gue el propio sector 
agrario ha impuesto a sus productos.

— ¿El consumidor debe ser 
protegido en el caso de precios 
abusivos, etc?

—El tema de precios tampoco nos 
compete. En España este asunto de los 
productos tiene tres cauces o canales: 
el sanitario, que lo lleva la Dirección 
General de Sanidad; el de disciplina del 
mercado, en el cual convergen todo • 
los problemas reí aticos a precios 
abusivos o márgenes comerciales 
indebidas, que la lleva el Ministerio de 
Comercio, y el aspecto de la calidad en 
origen de los productos, sobre todo en 
las partes mas cercanas a la producción 
agraria y a las primeras etapas de la 
cadena de comercialización son los de 
competencia del Ministerio de 
Agricultura dice ahora don José 
Puerta.

PROTECCION

Es don José Puerta, Subdirector 
General de la Mejora de la Calidad y 
Defensa contra el Fraude, quien nos 
cuenta cuales son los controles que 
ejerce el Ministerio de Agricultura para 
defender al consumidor sobre los 
riegos de los alimentos contaminados 
con hierbicidas y plaguicidas.

— Los hieroicidas, plaguicidas y 
demás, sí inflúyen directamente en la
calidad de ios productos y en este 
sentido el Ministerio de Agricultura sí 

medidas adecuadas, para 
que el contenioo de

que toma 
impedir 
plaguicidas 
producto 
niveles que

o hierbicidas o cualquier 
similar, pueden . llegar a
sean nocivos para la salud 

del consumidor. Eso empieza desde el
momento mismo de la utilización de 
esos productos, de manera que. está 
relativamente limitado el empleo de 
plaguicidas en todo el sector agrario. 
Por ejemplo, el D.D.T. está 
prácticamente prohibida su ^tilizaciórr 
en todas aquellas plantas que sean 
susceptibles de ser consumidas por el 
hombre, incluso, por los animales.

—¿Tienen determinadas marcas o 
componentes autorizados a este 
afecto?

—Sí. Los plaguicidas en España 
tienen que estar registrados para 
utilizaciones específicas dentro del 
sector agrario. Tienen que estar 
autorizadas legal mente.

Don José Antonio Sáez, Jefe del Servicio 
de defensa contra el fraude y don Jo&e' 
Puerta, subdirector general de mejora de 
la Calidad.

—¿Y las aves y otros animales que 
son engordados con hormonas y otras 
sustanciosas químicas?

—El Ministerio de Agricultura tiene, 
también, disposiciones legales sobre 
esta materia. Por ejemplo, está 
utilización en aves de productos que 
tengan sustancias arsenicales. El 
arsénico es un producto que en otros 
países se emplea como elemento para 
acelerar el crecimiento y engorde de 
las aves. El Ministerio de Agricultura 
ordena las inspecciones, en 
coordinación con la Dirección General 
de Producción Agraria, a efectos de 
qué nuestras actuaciones vayan en 
consecuencia con su política de 
‘producción.

—Está prohibido todo aquello que 
no está autorizado —dice el señor Sáez 
lllobro— y las autorizaciones que 
ejdsten son mínimas, en cuanto al

manipulaciones ajenas. Después 
pueden sufrir manipulaciones’ 
posteriores adulteraciones, pero ya es 
competencia del Ministerio de 
Comercio. El aceite, por ejemplo, que 
se extrae de la aceituna en la 
almazara y pasa a unos grandes 
almacenes que son los distribuidores al 
comercio menor, hasta llegar al 
consumidor. El Ministerio de 
Agricultura cuida de que no se realicen 
or ^?nal es* V ‘en* 1 as d?siriobir^^ií¿ 
esten próximas al sector de 
producción. Pero, de allí en adelanta, 
pierde su jurisdicción porque los 
cauces netamente comerciales entran 
en el Ministerio de Comercio. Lo 
mismo puede suceder con el vino, con 
el famoso y archielogiado vino 
español.

El señor Sáez lllobro nos confiesa 
que una de las adulteraciones más 
frecuentes cometidas en el comercio 
español es el del vino. El vino es un 
producto sobre el cual tiene especial 
competencia, desde el principio hasta
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EL VINO ES El PRODUCTO 
CON EL OUE SE COMETEN
MAS FRECUENTEMENTE

• EL MINISTERIO DE AGRICULTURA DISPONE UNOS 
LABORATORIOS MODELO DONDE ES POSIBLE 
DETECTAR CUALQUIER MANIPULACION

• EL CUERPO DE VEEDORES DE ESTE M/N/STER/0 
ACTUA CO/\/STAñ/TEME/\/TE E/y TODO EL PAIS

• EN ESPAÑA ESTA PROHIBIDA LA UTILIZACION 
DE HORMONAS Y SUSTANCIAS ARSENICALES 
PARA EL ENGORDE DE ANIMALES

consumo de este tipo de productos, 
incluidas las hormonas. Prácticamente 
no se autoriza a ser conminosas, es 
decir, ios alimentos tradicionales y los 
antibióticos como régimen de 
enfermedad, vitaminas y aditivos 
nutricionales clásicos. Nunca se puede, 
emplear con autorización el empleo de 
hormonas, ni sustancias modificadoras 
del metabolismo de los animales.

—Algunas carnes son inyectadas con 
agua para sobreañadirles peso. ¿Es esto 
un fraude?

—En general esta práctica no es 
exactamente así. La práctica que 
intentan algunos hacer es añadir en las 
ultimas fases del engorde de los 
animales una serie de productos 
químicos que son los que obligan al 
animal a beber agua frecuentemente, 
que son los tiurasilos y demás. La 
Legislación española no autoriza estas 
sustancias, ni creemos que las 
autorizará jamás.

—¿Cómo lo controlan?
—Fundamentalmente, en las propias 

inspecciones que la Dirección General 
de la Producción Agraria establece 
sobre los rebaños de ganado, los 
veterinarios investigan “in situ” si se 
emplean o no se emplean estos 
productos químicos.

EL VINO

Lo que prácticamente el Ministerio 
de Agricultura y casi garantiza es que 
los productos que salen del sector 
agrario está'n exentos de

el final, el Servicio de Defensa contra 
el Fraude. También a efectos de 
exportación de los vinos de marca, de 
manera que, para que un vino se pueda 
exportar es necesario un control y un 
certificado del Ministerio de 
Agricultura de que ese vino cumple los 
requisitos que la legislación española 
establece para los productos vínicos. 
Incluso se cuida de que el vino cumpla 
con las condiciones de los países a los 
que va destinado.

—El fraude más frecuente es echar 
agua al vino.. En vinos hay que 
reconocer que hemos dado pasos de 
gigante en estos últimos años. En 
España había una serie de prácticas, a 
las que no se había dado la debida 
importancia, como consecuenci de la 
dificultad analítica, que iba implícita 
en todo el sistema de represión. El 
Ministerio de Agricultura se hizo 
consciente de esto, ha montado unos 
laboratorios que son modelo para 
cualquier país extranjero que pueda 
intentar ver en qué consiste el sistema 
de laboratorios ái servicio del campo y 
por tanto, estamos perfectamente 
facultados para controlar cualquier 
anomalía que pueda surgir en 
cualquiera de los sectores de éste 
Ministerio. Terminó, diciéndonos don 
José Sáez lllobro, jefe del Servicio de 
Defensa contra el Fraude, para quien, 
entre paréntesis, le ha sido solicitada la 
Medalla del Mérito, por sus 
extraordinarios esfuerzos en la lucha 
contra el fraude. La entidad solicitante 
fue el Sindicato Nacional del Vino.

Dolly MEJIA 
(Saphan Press)
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TRECE MESES DESPUES DEL INCENDIO 
DE "TAPICERIAS BONAFONTE"

Los vecinos ya pueden volver 
I ol edificio siniestrado

■ EL AYUNTAMIENTO LES CONCEDIO EL PERMISO EL PASADO DIA 28
ZARAGOZA,30 (ARAGON/exprés). Un año, un mes v 

diecisiete días despues del trágico incendio de "Tapicerías 
Bonafonte", ocurrido el 11 de diciembre de 1973, los vecinos de los 
fdificios numeros 41, 43 y 45 de la calle Rodrigo Rebolledo han 
lecibido el permiso para volver a ocupar sus viviendas, desalojadas 
desde entonces a causa de las precarias condiciones en que quedó la 
sustentación de tales edificios.

yNA LARGA DEMORA

Al día siguiente de la tragedia, y en una reunión celebrada por la 
Corporación Municipal con una comisión de los vecinos afectados 
¡oraquella, los arquitectos municipales informaron que se tardarían 
ioíoximadamente unos dos meses y medio en volver a poner en 
[ondiciones el edificio. Esta información la recogimos en nuestra 
ilición de esa misma jornada, 12 .de diciembre. Sin embargo y 
(ebido a diversos imponderables; la reparación definitiva de los 
bnos regi^strados en los sótanos en que se álojaba "Tapicerías 
towwte , se ha demorado bastantes meses más. Hasta ahora,
- El permiso p_ara volver a ocupar nuestras viviendas 

•informaban esta manana a "ARAGON/exprés". algunas de las 
efsonas afectadas- lo concedió el Ayuntamiento el 28 de este mes 
wvez que el Colegio de Arquitectos dió salida al informe técnico' 

® arquitecto que ha supervisado las obras, en el 
■Î. . c y® corría ningún peligro la sustentación del 
^Hificio, Este informe ha costado treinta y ocho mil pesetas" * 
■J?® forrnas y según noticias llegadas hasta nuestra 
■^cción^los vecinos no han regresado a sus domicilios, ya que 
Kdavía no cuentan con el suministro de energía eléctrica 
^Dcunstancia que será subsanada, al parécer, hoy mismo.

MICIADO EL TRASLADO

.®' i^ismo día en que recibieron el permiso, todas las 
filias iniciaron el traslado de sus pertenencias a las viviendas que 
■ lo largo de ^tos trece ultimos meses habían sido desalojadas de 
»tedel mobiliario y otros enseres domésticos.

d/c/emóre de 1973 cuando se produjo el incendio de 
fí^^rinn D ''^^fnos de ios edificios 41, 43 y 4S de

^^''leron que desalojar sus domici/ios, d desalojo 
que, por fin, ha terminado el día 28.

semana serán de nuevo ocupadas la 
totalidad de las viviendas, poniéndose fin de esta manera a las 

S*® cuantas personas se vieron en la necesidad de 
buscar provisionalmente otro alojamiento, en el que han 
permanecido mas tiempo del esperado en principio.

Digamos, finalmente, que el costo de la reparación del edificio 
^niestrado tendrá que ser afrontado por los mismos vecinos, ya que 
de los aproximadamente cuatro millones de pesetas en que fue 
presupuestada la reparación en cuestión,, a cargo .de la compañía 
aseguradora solo han corrido unas novecientas nueve mil.

J.H.

minuto

I Nacional I Huelga de 

autobuses en Sabadell
• UNOS 60 VEHICULOS NO HAN

PRESTADO SERVICIO ESTA MANANA
SABADELL, 30- (Europa Press).— Los servicios Dúblicos 

reais\?a"rse°«t quedado prácticamente partiizados al 
gistrarse es^ manana un paro de los 'empleadosde la

Martí, S.A. — concesionaria de las líneas de 
autobuses que funcionan en esta ciudad. Unos 60 autobuses 
han dejado de salir a la calle a partir de las 4 de la 
madrugada, hora en que se inician los primeros servicios 

autobuses, el paro registrado 
.trastornos a primeras horas de la mañana 

grandes contingentes de trabajadores llegaran a su hora a los puestos de trabajo.
niiP nnínt empleados de la compañía de autobuses 
¡que cuenta con una plantilla de 160 empleados 

negociación del convenio, en el que los trabajÿores piden mejoras salariales y labórales oue nn 
coinciden con la oferta empresarial. '^ooraies que no 

primeras horas de la mañana los trabajadores en 
paro se encuentran concentrados frente a las puerta dp la SüffiS* «t» «e pre«enc¡a’ ía FuerJa
Pública, que se mantiene a la expectativa.

UN DIA SIN ENTRAR BARCOS 
EN EL PUERTO DE VALENCIA

co y ? ~ Desde la guerra española no
®' durante 26 horas no

entrase ningún barco
ocurrió esta semana.

Desde el lunes, a 
martes, a las 11,10

en el puerto de Valencia, como

las 8,45 de la mañana, hasta el
no se registró ninguna arribada,

.. . absolutamente casuales. En
cambio durante esas horas, partieron de este puerto 
once buques, después de realizar las consiguientes 
operaciones de carga y descarga.

debido a circunstancias

jg_cje^e » minuto de cierre» minuto de cierreTminut^

) < Solís Ruiz

«Quizás organice una asociación»

Si

(Viene de las págs. 12 y 13)

como ha sido casi el primero en tirarse al ruedo con la 
pecularidad de una posible alianza con dos 
personalidades que parecían de grupos ún poco
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de 19^

Unidos. Lo- — que 
pol ítico fuera de 1Î no se puede es montar un partido 

--------- un sistema establecido.
—Pero el Fuero de los Españoles ..

efecto, que tenemos derecho a 
YtírfüK’; ‘P®?' para qqp Para fines lícitos y legales. 
Ln m'e dentro de la legalidad puede asociarse,
en Inglaterra y en los Estados Unidos y
en cualquier otro sistema. Exactamente igual. ’

SOY MONARQUICO
Bien. Dejémoslo. ¿Usted va a ser monárquico?

— ¿Cómo?
■^Que si va usted a ser monárquico...
—No es que lo vaya a ser: es que lo soy. Desde el 

inomento que voté la ley correspondiente, naturalmente, 
yo soy monárquico.

— ¿Se va usted a aliar con Fraga?
na '° veremos, ya lo veremos... Tengo que 

1"° hemos hablado él y yo... El está 
perfeccionando su programa y yo estoy dándole vueltas 

^^heza... Fraga y yo somos amigos, muy buenos 
acA veremos si formo parte de la
soc^acion de Fraga o si monto una propia

®’’ alianza Silva-Fraga-Areilza?
¿Y por qué no? .Si se ponen de acuerdo. . ■*
¿Se han puesto?

ahora, no. Lo han dicho ellos... Están 
udiándolo... Fraga ha dicho que no han pactado nada.

FRAGA
j "“^engo la impresión de que la clase política ha 
.pelado a Fraga como una especie de hombre-milagro, 
‘tsasí?

~No creo. Fraga tiene mucha personalidad; es un 
Prnbre que ha cubierto muy bien el servicio en todos 

puestos por los que ha pasado; ha sido un buen 
■Ministro; tiene nervio,,. y nada más. Lo que pasa es que

diferentes, pues todo esto ha llamado un poco la 
atención. Pero también en el resto de la clase política 
española hay otras asociaciones en marcha.

—Usted, naturalmente, querrá ser líüer'de alguna.
"° *^unca he querido ser Ifder. Y si lo he 

sido fue porque Dios lo quiso, porque las circunstancias 
lo dispusieron así... Pero a mf me gusta mucho la 
colaboración, aunque, claro, si estoy en algún sitio, no 
quiero ser un ser pasivo, sino activo, y que mis ideas se 
desarrollen.

, “Perdone, don José, Se está desmontando el 
Sistema?

yo no creo que...! Algunas personas 
tendrán la intención de desmontarlo, claró. Pero yo lo 
que creo es que el Movimiento está pensando en su 
perfeccionamiento, en su adaptación al momento actual 
que es distinto al de hace cinco años, por ejemplo. ’

—Señor Solís: ¿nos cargamos todo esto a cambio de 
Gibraltar y el Mercado Común?

— Yo creo que sería una claudicación terrible 
renunciar a unas ideas políticas por lo que fuese, porque 
entonces no serían unas ideas válidas. Pero, por otra 
parte, ¿quie'n ha asegura que si se desmontase el 
Movimiento tendríamos ya Gibraltar y el Mercado 
Común? ¿Y quién ha dicho que nos interese de verdad 
el Mercado Común, sin más? . Porque esa comunidad 
económica nos interesará, pero según en que 
condiciones, depende de lo que se nos dé y de lo que 
podamos ofrecer. ¡

—Bien. Ot-ra cosa. ¿Todos sus hijos son falangistas? / 
Pues... los hay de todos los matices. Hay quienes 

tienen un pensamiento, no de la vieja Falange, sino de lo 
que podría ser una Falange actualizada; hay otros que 
tienen ideas distintas... Mis hijos han gozado de plena 
libertad para su formación.

Veamos, señor Solís; si yo fuera rey mago y le 
ofreciera la cartera de Sindicatos, o la presidencia de las 
Cortes ¿qué eligiría?

—Pues... no aceptaría un cargo en el que yo hubiera 
servido o que tuviera relación con el mismo, por aquello 
de que nunca segundas partes fueron buenas. Pero, de 
cualquier manera, ahora vivo muy tranquilo con mi vida 
profesional dedicado de lleno a este bufete de abogado

Yo creo que... no. Por otra parte, conociendo a don- 
Garlos, me parece que tampoco lo consentiría. Lo que 

político no puede conseguir todo 
aquello que se propone en una fecha determinada. Los 
políticos tienen que avanzar a medida que las 
circunstancias se lo permiten. El va sacando adelante su 

y si tropieza con alguna 
hlhSwï?P”^®» la suficiente
habilidad para sortearla.

—Bien, pero dentro de ese complicado juego de 
ajedrez que es la política, el señor Arias ha perdido dos 
valiosos alfiles..

—Si... Pero eso no significa nada. Todos los que 
hemos mandado hemos cambiado a veces de 
colaboradores, porque así lo exigían las coyunturas 
porque era conveniente o por conseguir la unidad de un 
equipo.
f última pregunta. Tenga usted vocación de
futurólogo y dígame que va a pasar en este país de aquí 
al otono.

— ¿De qui al otoño? . Pocas cosas hombres; pocas 
Es poco tiempo. Sólo que las leyes irán hacia 

adelante, que se discutirá muy lentamente (porque tiene 
muchos problemas políticos), la ley de bases de Régimen 
e * X \'•‘i® 5® pondrá-en marcha el reglamento del 
^^tatuto de las Asociaciones... En fin, que yo, de aquí a 
octubre, no veo grandes cambios.

Espero que don Rafael Lafuente esté de acuerdo 
con usted.
.4 entonces, por primera vez el señor Solís se ha 
decidido a cambiar la sonrisa por la carcajada.

YALE
Fotos: CALIZ

COLOCACIONES

ARIAS
De alguna manera, ¿No se le está coartando ai 

presidente Arias, su programa?

' Corseteríp 
Lencería 
Batas 
Camisones

coso

Se ofréce señorita 
con experiencia para 
cuidar niños tardes. Telf. 
250270. .

enseñanza
clases particulares^ 
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oaideilei «Crisis
tremendamente

real» Juan Sánchez Cortés, presidente de la Seat

/a citada empresa con sede en Madrid.

Oeoósi

Rueda de prensa con el presidente de «Seat»

NI A LA REDUCCION 
DE PLANTILLA

los detenidos y

regulación de la huelga, el señor 
Sánchez Cortés «Jijo que los paros son 
una manifestación de huelga y si estos 
están regulados, igualmente podría

número de fabricantes establecidos en 
España en la industria del automóvil. 

Preguntado sobre si la empresa 
al Gobierno la

Respecto a __ _ .
despedidos por los incidentes de
Barcelona se dijo que los detenidos son

CAMBIO IMPORTANTE

ZARAGOZA: PACIENCIA

Seru.f H de documentación MOTOR PRESS

MADRID 30 (Logos).- El panorama poco esperanzador que ofrece el 
presente año de 1975 para la industria del automóvil, las pérdidas por los 
recientes incidentes ocurridos en la factoría de Barcelona, que se cifran en 
unos 3.500 millones de pesetas, y la inmediata subida de loj precios del 
automóvil han sido tres do los temas tratados por don Juan Sanchez Cortes, 
presidente de SEA T, en una rueda de prensa celebrada en la Sala de Juntas de

El acto dio comienzo con unas 
palabras del .señor Sánchez Cortés con 
las que informó acerca de la'situación 
actual de las empresas automovilísticas 
en España y especialmente de la SÉAT 
y de lo que había sido, en el sector, el- 
pasado año de 19.75, así como el 
futuro que se vislumbraba para un 
corto y medio plazo.

El presidente de SEAT, entre otras 
cosas, dijo: ‘‘La crisis actual por la que 
atraviesa la industria del automóvil es 
tremendamente real y amenazante 
incluso a varios años vista, porque el 
encarecimiento de los suministros 
energéticos y de materias primas en 
general ha supuesto un brusco cambio, 
de enormes proporciones, en las 
condiciones en que.se venía 
desarrollando la fabricación y venta de 
automóviles en la., mayor parte del 
mundo.

Respecto a las perspectivas para el 
pr.:esente año de 1975, los mas 
optimistas no esperan, hoy por hoy, 
que la actual situación pueda mejorar 
sensiblemente antes de un año o año y 
medio. Mas concretamente, las 
autoridades económicas no nan dej^o 
de poner de manifiesto las extraordina
rias dificultades que ha de entrañar con- 
S€»uir en este año un crecimiento d e I 
PjNjB.de un 4 ó 4,5 por ciento, cuando muy 
probablemente estamos comenzando 
el año con un crecimiento de sólo un 2 
por ciento y ello con unas tremendas 
tensiones de precios y de Balanza de 
Pagos. En -estas condiciones es de 
prever que, en el mejor de los casos, en 
1975 sólo se lograría vender en España 
el mismo número de coches que en los 
dos años anteriores (1973 y 1974). Por 
lo que se refiere a las exportaciones, 
las perspectivas son aun mas 
desfavorables. Pensamos que en 
España la demanda empezará a 
recuperarse en 1976 pero que será 
muy difícil posteriormente alcanzar las 
previsiones que se veri í an 
contemplando en los Planes de 
Desarrollo y que situaba en un millón 
de coches la demanda de 1980.

• .B EL MEJOR DE LOS CASOS, SOLO SE VENDERAN^ 
ESTE ASO LOS MISMOS COCHES QUE EN 197A

• "ESTAMOS EN- UN COMPAS DE ESPERA", DUO 
SANCHEZ CORTES AL REFERIRSE A LA FACTORIA^

El stock de coches fabricados era, al 
final de año, de 43.440 unidades y, si 
se tiene en cuenta los coches dejados 
de producir respecto a los previstos 
por causa de los conflictos laborales 
habidos a lo largo del año en nuestra 
factoría (y que puede cifrarse en más 
de 31.000, lo que supone unas 
pérdidas de unos 3.500 millones de 
pesetas), hubiera sido notablemente 
superior, tal como ya a comienzos del 
año pasado habíamos previsto".

A continuación de la lectura del 
informe, el señor Sánchez Cortés fue 
contestando a las preguntas que' le 
formularon los informadores. 
Respecto a que si la actual crisis de la 
empresa afectaría, de alguna manera, a 
la plantilla de Seat, el presidente dijo' 
que no, que no habría reducción de 
plantilla y que en todo caso se regirían 
por el Plan de Regulación de Empleo 
ya aprobado.

Respecto a las relaciones Fiat-Seat, 
el señor Sánchez Cortés afirmó que 
estas relaciones serán perfeccionadas 
para cumplir los objetivos trazados a 
corto y medio plazo y que esta unión, 
cara a Europa, tiene un valor 
extraordinario.

En relación a la posible compra de 
acciones de Authi por fabricantes 
españoles, dijo que no se conocían cop 
precisión las condiciones del trato 
entre Authi y General Motors y que 
actualmente existe un excesivo

recomendaría

estar la huelga.
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Derivados

EL “BAJON" DE LAS VENTAS

Podemos señalar como principales 
factores en las caídas de las ventas, las 
siguientes: Repetidas subidas del 
precio de la gasolina, que supusieron 
un aumento del 60 por ciento en 
menos de un año; Creciente 
obstaculización a la libre utilización 
del automóvil y aumento en el precio 
de los coches en un 8,5 por ciento de 
media, respecto a1 año anterior.

Las ventas interiores han 
evolucionado desde un crecimiento del

18 por ciento en 1973 al descenso del 
2,3 por ciento en 1974. Por su parte, 
las exportaciones han sufrido un 
descenso del 13,2 por ciento respecto 
al año anterior.

La producción nacional de 
automóviles sólo ha podido alcanzar el 
mismo nivel de 1973 (un aumento de 
sólo el 0,1 por ciento). La producción 
ofrece estas cifras:

siguiente cuadro:
TotalDerivadosTurismos

hasta noviembre de 1974

3.423
2.465

361.272
282.094

364.695
284,559

57.112

Producción .... 
Ventas interiores 
Exportaciones . .

Producción..........
Ventas interiores .
Exportaciones ...

Turisinos Total

La actividad de Seat en 1974 está comtemplada en el

359.002

210.494

SIMCA HENAULT
1

233.362 233.586

LOS 
AUTOMOVILES 
ESPAÑOLES 
MAS 
PRODUCIDOS

704.574 
550.751
134.420

42.208
33.010

8.793

746.782
583.761
143.213

ya de incumbencia del Estado y que 
los detenidos están sometidos a un 
ordenamiento jurídico.

Respondiendo a que si los 
automóviles Seat con destino a la 
exportación, tienen alguna variación 
con los del mercado interior, motivado 
por la contaminación, el presidente 
afirmó que no hay ninguna diferencia 
entre unos y otros modelos, que la 
contaminación es un grave problema y 
que actualmente se están realizando 
grandes inversiones para disminuir la 
contaminación atmosférica.

e
Eduard

Acerca de la proyectada factoría 
Zaragoza, el señor SáVichez Cortés dijo 
que aquella factoría fue proyectada a 
finales de 1 972, cuando las 
circunstancias eran distintas a las de 
ahora y que la crisis, energética había 
cambiado el panorama. Estamos, dijo, 
en su compás de espera para un posible 
aumento de la producción. ,

Respecto a una posible retención oe 
coches con vistas a su venta despues 
del aumento de precios, dijo que no 
hay tal retención, que lo importante 
para la factoría es vender en ^^tos 
momentos y que, efectivamente, । 
subida del precio de los automovi^s 
será efectiva uno de estos días, siena 
el aumento alrededor del 7 por

Por último, el señor Sánchez fortes 
afirmó que la situación real de la 
compañía en estos momentos, despues 
de los incidentes registrados hace días, 
es normal, como normal es su actual 
producción.
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